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, o TEMPO -:- Massa Polar: em dissolvência. Pressão
Atmosférica Média: 1005.0 milibares. Temperatura
média do dia; 26.7 graus centígrados, caindo �
noite. Um�d�de relat!va. média: 77.9 por cento.
Estado médio do Ceu: Curnulus, stratus, nevoeiros
noturnos fracos nas margens de rios, Litoral e

serras. De claro a meio encoberto. Estado médio do
Tempo: Com instabilidades rápidas e.passageiras no
Planalto e no Litoral sobre as bacias de rios,
passando a estável-b011!' Esta�0 geral médio do
Tempo no Estado: Estável (hoje, eclipse da Lua).
Pre,visão: ,A. Seixas.Netto..

PROVAS PARA O COLÉGIO NAVAL - Serão
realizadas na Escola de Aprendizes Marinheiros de
.Santa Catarina, nos dias 2, 9 e '11 de dezembro, as
provas de' admissão ao Colégio Naval, para, os
candidatos inscritos no Comando do 50. Distrito
Naval e Delegacia do Porto de Laguna. �s provas :
terão infcio as 9 horas, porém, os candidatos
devem apresentar-se as- 7 horas, munidos de caneta

esferografica azul, para as provas' de Português,
Geografia .e História, e de régua, apontador,

.

compasso, esquadros, transferidor e lápis preto no,

2, além d� caneta esferográfica azul, para a prova
de Matematica. I
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Kissínger
deixa'China
.sem ver 'Mao;
.e sem obter

sucesso ..
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TREdivulga
amanhã os

,
'

,
'

resultados
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o TRE poderá divulgar amanhã à ..noite os resultados oficiais das eleições do último "

dia 15, dissipando defmitivamente as dúvidas existentes entre os deputados
eleitos para as vagas derradeiras das bancadas da Arena na Câmara e na

Assembléia e da representação do MDB no Legislativo estaduàl.jã que em relação ao

Congresso as posições,estãó definidas na áreada Oposição. Até o fím do dia de
ontem o TRE já havia apurado os resultados de 175 dos 197 municípios do Estado'(P .3)
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Sangue: a dádiva integralNo árduo t�abalho nas minas de carvão, as mulheres ocupam o lugar dos homens emCri�iúma (Pági�a 9)
.
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A·Diretoria do

a'ANCa BAMERINDUS 'DO �RÁSIL
v.

SociedadeAnanima .

I'

.

leva ao conhecimento de seus acionistas,
clientes e público em geral que, em operação.

'devidamente autorizada pelo 'BancojCeiíltral do
Brasil, assumiu o controle acíonário do

•
#

BANCO COM�'RCIAL DO' PARANA.S.A•.

.Comuníca também que até o dia 31 de janeiro
de 1975, ficam asseguradas 'idêntícas 'condições
de preço e prazo de pagamento aos acionistas

'remanescentes do BANCIAL" portadores de ações
I ordinárias" nominativas.

A partirde lQ de fevereiro de 1975, ,

estaremos reajustando, espontâneamente,
os contratos de compra de ações celebrados

,
até 26 de novembro de 1974, \

ig��lando as vantagens concedidas.

,

Dezenas de pessoas, no mais puro anonimato, cumpre� de tempos em tempo osegrado ritual de doar sangue aos que precisam (Págin� 16).

"_ . EliHeíl voltaa expor

A exposição que Eli He� abrehoje no Estúdio A/2 é um dos mais importantes acontecimentos artísticos da atual temporada (Página 16).

'.; .
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Walclheim vê

·possibilídadé:de
.' ..

paz no Or.en,e

/ '

o secretário-geral da ONU, Kurt Wal'dheim, disse
ontem que sua viagem de cinco dias pelo Oriente' Médío .0
convenceu de que a atmosfera política na região é
favorável ao reíníc ío das conversações de paz. Assinalou,
entretanto, que "obstáculos de grande I importância"

, bloqueiam
.

o reinício das negociações .de Genebra,
suspensas desde Q fim do ano passado.

Em rápida entrevista no aeroporto do Cairo, o

secretário, da ONU revelou que o' Egito é favorável ao

reinício das conversações de Genebra em fevereiro se o

problema de participação da Palestina e outras questões
forem solucionadas. Segundo' o jornal AI Ahram do Cairo,
as autoridades egípcias informaram a Waldhe� que não

pretendem realizar novas ações militares na península do'
Sinai e assínalaram que a reconstrução de cidades ao

longo do canal. constitui evidência de suas intenções
pacíficas.

"

,

Em Tel-viv, fontes israelenses indicaram que a

mobilização militar deterininada na semana passada, perto
da frente síria, .seria suspensa, caso O' Conselho .de
Segurança, da ONU decida renovar o mandato da. força de
observação das Nações Unidas nas colinas de Golan.
'Wa ldheim acredita que ,o mandato que expira no próximo
'sábado, será ampliado para mais seis meses.

'

Um general Israelense, Arial "Sharol)., pronunciou-se
ontem a favor de novos ataques contra as bases de
guerrilheiros árabes. Sharon afirmou a um grupo de
universitários que Israel pode capturar o criminoso de
guerra nazista, Adolf Eichmann, na Argentina em 1960
também poderia atacar os terroristas em Damasco' e

Waldheim: atmosfera política é Iavorâvel,

Beirute. Sharon recomendou aos estudantes para adiar os

estudos e alistar-se no Exército. No Cairo, o chefe da
organização guerrilheira "Setembro Negro" Selah Khlaf,
disse que o movimento palestino abandonou as táticas
terroristas mas a luta contra Israel e o rei Hussein da'

.

Jordânia prosseguirá.
'

MINISTERIO DO INTERIOR {
DEPARTAMENTO, NACIONAL DE OBRAS OE SANEANlENTO

,A'VISO
'

EDITAL DE CONCORRÊNC'IA
,

Nº" ,129/74

.'

cer-

'-

I"
A Caixa Econõrnica Federar comunica �I,le estarão abertas, a partir

do dia 03/12/74 até o dia 19/12/74, as inscrições para o concurso de
"Escriturário A", de acordo com o edital 'publicado no Diário Oficial
da União em 11/11/74, ria seção' I, parte II.,

.

O concurso destina-se ao provimento 'de 2�100 carqos, atualmente
vagos, bem como daqueles que vagarem, ou venham a ser criados;
dentro do prazo dê validade do concurso,

. tUNUICUES ,PARA INSCRI,caU
• ser ,brasileiro; .

"--
. ',,,

• ter idade superior a 18 anos e inferior a, 2,9 anos na data do
encerr,amento das inscrições;

.

• ter o curso de 19 grau; ou equivalente;
• estar no g'ozo dos direitos civis ,e políticos.

DOCUMENTOS NECESSÁRIOS 'PARA INSCRICÃO
• c�rteira de identidade;

','.

• título de �Ieitor;
• docúmento de quitação com o serviço milit:::r

(quando do sexo masculi.r;'lO); ...

• certificado de conclusão do 19 gráu, ou equivalente.
Os docu'mentos apresentados 'parà ins,crição não 'fiGarão r,elidas,

como também não serão aceitos protocolos dos· documentos exigidos,
nem fotocópias ou

.

xerocópias sem autenticação. ...."
,

Para a efetivação da inscrição é imprescindível 'o comparecimento,
pessoal do candidato, não se aceitando inscrição através, de interme-
di'ário, ou via' postal. PROVAS

o ColCt.. ",.;, :. ..m�tará das seguintes p(ovas:
• Português • Matemática • n.Ível intelactual ... Dati'lografiá.

, A prova de Datilografia, só será aplicada, de acordQ com instruções
e critérios previamente estabelecidos, ,aos candjdatos classificados e

convocados para o fim de admissão.
.

;, .,
.

I

O julgamento das provas,' a classificação e admissão dos candi-

(jatos obedecerãp ao disposto no' edital publicado no, Diário Oficial.
, .

- ' ,

LOCAIS4,DE INSCRICAO E I'NFORMICQES
SANTA CATARINA

Florianópolis - Agência Central
Praça Quinze de Novembro, 30

Agência Estreito
,Rua Tijucas, 20

.

NO INTERIOR DO ESTADO: EM TODAS, AS AGêNCIAS DA
CAIXA ECONOMICA FEDERAL.

México:
um governo
'chileno
no .exílio?

francesa
"A gravidade da.situação

econômica da Frana, em •

parte pela inflação mun
dial e pela crise de energia,
faz com que muitos ques
tionem a experiência admi
nístratíva e os .métódos de
trabálho do presidente Va-'
lery Giscard D'Estaing,
que seis meses depois de

, ser 'eleito por estreita mar- ,

gem de votos é obrigade a

manter-se na defensiva
diante dos ataques de seus

adversários e' até mesmo de .

alguns aliados. Além disso,
matérias irônicas aparecem
na imprensa dizendo que
Giscard D'Estaing está'
mais preocupado com' a
forma que com a essência.
Amaioria dos 50,2 por

cento do eleitorado, corri a
qual derrotou François
M itterrand nas, eleições
presidenciais, demonstrou

que D'Estaing não desfru
tava do apoio macio na

.

fiação. Isto porque à mais
recente pesquisa de opi
nião pública assinala que
48, por cento dos franceses
estão satisfeitos com seu

governo, Il1-as apresenta um .

decréscimo de dois por
I cento em um. mês. Os insa
-

tísfeítos, entretanto, passa
ram de 32 para 38 por
cento.

. Por outro lado, outra

/

Giscard: eficiência questionada

. pesquisa diz que 77· por
cento do povo considera a

atual situação econômica

temporária, 63 por .cento
que .poderã levar a' uma

crise nacional como a de
1968. Apenas 42 por cen-

.

to dos entrevistados acham

que Gíscard
'

D'Estaing .

poderá enfrentar essa pos
Sibilidade com sucesso. Em
setembro, $4 por cento

acredítavam que o presi
dente fosse capaz de en- -

.

frentar essa situação.. '

Porem,a crise eeonõmía

que ora atravessa a França
supera os demais proble-

. mas. O desemprego' regis- .

tra taxa mais alta desde a

Segunda Guerra MUNdial, e
continua aumentando. Na

Fiança, onde amobilidade
profissional é bastante li
mítada; o desemprego é
uma fobia natural.
Em consequência, !Já

sete _,semanas começou
uma greve dos serviços
postais, prejudicando enor
memente os negócios .. As
ordens de pagamento não A inflação avança a namento da gasolina.
circulam, os cheques ne- taxa de 15 por cento ao E durante a campanha,
cessãríos não chegam a seu ano. O governo pretende Giscard D'Estaing apresen
destino. O governo' fez ,

contê-la em: 8 por cento tou-se como o candidato

algumas concessões- aos em 19.75, mas até agora mais capacitado a enfren

empregados dos correios,,' não se 'sabe como. O petrô- tar os problemeseconõ
mas declarou que outros leo 'Para calefação foi ra- . micos o país, devido a sua

reajustes estourariam , O cíonado em 20 por cento. longa experiência como
oramento de 1975. E proéura-se evitar o 'racio- ministro das Finanças:

l.,1 governo espanhol
, COflJeçou ontem, a portas
fechadas, o júlgamefjto de
16 pessoas, entre as quais,
dois sacerdotes católicos,
acusadas' de associação e

propaganda ilícitas.
O julgamento foi inicia

do sem incidentes no Palá
cio Nacional de Justiça -

único tribunal db' país
competente para julgar cri
mes po/(ticos.

O promotor pede penaS

\

Portugal: .

bispos
',querem
o clero fora
da política,'

.-

o PreSídente da Comissíb de Concorrência d8 Serviços e Obras - CCSO,
.

.' I
.

devidamente éII,IiOrizadO pelo Senhor Diretor Geral dO 'Departamento Naci�nál de
Obras de Saneamento - 'DNOS, torna público, que às 15 horas do dia 08 de janeiro
de. 1975, fai'á realizar na Sede do DNOS, uma Concorrência para. implantação de

uma estrada de rodagem' dasse " à margem direita do fio ltajaC do Sul, no

municCpio -de I tuporiJrÍga, Estado de Santa Catarina, 11a. Diretoria 'Regjonal de
Sane!lR1ento (11a. DRSl.

, As firmas-intetessedas poderão adquirir o.EDITAL com a ESPECIFICAÇÃO no.

129/74, na Divisão Financei.l3, localizada no 10õ. ani:lar da Sede do DNOS,' A Av.
Presidente Vargas 110. 62,na cidade do Rio de Janeiro, I;stado da Guanabara e obter
informações 'nàs Sede da 11a. DRS, à rua Bul� Viana, 130, em Flor'iàn6polis �.
SC.

ALFREDO .EDUARDO ROBINSON Ad::)RIDGE CARMO

(Presidente da Comissão de Concorrênci�
de Serviços 'e Obras)

'Caixa Econômica Federal

CONCURSO PIRI 'PROVIMENIO
DO, CaRGO DE "ESCRITURÁRIO

Para a imprensa chilena,
um plano para criar no Mé
xico um governo chileno no

exílio teria sido o motivo do
rompimento das relações di-
plomáticas entre os dois

países. _

, Na opinião do Las Ultí- Bolívia: Em sua visit
�

eh·
'

mas Notícias, de Santiago, m sua VISI a a ma,
"a concentração no territô- demissões, um ,

K'··
-

trio mexicano de conhecidos
.

IssInger nao eve·
ex-lfderes da Unidade Popu- pro�lenía da' .' ,

lar (coalizão comunista que
. sucesso e 'nem viu Mao

levou. Allende ao poder), "nova ordem" .

com objetivo de organizar / . O Secretário de Estado, Norte-Americano Henry
um governo no exílio e ini- Dirigentes trabalhistas Kíssinger encerrou suas conversações com as autorida-

dar assim uma abertura designados pelo governo
' des chinesas sem que haja ind�cios de progressos.

ofensiva contra a junta mili- .

boliviano denunciaram on- importantes nas relações entre amuos os países.
tar, está por trás da decisão 'tem uma onda' de demis- Os -fancionârios norte-americanos dizem que .não

de romper relações com o sões em fábricas e ferrovias,
foi conseguido nenhum resultado 'ímportante quanto

Chile". após 20 dias de vigêneia da ,à questão "de formosa. Por outro lado, o chefe do

Afirmação semelhante "nova ordem" estabelecida .partido comunista, Mao Tsé-Tung, que há pouco mais
foi feita por outro jornal, l

r'

I u. B de dois meses se entrevistou com oito visitantes
pe o . .genera nugo anzer.

estrangeiros,' não se reuniu 'Com Kissínger. "anteontem. Entretanto, . Com essa "nova ordem"
nenhum deles demonstrou 'foram abolidas todas.as ati- Apesar disso, em um brinde de despedida, .o
em que se baseia para chegar vidades sindicais profissio-

Secretário de Estado disse que ambas.as partes tinham
'a essa conclusão. Assinala- nais e estudantis, desq.pare-' "aprofundado nosso comum entendimento", e acres-

ram, também, que o ex- ceram os partidos políticos
.centou: "comprometemo-nos a continuar o processo

chanceler' CIodorniro de normalização de acordo com o comunicado, dee o governo prorrogou seus ,

Xangai". \Almeyda, que está ·preso, poderes ate'1980 Entretan'

'''-. .
-

A visita de cinco dias 'de Kissinger termina hoje,tinha sido designado para to, para estabelecer laços ' J

chefiar o governo no exílio. .entre trabalhadores e em- , depois de percorrerlugares interessantes de Soochow,
Segundo o presidente, da presdrios, foi criada a "co- 'conhecida como aVenezadaChina, perto da costa do

junta, genéral Augusto Pi- ordenação sindical", função mar do Sul da China.

-nochet, o México rompeu entregue a, grande número Kissinger manteve conversações com o vice-primei-
, com o Chile apenas "para de dirigentes sindicais cujas ro-ministro Teng Hsiao-Píng em seu último (lia em

justificar sua' política inter- atividades cessaram. Pequim. Também fez sua visita anual, ao templo
na". O jornal El Mercúrio, Os "coordenadores" 'no-

' Celeste do Século XV.
.

por sua vez, afirmou que o meados pelo .govemo em
Em um pátio circular em frente ao templo das

rompimento é inusitado e virtude da lei de serviço ci- Boas Colheitas, Kissinger bateu palmas duas vezes,
"é preciso aguardar, as vil obrigatório, pediram, ao

'mas não conseguiu provocar o eco que tanto interesse

razões .do governo mexicano denunciar as. dispensas, que desperta nos turistas. Seu colega Chiao Kuan-Hua

para apreciar essa decisão, sejam respeitadas as resolu- tentou por três vezes, terririnando por conseguir o
num momento 'crucial para ções ditadas pelo regime e

efeito procurado.
.'

os destinos do hemisfério";' que _ garantiam '(1 estabili- "Deve pronunciar aqui os seus discursos e conse-

Finalmente, para o La Ter- dade do trabalhador. guírá triplicar os aplausos", disse, a KissingerWinston
cem de La Hora, "a resolu-' Os "coordenadores" do Lord, chefe do pessoal 'de planejamento de política
ção do' governo mexicano setor industrial, segundo

do Departamento de Estado.
, _

'

deve ser entendida dentro versões da imprensa, denun- Kissinger iniciou o rompimento do "gelo" entre os

do confêxto ,da sinuosa li�' ciaram num documento di-
' dois países há três anos, quando fIngiu estar doente

ilha política pró-csquerdista, rígido ao ministério do Tra- do estômago, e viajou do Paquistão até Pequim para
_ seguida nos últimos tem- balho as "dispensas e os Il}anter conversações com Chou En-Lai. O ex-presi-

, pos". abusos que estão sendo eo-
. dente· Richard M. Nixon apressou a política de

metidos em algumas fábri- distensão com sua visita A China, em 1972, e que se

cas ': !(b setor ferroviário, encerrou com o comunicado de Xangai.
200 ,trabalhadores recebe-'

.

() documento cSuloeleceu os delineainentoli gcialS
ram notificações de dispen- para uma normalização das relações e aplainou o

sa., 'caminho para a abertura de escritórios nas capitais de

.

Essas foram as primeiras ambos os países. Umíl questão importante, ainda não

denúncias que, o governo resolvida, e que separa as duaS nações, refere-se a'

deverá estudar. Este· insis-� formosa, onde :se refugiou OI governo expulso de

tiu, reiteradas vezes, em Chiang�Kai-Chek;
que se propunha "r.estabele- Os' funcionários' norte-americanos demonstraram
ce;- as estrnturas e bases de estar ganh!lIldo tempo enquanto os chineses não

acordo com a realidade bo- pressionam Kissinger no sentido de que os Estados

liviaria, a fim de evitar que Unidos se comprometam a cortar seus vínculos com

predominem correntes de Taipé.
.

ordem política ou idf!ológi- Aparentemente" a etapa do pleno .estabelecimento
ca': Os campon,eseSJ por'·" de relações diplomáticas entre Washington e Pequim
sua vez, devido a "abusos e não deve estar m� perto do que há uni ano. Um dos

perseguições" pediram que obstáculos é evidentemente a permanência de 4.000

volte .a funcionar a Confe- soldados norte�americanos em formoSa.

deração de Camponeses.

\ Colômbia na

minêncià de
um estado
de sítio

A igreja católica, portu
guesa ordenou .ontem ao

, - clero que; não se envolva na

,

.

po!íticâ, enquanto (j-pã7ís se

encaminha para o que cha
ma de "eleições decisivas ':

Ao término do sínodo'
nacional, realizado em Fátt
ma durante oito dias, a

igreja pronuncia-se a favor
da não intervenção na polí
tica e, segundo seu comuni
cado, 'íz não intervenção
será ferida se os sacerdotes
aceitam responsabilidades,
políticas ou participam de
atividades partidiírias ".

De acordo com a carta
do Sinodo, a militância po
lítica é incompatível-com o

'sacerdócio. Essa atitude da
igreja, no período pré-elei
torai, no qual cothunistas e

socialistas disputarão o po
der legalmente pela primei
ra' vez em Portugal, tornou
se uma questão importante.

AMOR 'E tRABALHO"
A esquerda temia a pas

sivei intervenção da igreja
nas eleições de" março pró:
x,imo, quando será consti
tu ído

.

um Congresso Nacio
nal. Tradicional ponta de

lança .
do anti-comunismo

.

no país, a igreja 'não men

c ioncJU o Pàrtido Comunjs'
ta, limitando-se a citar a

carta. pastoral diVulgada em

-uthà passado, em que pre'
venia os cristãos a tomarepz
"cuidado com o comunis·
mo': .

O cÚidados,O comuni
êado aborda a situação eco'

nômica do país, I politica
mente explosiva, e a consi
dera "fonte de tensão e

,-

descontentamento ", termi
nando com um apelo à to·

lerância cristã.- Diz que esta

época requer "amor e tra

balho, vida austera...genero
sa divisão das riquezas e

ajuda fraterna
.

mútua ':
"

'

Justiça espanhola condena dois sacerdotes
de quatro 4 doze anos de

prisão para 1.6 acusados,
. em sua maioria operários
metalúrgicos de Valência,
que f9ram detidos Iuí qua
tro. anos 'atrás, O governo.'
os acusou de participar de
uma reunião política
ilegal.

Os advogados de defesa
alegaram que a reuniRa foi
convocada para discutir
um novo contrato de tra

balho, que era negociado

. IA _

nQ ocasião. imprensa e o público tives-
/ ,Seis ,dos acusados são sem iIcesso ao tribunal. A

representantes sindicaIS hierarquia eclesiástica não

eleitos por companheiros apoiou a solicitação e O'

de I trabalho em eleições processo será realizado a.

legais. portas feth'adas. Os operá-
.

O governo pediu cinco rios metalúrgicos de Valên�
anos de prisão para opa, cia no litoral do mediter
dre Ramior Reig Armerp, râneo, realizaram ante

de .38 anos. e ao padre"
_

ontem uma rápida mani

Rafael Casanova Colomer, festação de protesto con

,de 41 anos. tra o julgamento. Mais de
. Os dois religiosos solici" 50 sqçerdotes assinaram,

taram ao governo que a - df/darações de protesto,

.

'Novas e violentas mani

festações contra o governo
explodiram ontem em Bogo-

_

tá, Palmira _e Tulua, e o

ministro de governo, Corné
lio Reyes, embora preocupa.

_'

do com á situação" declarou
que não seria decretado o

estado de sítio como uma

maneira q.e controlar os dis- .

túrbios universitários e po-
7pulares. '

As desordens deram se

quência aos acontecimentos
de anteontem em Pasto, Po
payan e {Jogotá, causados
pela revolta popular e ,estu
dàntil contra a crise econô
mica por que atravessam vá
rias Universidades, o cres

cent� custo de vida, a esc�
sez da gasolina e de gás e o

aumento de até 120 por
cento nas tarifas do trans

porte urbaRO e hitermunici-
pal. ,

,

Em Palmira, a Cerca de
500 quilômetros a sudoeste'
de Bogotá, gru,I,>0s de mani
festantes encabeçados por
estudantes chocaram-6e com

a polícia saindo feridas oito
pessoas a pedra e bala no

abdomem, ao, que parecia
,

quando tentavam atacar uma

agência bancária e o vigia do
banco fez um disparo.
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T.RE anteéipa'praz��\'resultado'do
pleitó ·é,·�i�ulgado amanha ànoite

O ,resultado fmal das eleições realizadas no díaLâ em

Santa Catarina poderão ser divulgados oficialmente amanhã
à noite, antecipando-se, desta forma, o prazo anteriormente
previsto para a próxima semana. A informação foi prestada
'ontem pelo secretário do Tribunal Regional Eleitoral, Sr:
Márcio Collaço. acrescentando que as apurações estão,
correndo normalmente, sem problemas. "Dentro da natural
morosidade, 'elas estão andando rapidamente". ,

Os mapas de apuração enviados ao TRE pelos juízes da?
66 zonas eleitorais existentes no Estado vêm sendo revistos
pela Comissão Apuradora, composta de três' ufzes e

de ,.entrega d� fichas 'para, o presidida pelo Desembargador João de Borba. A Comissão
penodo matutino e que s� pro- conta com o trabalho dê uma equipe de 23 funcionários do
cessa atualmente das 18 as 20, ', ,

,
. . " ,

'

horas, tencionando-f>" começar' Tribunal, que esta trabalhando diariamente das 8 .as 23

sempre uma hora mais cedo e, horas.
_

'

ainda, fazer-se, de um modo Até ontem o TRE já havia completadoa apuração de
sutil, a seleção do grande núme- 175 dos 197 municípios catarinenses. A média inicial que

'

ro de doentes imaginários. Esta .

'
"

'di"então será a segunda seleçao, era. de ) 3 mumcrpios por. a; .fo!. aumentada

após a eliminaão '<los vendedo- consideravelmente, tendo . em VIsta, principalmente, a

res de lugares, pois observa-se já prática adquirida' pelos servidores do TRE encarregados do
,

há al�um tempo que há pessoas trabalho de apuração.
qu� ,sao conhecidas por todo� os O anúncio oficial dos resultados do pleito do dia IS estámédicos que servem ao Institu-

"

'

.

'to, pois obtendo de um primeiro sendo aguardado com grande expectativa pelos dOIS
médico 'a informação de que nao partidos políticos, principalmente os que se referem aos

. estão doentes, . dirigem-se a votos da' eleição' para a Assembléia' Legislativa. A
outros, fazendo rodízio entre os expectativa prende-se ao fato de que até o presente os

�. mesmos. \ dados extra-oficiais que se conhecem não permitem se dizerOutra medida futura poderá
�r a dinamização do Serviço de com precisão o número de deputados que cada partido
Pronto Atendimento setor em conseguiu. ,

que continuam as extensas filas Passados 14 dias das eleições ainda persistem as dúvidas
'com o aumento do número de quanto à composição das futuras bancadas no Lezislativomédicos de clínica geral, 'en- ",-

quanto que a mesma providên- estadual" persistindo as previsões de que a Arena contará
cia poderá ser tomada no setor com 22 ou 21 cadeiras, contra 19 ou 1-8 do MDB. Vários'
de consultas 'para neurologia, candidatos estão 'Com números de votos quase idênticos, o
devido existir somente um rnédi- que toma as previsões ainda' mais temerárias, também
co para atendimento, quando a

quanto ao aspecto de quem, foi ou não eleito para as últimasprocura é grande, ,

CONVÊNIOS , va�as,
Espera também o Superinten- Apuração por computador&ncia o retebimento de novas

instruções para a entrega dos
benefícios aos seus segurados e

que deverá ser em forma de
crédito emitido 11a conta bancá
ria, ensejando assim a retirada
em forma de cheque,

Bons resultados também
estão tendo os convénios agora

,
ineentivàdos pelo INPS para rea

lização com as fumas'do.Estado
embora 'grande parte esteja de
momento ainda providenciando
a documentação necessária. Visa
tais convênios a assistência me
dica aos funcionários e emprega
dos através de entidades como c

Medsan e hospitais,

, \ Inps faz balanço para

ver como

.'

funciona

,o plano de pronta ação
. o grupo de trabalho instituí
do pela Superintendência Regio
nal do INPS deverá apresentar
hoje ao Superintendente Regio
nal, Ney Huebner, um relatório
de'observações e sugestões, ano
tadas durante cerca de dois me"

ses, a respeito das modificações
feitas na agência local em conse-

, quê'ncia da implantação do Pla-

no de Pronta Acão. "

Essa comissão, constituída

por médicos, pessoal de patri
mônio e técnicos em administra

ção, foi instituída a fim de
,encarreg,ar-se dos estudos das
ne'cessidades da agência local do
INPS no tocante ao atendímen
to médico ao público e ao servi
ço burocráticos em geral,

,

sendo

'que en tre os aspectos abordados
encontra-se o da distribuição de

fichas para atendimento médico
e que daí por diante poderá ter
ainda maiores modificações.

QUESTÕES
'

Até o'momento, as medidas
de maior repercussão entre os

beneficiários do INPS são as

-quese refe�em ,� diminuição 'das "

filas, novo horário para recebi
mento de fichas e entrega destas
por setores de atendimento.

Considera,' em contraposição,
a Superintendência Regional
que, as maiores vi tórias alcança-:
das até agora foram a diminui
ção dIs filas, a eleiminações dos
que vendiam lugares a preços
que variavam entre 'Cr$ 20,00 e

Cr$ 5.0,00 evidenciando isto

principalmente a conscientiza
ão do povo de' que todos po-

,

dem ser atendidos sem precisar
formar filas bem antes de h-orá
rio pretendido para consulta.

Entre' os novos .planos da
direão local para o próximo
mês cogita-se, de momento,' a
ampliação gradativa do horário

\ Funabem envia estagiários
de várIOS Estados a se'

A :Secretaria dos .servicos So
ciais do Estado, através de acor,

do mantido com ii Fundação
Nacional de Bem Estar do Me

nor, está recebendo desde a úlÚ
ma quarta-feira 24 técnicos {

voluntários
-

de diversos Estadm
dei' Brasil, 'vinculados a progra,
mas de promoção do menor,

..

,

para estagiarem nos municípios
, de Florianópolis e de ltajaí.

, Os voluntárIos e técnicos são
p ocedentes� dos Estados do Es·

pírito Santo, Rio Grande, do

Sul, Paraná; Goiás, São Paule e

San'ta Catarina e foram selecio,
nados" pela FUNÀI}EM para
observarem "in loco" experi_ên·
cias, ge �nivenção' � marginali
zação do Menor que tem se

realado por sua característica
Promocional junto 'ao menor, �
faIm1ia e � comunidade e seu

conteúdo técnico.
PROGRAMA
Este é o terceiro estágio a

partir de setembro que se reali
zou em Santa Catarina, tendo II
Secretaria dos Serviços Seciai�,
c90rdenadora dos projetos de

prevenção � marginalização em

seu âmbito, já req!bido apro
ximadamente 70 técnicos desde

,

aquele mês, \ \Os projetos selecionados pela
FUNABEM como campos de
estágio, por serem obras mOdel,?,
de' promoção ao menor, são a

Promenor e experiências vincu-
'

ladas � Ptefeitura Municipál de_
Florianópolis, como o projete,
,do Menor'Guardador de Carras,
executado pela Secretaria de
Educação, Saúde e Assistência

Social., e'� Prefeitura Municipal
de Itajaí.

, Durante o pei{odo de estágio
que vai se estender até o dia 30
deste mês, os estagiários estuda.
rão os aspectos fundamentais de
cada pr,ojeto ,e 'farão estágio nos

diversos setores do mesmo, ten·
-do já feito no dIa de ontem um

estudo d9 projeto do Menór
Guardador de Carros e visita ao

Centro de recepção e Tri�em
do Menor.

'

N o dia 30 farão um estudo

�KI
MODA JOVEM

'FLORiANÓPOLis-ITAJAi

RoBERTO LAPA PIRES

ADVOGADO"
Áu� Felipe Sc�midt" 27 -

70, endar - saia. 706, .. '

(Ed, Dias Velho)

das características do Programa
de Prevenção de Florianópolis e

do Centre - Centro de Capacita
�ão e Treinamento de 'Pessoal
para Programas de Bem Estar

S_ocial - havendo ao final, uma
reunião para estudo da do-

• cumentação dos diversos� pro

jetos,' análise de correlaciona�

mento entre as açÕes observadas
e a política daatuação da Funa

bem e, apresentação de su,ges
tões e ,conClusões no objetivo de

oferecer uma orientação para

implantação de projetos seme

lliantés em outras localidades:

As eleições do dia 15 talvez tenham sido as últimas -em
que a contagem dos votos é feita pelo método tradicional,
ou seja, por.pessoas. Já 'para o próximo pleito, em 1976"
espera-se o emprego de computadores para o trabalho de
apuração, medida que reduzirá -consíderavelmente 0 tempo
.gasto atualmente para .esse serviço.'

"

Segundo fonte do ;rRE, "antes talvez não' fosse possível
empregar-se a computação. Mas agora, com a Loteria
,E.sportiva, por exemplo, o povo já está bastante
familiarizado com a linguagem do computador",

Para a implantação do novo método haverá necessidade
de alterar o modelo dos votos, o que já está sendo estudado
pelo Tribunal Superior Eleitoral,

Provavelmente também na próxima eleição o Tribunal
Regional Eleitoral já esteja funcionando ém nova sede,
Criado em 1945, desde 1959 o TRE funciona no mesmo

local, o-velho prédio da Rua Padre Miguelinho, que já não
oferece as mínimas condições de funcioaalídade, tendo em

,

'vista a precariedade dàs'histalações';---" .. -"', �. -

'::-::'
,

-o presidente ,do' TRE, Desembargad0r Ary.".-Pereita
Oliveira, já entrou em entendimentos com o' Governador do
Estado, a quem solicitou a doação de um terreno para a

,construção da nova sede,
Segundo o secretáriQ do Tribunal, "nó momento em que

o Governo ceder o t�rreno o Tribhnal Superior Eleitoral
fornecerá os recursos necessários à construção do prédio",
Esclareceu que o projeto ainda nã_9 foi feito porque ele
depende da área onde se, dará a construção, '

'

O TRE conta hoje .com 63 funcionários e, segundo o Sr,
Márcio Collaço, o grande inconveniente das atuais
instalações é a divisão do'órgão, que funciona em três locafs
diferentes,
I

,
O gabinete da'presidência, as secções de estatísticà, o·

cartório, o recenseamento de eleições, expediente, arquivo e

biblioteca funcionam na Rua Padre' Miguelinho; os cartórios'
eleitorais na Avenida" Hercl1io Luz, enquanto que (>
almoxarifado, 'secção de 'orçamento e. departamento de
pessoal estão instalados na Rua Vidal Ra mos,

I CATARINENSE COMO ,MODELO

\

BANCO' ALEMÃO RECOMENDA PROJETO

" I

,

Cumprindo o objetivo de sua viagem � Alemanha, Q Governador Colombo Salles
acaba de assinar contrato de empréstimo de 14 milhões de marcos com o Banco
Alemão de Reconstrução). A informação foi enviada pelo Governador Colombo

Salles, via telex, ao GO,vernador em Exercício, Atílio �ontana. ,

Na mensagem, Colombo S,alles destaca palavras do Doutor Müller, Presidente do
Banco Alemão de Reconstruçao, que caratterizo.u o alcance social dQ projeto e sua

possibilidade de dar atenção � saúde à todo� os pacientes desprovid'os de rec�rsos,
como a mais importante de suas características.

Informou Müller que ci Projeto de Saúde de Santa Catarina está sendo recomen

dado pelo Banco, como modelo para outros países em desenvolvimento, dado as

suas' características e peculiaridades, tanto estruturais como conjunturais,

Vendo a Arena sem número, MDB retiro�·se para não ser votado projeto qjle dispensava interstício,b requisitos para promoções na Pl\{.

Assembieia deixa projetos oendentes
\

Como a Assembléia encerra

os trabalhos da atual legislatu
ra hoje pela manhd, -em sessão

cujo intcio regimental está pre..
visto para ãs 8 horas, é pratica
mente, certo que o Estatuto do

Magistério Público, a Lei Orgâ
nica dos Munictpios e o proje
to que modifica o Grupo Ocu

pacional Educacional, entre

,outras matérias, serão votados
somente no ano que vem; pe
I os deputados que tomarã

posse no dia primeiro de 'feve
reiro, A única hipótese, que
sobra para apreciaão desses,
projetos ainda na atual legisla
tura seria uma convocaão ex

traordinária' da Assembléia,
pelo Governador, o que entre
tanto 'l'IiÍo é admitido 'como

provável nos meios parlamen
tares. Ontem, durante a sessão

plenária, 'ouviram-se apelos in

fruttferos em favor da apro
vação de algumas dessas men

sagíns, de vez que nenhuma ,

delas estava em condições de

ser fofocada em ',pauta e o

projeto que cria a Companhia
do Distrito Industrial deImbi
tuba, inclutdo na "ordein do"

, I

dia", deixou de ser votado por
'falta de "quorum",

.

RECURSO VÁLIDO
.

Um projeto governamental
\ '

que reduz de 5 para 2 anos o

intersttcio para 'promoões a

capitão da PM, a serem realiza
das em 31 de janeiro do próxi
mo ano, além de dispensar
-requisitos para promoções a

coronel, movimento� a sessão
de: ontem da Assembléia e

gerou acalorados debates entre

parlamentares da Arena e do
MDB, Aproveitando-se da
ausência em plenário de alguns
d
,t,

dos representantes a Arena, a
bancada do MDB retirou-se
quando a matéria deveria ser

votada, fazendo com que não
houvesse "quorum' regimen
tal. .A posição doMDB, segun
do o deputado Murilo Canto,
foi legitima e politicamente

vdlida, de vez que o partido
fora cientificado de que, a

aprovação ao proietoimplica
ria em inju stiças na Tt.iJ!'poração
militar do Estado, ensejando

pauta para deliberação com

mais antecedência esta e
, outras matérias em', tramitação
na A ssembléia, lembrando,
que, no caso da Companhia
Di strito Industrial de Imbitu
ba, a não aprovação do projeto
imoüca em prejutzos ao Esta�'
do, que 1190 terâ condições
para receber investimentos fe.:
derais. já previstos com a fina
lidade de ser implantado o

complexo industrial de Imbi
tuba. Na parte final de sua

presença na tribuna, o deputa-ção do projeto, o lider arentsta do Henrique Córdova, que foi
, Henrique Córd,ova disse o mes- eleito para a Câmara dos De
mo atendia a interesses inter- putados, despediu-se dós com
nos da PM plenamente justifi- panheiros e funcionários, da
cados, tanto que chegou a ser Casa acentuando que deixa a

interpelado sobre a SWl .apre- Assembléia com certo esptrito
ciação na Assembléia pelo Se- ' de nostalgia, por achar queõ
cretdrio da Segurança e Infor- -deputado estadual em Santa
mações, pelo comandante da Catarina "nunca foi tão valori
corporaão e pelo próprio Go-, zado como o será no futuro
vemador do Estado, O ltder da governo, pela importância his
Arena reclamou do fato de tárica da função que irão de
não terem sido incluidas em

'

sempenhar",

promoções de uns em detri
mento de outros, e a Oposição
não está obrigada a garantir
"quorum" para a votação das

,matérias de interesse do (;0-
vemo, quando este- interesse
não esteja perfeitamente ca

racterizado como o intetesse
núblico. Na defesa da aprova-

CONCEITUADA INDUSTRI,A N'OR'TE' AMERICANA'
INSTALARA FABRICA. EM BLUMENAU·

.

-

)
, BLUMENAU - IJJepois de diversos

c ontatos mantidos desde maio do toro

rente ano com ,a Prefeitura, realizando
diversas pesquisas, a firma norte-ameri
CIDa BUCKBEE-MEARS COMPANY,
está em vésperas de acertar, em definiti
vb, a instalação de uma fábrica em'
Bluffi'!,!nau.

'

De pois de háver estado em Blume
nau, juntamente com 'o' vice-presidente
da Ala Internacional daquela empresa,
sr. John J. Frantzen, o sr, John Ste-'
wart, diretor de Desenvolvimento Inter:
nacional da citada organiza�ão indus-'
trial dos Estados Unidos, dleverá retor
nar a Blumenau, para ultimar os deta
llies relativos' à instalação da indústria.

A comunicação ora chegada às mãos
do Prefeito Felix Theiss, por meio da

carta, adianta que os dirigentes e técni
cos da Buckbee-Mears Company 'estarão
em Blumenau' nos' dias 11 e 12 de
dezembro, para os necessários e decisi
vos contatos_
O QUE É E O QUE REPRESENTA k
BUCKBEE·MEARS

A Buckbee-Mears Company é uma

empresa norte-americana com sed,e na

cidade de Saint-Paul, Estado de Min
nesota, atuando, principalmente, na co
mércialização de lentes bi·focais e tri-fo
cais e de lentes coloridas para aparelhos
de televisão" Possui, ainda, duas ,filiais

'

nos Estados Unidos, ou seja, uma' em

New Hampshire e a outra, em 'Illinois.
Além disso, possui uma filial na Alema
nha, localizada na cidade de Mullieim/
Baden,
• Possui, também, escritóries de ven

das nas cidades norte-americanas de

Allentown" Pensylvânia, em Anneheim,
Califórnia, em Boston, Ma ssachusetts
em Chicago, Illinois, em Dallas, no

Texas, em Denver, no Colorado, em

Los ,Angeles, Califórnia, em Princetown,
no Estado de New Jersey, em Toledo,

\,
As diversas fábricas, da Buckbee-Mear� nos EE. Uu. e na Alemanha.

'no Ohio, San José, na Califórnia, em
Saint Paul, Minesota, em Syracuse, no
Estado de Nova Iorque e em Tampa, na
Flórida. '

",

A Buckbee-Mears" além da alta espe
cialização em' lentes bi e 'tri-focais,
produz outros materiais para fotogravu
tas de precisão, é especializada ',em
estampagem a seco, de peças de preci-

'

são, em circuitos impressos flex í veis,
inclusive um, sistema utiliza40 nos apa
rellios marca·passos aplic�dos em car

diologia, é especializada em laininados
,

de metal', com a utilização de ligá de
diversos metais'minerais, produz mode
los para uso na eletrônica e, em diversas
outr� áreas, inclusive microscopia ele
trônica, assim como telas transparentes
para televisão em cores.

,I

I
'i

,

' Como vemos, trata-se de uma empre-
sa industrial de elevado nível técnico e

perfeitamente identificada com as mais
a vançadas conquistas no campo da ele
trônica e da tecnologia em geral.
A próxima estada em, Btumenau, dos '

diretores dessa empresa que ocorrerá
nos dias 11 e 12 de dezembro, defmirá
quanto ao local em' que deverá se

instalar e o volume de investimento na

primeira' etapa do projeto.
,

"

MÃo DE OBRA
A Buckbee-Mears, de acordo com o

que já '�e tem conhecin:tento, deverá
utilizar, no início de sua produção,
cerca de 260 emprejlldos, dos' quais
246 operários, especializados e 14 entre
técnicos e pessoal de' administração.

I)

._.

oi \
.

Os diversos Jmodelos de lentes bi-focais, e tri-focais fabricadas pela
rnnceituada indú&tria norte-americana.
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I Cartas J
,"OURIÇADOS"
Será segurança demais,

num rompante que a era' me

cânica traz, ou será uma gran
de necessidade de afirmação?
O fato é que a rua está cheia
de' gente belicosa, partindo de
cima de sua cavalaria blindada

para o embate com as forças
opostas que acha a todo ins
tante.' Para quem está pra
briga, toda' força é oposta e

no trârisito não cordialidade,
geralmente há guerra. Ontem
assisti outro testemunho da

"ignorância" gratuita de um

respeitável desconhecido. O,.
dito estava "a jeitando" ri seu
fusca no estacionamento' suo

'perlotado da Padre Miguelino,
no

.

meio da rua, lateral da

praça Pereira Oliveira. Deixa

va o carro paralelo ao último
da fila, praticamente no meio

da rua Araújo Figueredo, on
de atrapalharia o tráfego co

mum, quanto mais as mano

bras dos ônibus que fazem

ponto naquela proximidade,
no lado do Teatro Álvaro de
Carvalho. Quando surgia um

ônibus (da Trindadense, Car

rol). O motorista, que não

conseguiu completar a mano

bra, por causa do fusca atra

vessado no meio da rua, pres
tantemente alertou ao "cava

lheiro", que já fechava o seu

carro, de que ali estaria arris

cando levar uma batida. Prá

que! Foi a declaração de

guerra essa admoestação do

morotísta, O cavalheiro ime

diatamente- se encheu de ra

zão. Razão of�ndida. Matura
da, injuriada, vilipendiada pe
lo "insolente" motorista do

, ônibus, que só, quis prevenir,
evitar danos maiores. "Se ba

tê vai pagá" gritava o cida

dão, e repetia entre outros

desagravos. A senhora que o'

acompanhava baÍJÇÇJu a cabeça
"i', e. atravessou.a rua indo aguar

dar no canto da calçada da

praça, com certeza envergo
nhada da reação imprópria! do
próprio. Os passageiros 'do
ônibus viram o motorista ca

lar e possivelmente morder a

língua, arrependido de ter

tentado, não. disciplinar o in

disçiplinável, mas evitar algum
dano ao patrimônio do guer

reiro, isto é do cavalheiro ..

E ainda se fala em acabar

com o psicotécnico na hablli

tação. Só se for porque não é

adequado para, detectar tam-

. bém neuroses e psicoses.
Carlos Cesar Chagall, Fie-

rianópolis.

RODEIO CRIOULO
Te mós .0 prazer de convi

dar V.Sa. -� demais funcioná
rios desse conceituado matuti

no para comparecerem ao Se

gundo Rodeio. Crioulo e Pri-'
meira Amostra de Bovinos de

Alta Linhagem, q�e se realiza

rá nos dias 30 de novembro e

primeiro de dezembro vindou

roo

Comunicamos que dia 30

de no'(embro às 16 horas se

efetuará a abertura do Rodeio

e da Amostra, no Parque da

Sociedade dos Praianos, loca
lizada em Picadas' do Norte,
na' c'idade de São' José. próxi
mo ao trevo da entrada, na

BR-lOl.
Ratificamos a V.Sa. e de

mais funcionários nossos pr�
testos de consideração. Sauda
ções, Arnaldo Manchein de

Souza: Prefeito Municipal de

São José.

Expediente.
,

.
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�M�ls Energia �o Homem, do Campo
Metas das mais' -

importantes ta�o e Vale do Chapecó. Segun
para o progresso sócio-econômi- do o Secretário Paulo Müller de
co catarinense vêm sendo atingi-' Aguiar, dos Serviços Públicos, o
das pela Comissão de Energia órgão financiador deverá somen

Elétrica ao executar seu progra- te na primeira etapa destes dois
ma de eletrificacão rural em to- projetos aplicar cerca de 7,8 mi
do o Estado.. Com projetos ela- Ihões de cruzeiros no setor, em

borados por técnicos especializa- Santa Catarina.
dos no setor, o órgão estadual Além de Porto União e Iri
v em cumprindo à risca este pro neópolis, que serão be�eficiados
grama através de convênios cele- com a extensão de uma rede de
brados com o Banco lnterarneri-

.

eletrificação rural de 160 quilô
cano de Desenvolvimento. A de- metros, este investimento do
dedicação que as técnicos ca- Governo do Estado ,atingirá tam-,
tarinenses vêm emprestando ao bém os .munícfpíos oestinos
setor. tem sido notada inclusive Chapecó, Coronei Freitas,
no próprio agente financeiro, ó .Caxambu do Sul e Águas do
810, onde os projetos elabora- Chapecó - onde serão implanta
dos pela Comissão de Energia dos mais 192 quilômetros de re

Elétrica têm servido ..de modelo de de energia' para a zona rura!.
para outras unidades da Federa- Com estes 352 quilômetros de
ção, rede, a Comissão de Energia. Elé-

Enquante a CEE concentra trica cumpre mais uma etapa de
uma grande equipe de técnicos sua programação prevista na

no Meio e Extremo·-Oeste do atual administração e espera en··

Estado, executando levantamen- tregar ao Banco Interamericano
tos topográficos e elaborando de Desenvolvimento até 10 de
novos projetos que deverão be- dezembro: novos projetos para
neficiar mais 12 municípios com financiamento que, se aprova
a eletrificação rural, o BID dos, permitirão estender mais
anuncia aprovação de mais dois ·1.�00 quilômetros de rede de
projetos, da maior importância eletrificação rural em território
para as Regiões do Norte do Es--catarinense.

.

I

De outra parte, os investimen- .

tos previstos para o setor neste

.perfodo administrativo estão es

timados �m 35 milhões de cru-

.zeiros mas, segundo o Secretário
Paulo Aguiar, poderão se elevar
a 60 milhões se os projetos em

elaboração forem encaminhados'
ao BID até a, data fixada>- 10
de dezembro vindouro ".- para
análise. Para tanto, a Comissão
de Energia Elétrica concentra
seu pessoal técnico nas áreas a

serem beneficiadas e, através de '

um esforço \ conjugado com téc- ,

nicos da Secretaria dos Servicos
Públicos, que vem emprestando
todo apoio ao setor, os resulta
dos deste . trabalho. serão alta
mente benéficos ao homem do
campo e, via de consequência, a

todo o Estado de Santa Catari
na.

o programa que vem sendo
executado atualmente neste' se
tor, deverá continuar na admi
nistração do Governador eleito
Antônio Carlos Konder Reis,.
que já se manifestou favorável e

elegeu como uma das metas de
seu .Governo a eletrificação ru
ral.

A água que falta a Cidade
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Cronica de escanteio

Antes, caros amigos, antes de sentenciou: surpresa com uma elevação de preço
me encontrar com o Prof Takeda, - "Não adianta ter só patuá se que não estava nos jornais, nas rádios,
esbarrei com o Prof Izeu. Não se não se sabe fazer mandinga". I

nos meios fáceis' de comunicação, é

trata de um geômetra dos tempos de Em diante, ficou calado. Deu' ape- 'demonstração de inhabilidade em se

Euclides ou de Eras tó ienes. Trata-se nas uma baforada., que nele parece
-

dialogar com as massas. Bem, o' está
de um matemático de outra ,época uma forma de complementar inter- dio esteve bastante vazio. E, a culpa
histórica e de outra geografia. Nasceu jeição. Ficou calado e 'deixou o Prof não' foi somente de S. Pedro, do

'em Lages, embora pareça um tipo
-

Izeu em profundo silêncio, obviamen-
-

Nordestão, da Joaquina e demais

açoriano. De Lages tem o olhar filo- te, medjtativo. companheiras arenosas. O vazio do
.

sófico que tem um' boi pastando ou Foi como se a sentença correspon- Estádio se deveu, 'e bastante, a um
um grego dos tempos dos citados desse a um "santo" que baixou no bocado de gente que voltou, que

confrades. lageano e o transferiu para outras desistiu do .sacrifício de ter que adiar

Arenista, renitente e contumaz, es- instâncias da mente, para o túnel do uma cervejinha gelada.
tava ainda s'Jb c d01flinio do impacto tempo. Sei lá. Só sei que o Prof Izeu Mas, uma surpresa agradável acon-
'dos resultados eleitorais. Tanto quan- transpôs as laterais e não voltou mais. teceu, saída dos pés de, Jaci, o joga
to o Ibope, e tanto quanto nós, errou a campo. Igualzinho ao Caco, quando dor que mais adiava o gol. A torcida

profundamente nas prevlsoes. E, o juiz de domingo, o Sr. Bezerra, gostou, vibrou, com muita justiça,
errou de lápis e caderninho na mão. exibiu um v,ialento cartão vermelho e pos Jaci é uma espécie de espigão, de

Des�nvolveu esticados polinômio�, berrou: "Fora"!
.

um chega-pra-Iá na área adversária. Ê
elaborou cálculos' de probabilidade, Não foi só o gol lago de cara feito um lutador, um guerreim que abre

fez análise combinatória, extraiu raiz pelo Figueira que surpreendeu. picadas, e não fazia gol. Domingo fez.
quadrada, raiz de mandiqca, calculou A expulsão do jogador, do astucio- Um gol produto de sua elasticidade,
percentuais, correções orbitais, o es- so atacante alvi-negro, após haver de sua garra.

' .

cambau. E, havia concluído, matemá- recebido 'um sonoro bofetão de um '

ticÇl, geométrica e trigonomeiricamen- pugilista do Caxias, não estava previs-
. O Figueira deveria ter se aqueCido

te, que daria Arena pelos sete lados, ta pelo Jbope, pelQ Prof Iz eu nem com o gol de Jaci. No entanto, cç'm a

na cabeça, nas três colunas, enfim, só pelo Prof. Takeda. Tddos p�nsavam ,---expulsão 'de Caco, o time parece que'

-não daria MDB.
. que o árbitro - que vinha trabalhan- se desenterzdeu, e o Caxias chegou

-

Ficou indignado, é claro, tanto do de modo excelente - se dirigisse . perto de �ma revirav?lta, embor�
pelo resultado político quanto pelo ao jogador nocauteado com pedrinhas sempre estivesse, tambem, perto de

fato de que sua religião - o cálculo de gelo, rosas amarelas, tapinhas nas sofrer uma goleada, tal era a fragilida
frio da lógi'.:a matemática -, havia costas .de confortá moral. Pois bem, de de sua defesa..
sucumbido, ruidosamente, perante o veio com nada mais nada menos do Enquanto o, Ca xias perdia, o Amé·

que. se pode chamar de preferência que um símbolo da condenàção. O rica resisti�, er:z Joinv�lle, aà Avaí.

popular. próprio Prof Izeu, figueirense batizd- O Aval foz armadznho, certo, pro-

. Explicava-me que "não somente· a dà e crismado, nos q.isse que nelfl nas m_etendo trazer flores. q�e :enç_hiam a

Matemática �ora abalada mas o poder profundidades da análise matemática CIdade, em plena vlgencla de sua

da "máquina" havia sofrido implícita se poderá explicar o desvio-padrão do tradicional festa. O América, no 'en

contestáção': E, completava, afirrhan- ufz, concluindo que deveria ser ape- tanto, que nada tem :on:ra a festivi
do que, quando a "máquina" emperra nas uma questão de "c acofobia", o, dad�, afirmou que nao e flor que se

'não há explicação pela análise dos 'que quer dizer que em diante a
chezre.

números. \ ' palavra fica com Freud.
'

p_ara o Helinho. Lange, o ''patuá''
Foi ql1ando, caros leitores, foi O domingo foi cheio de surpresC(s.

estava com ,o �vaí. Mais time, mais

quando chegou o,Prof Takeda, meio. A mais desagradável foi a elevação çlo e�trun;,ra. So nao soube fazer a "man-

oracular, meio irônico, cachimbo pen- preço dos ingressos. dznga .

durado num canto da boca e mão no Acho que todo torcedor sabe que
queixo, com jeito de ter sido influen- um grande quadro ,é, também, ques
ciado pelo Congresso de Umbanda e, tão de capital. Mas, ser apanhado de

)
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o equilíbrio
dasbancàdas

.Marcílio Medeiros Filho

O equiltbrio que estas eleiçôes proporcionaram às bancadas da Arena e doMDB
no Legislativo Estadual haverá de trazer as suas vantagens. Não se pode dizer que
este pleito contribuiu para a eievação do nivel da representação parlamentar se

efetuarmos um balanço' dos valores humanos que entram para á Assembléia,
sagrados pelo voto, e àqueles que terão que ficar espiando pela janela uma vag{l rio
salão para participarem da dança. Vale abrir um crédito para eventuais

c<?mpensações das perdas e danos, depositando à conta dos novos valores que
surgem Um voto de confiança. De um modo geral, pode-se dizer que o nível se

equivale, o que não é grande coisa. No entanto, o equilíbrio numérico das bancadas'
tem o' condão de valorizar sensivelmente o debate parlamentar e as votações no

plenário, o que poderá se constituir num fator de estimulo à elevação ela atividade
legislativa no decorrer da próxima legislatura.

Um dos beneftcios que o equilíbrio de forças entre MDB e Arena por certo
acarretará ao Legislativo Estadual será a valorização da figura do lider de bancada,
de cujo desempenho dependerá substancialmente a mobilização da maioria e da'
minoria. A bancada da Oposição, cujo tênue divisionismo entre "autênticos" e

"moderados" não chega a criar embaraços indissolúveis à indicação de um lider,
'dispõe entre seus deputados um elenco bastante prôdigo-de nomes em condições de
ocupar a posição. Na Arena, contudo, escasseiam esses valores. 'Não pelo que

. representam, cada um por-si, mas em virtude das sérias divergências de um passado
recente onde as cicatrizes abertas pelas lutas internas não tiveram tempo de se

dissip'arem e por longo. tempo ainda permanecerão expostas na face da agremiação.
Sucede que, no Partido do Governo, os parlamentares reeleitos que reúnem
qualidades para exercer uma liderança forte na bancada são justamente os que mais
se incompatibilizaram nas divergências internas vividas pela agremiação até bem I'

recentemente. Isto, se por um lado representa firmeza de atitude diante de
determinadas. circunstâncias, condição precipua para o exercicio da liderança, por
outro lado criá incompatibilidades que, neste momento delicado Vivido pela Arena,
dificultam uma solução hamiônica dentro dos limites do vdeseiável. Este, no

entanto, é um problema que terá de ser resolvido dentro de um respeitável conjunto
de definições que deverão ser dadas nos próximos meses pelo comando arenista no
Estado,

_

que encontra no Senador Antônio Carlos Konder a sua figura de maior
expressao.

. A partir f-e hoje, �:e"ados ?S trabalhos legislativos do corrente ano, voltam os-
II

deputados as suqs regtoes de origem' para gozarem do merecido repouso depois de
uma extenuante campanha, eleitoral: Nos seus contatos com as bases, podem os

deputados do MDB oferecer uma nova perspectiva de representação politica
enquanto qu.e, .na Arena, à falta de qualquer contato com o comando partidário
nestas duas últimas onargas semanas, os parlamentares pouco têm.a dizer, a não ser.

repetir com a convicção abalada alguns dos propósitos políticos anunciados no

decorr�r da pr�gação eleitoral, muitos dos quais devem sofrer urgente revisão daqui
por diante. Há ·tempo, porém, para que todos meditem mais a fundo sobre os

resultados. do pleito e que saibam assimilá-los com a devida humildade. O MDB, em
�ua-de-mel com a v�tória, não pode se deixar inebriar com a enxurrada de votos que'
Jorrou das urnas, Julgando que com isto esteja definitivamente assentado o seu

prestigio eleitoral. A expressiva manifestação que-a Oposição recebeu do eleitorado
rec0l1'!enda·lhe .agc:ra, mais que nunca, se preparar para Jazer uso adequado do
c�esc.,mento atingido, em termos de equ ilib rio, eficiência e consciência da vida
pública. Os deputados arenistas;por seu turno, têm pela frente uma equação a ser
desdobrada. Para que esta equação seja levada a bom termo é necessário: que a

cond,,!ção do ,prc:cesso político s�tuacionista siga desde já os caminhos precisos que
o elel�orado zndICOU., �obre eles e conveniente meditar com profundidade, de modo
que, znst�lada a proxlm� !f!gislatura, �ol�em � Assembléia com suas: convicções'
amadureCIdaS! em condições de contribuir com sua imaginação e Com seu talento II

para as correçoes que se fazem necessârids na vida pública e na vida partidária:

Informação Geral I·._.·--..-----.
.1

FONTANA
O Senador Lenoir Vargas Ferreira registrou
da Tribuna do Senado Federal a investidura
temporária do ex-Senador Atflio Fontana
no Governo do Estado, salientando a sua

personalidade como homem da iniciativa

privada, e como um "excepcional homem
público": >

O pronunciamento mereceu apartes de

aplausos dos Senadores Benjamin Farah,
(MDB-GB), Antônio Carlos Konder Reis,
Ruy Carneiro. (Arena-Bà) e Guido Mondin-
(Arena-RS).

.

UNIDADE

articula o problema com as lideranças da
Arena e do MDB.

<,
• LOTEAMENTO _

\ O loteamento e a venda, pela Prefeitura,
em áreas de terras ainda sem' qualquer
planejamento e sem qualquer infra-estrutura
básica para permitir a habitação, contraria
frontalmente a lei específica - no. 1.215 -

que disciplina a matéria em âmbito municí

pal. "Discricionariamente - denuncia o ve

reador Aloísio Piazza - a Prefeitura pôs à
venda lotes do Balneário de Canasvieiras".
Este mesmo loteamento, aliás, é objeto de
emenda à lei em vigor, disciplinando-lhe a

venda, por iniciativa do vereador Wa Idemar
Filho.

A receita - a ser obtida com a venda

(pouco mais de Cr$ 4 milhões) prevista no

. Orçamento-75 foi retirada per decisão unâ
nime de Câmara, que considera irregular a

operação; feita -ao arrepio da lei.
IPESC

Os. servidores públicos municipais estão

privados dos, serviços do Credi-Ipesc e da
Carteira de Empréstimos Simples.

Enquanto os servidores do Executivo
tem quota descontada mas não recolhida no

prazo legal dê se dias, os do Legislativo
Municipal recolhem por iniciativa própria e

.

estãó gozan<kl de todos os benefíc ios do
Ipesc.

O último mês que a Prefeitura recolheu o

Ipesc de seus funcionários foi em agosto.
EO ABONO?

A propósito, enquanto a Assembléia
Legislativa aprovava o projeto que concede
o abóno de emergência (a antecipação dos
fO% do aumento de 30% concedido aí)
funciõnalismo público), mais o abonó de

Natal, a Secretaria da Câmara' pe�manecia
virgem de registros protocolares de projetos
semelhantes.

Afinal, o Alcaide prometeu mesmo equi
parar os �uncionários municipais aos esta
duais nos benefícios concedidos, ou utiliza
va a promessa' como protexto merameJ,lte
eleitoreiro?

'

)

I

ESTRATÉGIA
No Ceará, o velho cacique Virgllio Távo

ra chegou a recomendar o candidato da

Oposição ao Senado, justificando-se com a

falsa premissa de que "a Arena precisava
·extrair lições de uma derrota". A maior

lição que conseguiu transmitir aos seus

corfeligionários foi a de "como perder uma
eleição fazendo força ",

PARANINFO
O Governador do Espírito Santo, Artur

Gherardt dos Santos, estará ern Florianópo
lis'no próXimo dia 20, à convite da turma de
cadetes da PM formada pelo Centro d,e
Instrução Policial Militar. Gherardt é (i)'
paraninfo dos novos aspir.antes ao oficialato

'.em hOfllenagem aos 9 capixabas que se

formam com os outros 11 catarinenses
numa turma de 20 e em que o lo. lugar
ficou com um cadete do Espírito Santo.

A solenidade será presidida pelo Gover
nador Colombo Salles, que retorna da· Euro-

pa dia 5.
.

'Os homens· de cúpula do MDB mal

'esperam a divulgação doflesultados oficiais,
do pleito do dia 15 para reunir os eleitos e

debater questões internas do partido como

. unidade ideológica, linha' de atuação das
bancadas e fixaçã� das lideranças . .A preocu-.

.' pação dos oposicionistas é evitar que o MDB
v enha-a sofrer o "mal de gigantismo", de
que a Arena tanto se queixava até bem

pouco tempo.
.

MAL E BEM VOTADO
Na Assembléia, ontem, o deputado Wal,

dir Buzatto, rebuscando resultados eleito
rais, di2;ia não ter alcançado ainda a soma de
votos que lhe garantisse a reeleição, estando
perto dos 10. mil· votos, pelos números
oficiais. E acrescento!!, apressado:

.

.

- Mas Plll'a efeito de renovação de

papagaios, vigora o resultado extra-oficial.
Neste, tenho 17 mil votos.

FÓRMULA
No Rio Grande dó Sul, os tecnocratas

. que ainda assessoram o Governador Euclides'
Triches sugeriram uma fórmula assaz origi
nal para que a Arena tenha um deles do

posto do atual Prefeito Telmo. Thompson
Flores, apesar da maciça maioria emedebista

que se instalará na próxima lelJislatura. Nos
c orredores da Asse_mbléia gaúchíl, uma mi
noria parlamentar da temporária maioria
arenista; comentava a fórmula: os projetos
de lei de iniciativa do Executivo em tramita

ção na Ca sa mereceriam um tratamento tão

vàgaroso nas Comissões Técnicas que não
teriam tempo de chegar a plenário .no

próXimo dia 5, \quandó o legislativo entra
em reçesso.

.

Convocada a Assembléia para um períq·
do extraordinário, Triches enviaria para jun-
f tar-se aos seus 32 projetos que atualmente se

perdem nos escaninhos das Comissões, o

nome do novo Prefeito, que seria aprovado
ainda a tempo de s�r nomeado antes que o

tufão emedebista possa invadir·o plenário.
Thompson Flores renunciaria e o G<>verna
dor daria posse il)1ediata ao novo eleito, sem
qualquer consulta ao MDB.

A fórmula seria. perfeita, não fora três

pequenas ranhuras: o cargo· de Prefeito da

Capital é da confiança dos Governadores,
passíveis portanto, de demissão ad nutum; Q.
MDB não foi cientificado dessa concordata;
e, por fim, o futuro G<>vernador Sinval I

Guazelli ainda não foi consultado.

Quer dizer, fórmula tecnicamente perfei
ta, e politicamente ridícula.

E é por saber disso que Guazelli já
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MEC envia ao

Congresso
•

proleto,
reg.ulando
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/ es�aglos

Ambiente
São Paulo - 11977: a
morte pela pol�ição

<;

Unidos, considera que poderá,
, demorar mais quatro anos para
ser adotada no Brasil. Antes,
disso, eles deverão 'ser aPerfei
çados, para prermitir a adapta-

o

ção a-gasolina de alto teor de .

enxofre. Entretanto, acha que'
'há outras medidas para evüar
que os carros continuem a ser'

responsáveis por 50%da po-(
luição na� grandes cidades. ,

,.

Dentro de uma semana,

'aproximadamente; faremos
uma reunião com os fabrican-'
tes, para estabelecer. com eles
'certas normas. Algumas medi
das 'podem ser I tomadas ime

diatamente, a custo tnsignifi
cante. Com algumas modifica-

. ções nos motores, podemos
diminuir em 25% a produção
de poluentes _ afirmou.

Para o Sr. Paulo Nogueira,
tão grave quanto a poluião
atmosférica é a poluição dos
cursos d'águd, "Um exemplo
ttpico é o' caso do Rio Parafb'a
relativamente, com_um, repre
sentar sérios inconvenientes e

até mortes dentro de dois

anos, se e ontinuarem os tndi
ces crescentes de concentração
de dióxido de enxofre.

Quanto a utilização de con

versores cataltticos nos auto

mOvei�, jâ.em uso nos Estados,

xima lI.emana, visando ao con

trole da poluição nas praias.
Falando para os participan

tes do I Encontro sobre a

região metropolitana de Belo

Horizonte, ontem pela manhã,
o Sr. Paulo Nogueira frisou
que l

' cexiste um consenso

universal de que o controle da

poluiçiio s indispensável ao

'desenvolvimento, embora se

'saiba que, raramente; o con
trole em si representa lucro.
Lembrou que até 1972 havia

por parte de muitas 'pessoas a

suspeita de que o contrôle
fosse uma maquinação dos

paises desenvolvidos para man

ter os subâesenvoivtâos na de-
•

pendência e como meros for
necedores de matérias primas:

Até 20 ou 10 anos atrás, o
controle era encarado coma

preocupação de pessoas extra
vagantes, os caçaâores de bor
boletos ou coisas assim _

acrescentou. Hoje jd se sabe

que as comunidades que vivem
ao lado de fábricas poluidoras

·

ou de alta concentração indus
trial apresentam sérios proble-

· mas de saúde-pública:
Explicou que no Estado de

São Paulo a situação é calami
tosa, podendo uma simples in
versão atmosférica, fenômeno

.do.Sul", disse. Explicou que se

� poluição aumentar ali, ela
travará o progresso do eixo

Rio-São Paulo, al�m de trazer

sérios problemas parao abaste

cimento d'água na área metro
politana da Guanabara e nas

florescentes cidades riberinhas.
'

Na suaopinião, o custo do
controle da poluição poderá
sI!" reduzido, selar convenien
temente. aproveitada a capaci-

,

dade que a natureza possui de
absorver uma certa quantidade
da poluição, "A matéria orgâ
nica, por exemplo, de um

modo geral é decomposta pe
los microorganismos aerobios.

que existem na água".
.

Se, porém, levarmos aos

rios, lagos e bafas uma quanti
dáde demasiada 'dessa mesma

matéria orgânica, 'romperemos
o. equilfb'rio.ecológfco. Desapa
recerá praticamente o oxigênio'
dissolvido na agua, 'morrerão'
os peixes, aniquilaremos a vida
normal que ant.es ali existia.

Disse que issojâ ocorreu

no canal do Mangue, na Gua

nabara, no' RiQ Tamanduatei,
no Pinheiros e em parte do

Tietê, em 'São Paulo, no Ribei
roo deArrudas, em Belo Hori

=». e em Vl{rios outros cur-

sos d'âgua.
'

Informou-se no Rio que o Ministério da Educação enviará ao

Congresso Nacional, nos próximos dias, projeto qlÍe regulamenta a

realização de estágio dos alunos dos cursos profissionalizantes de 20.

grau e dos ciclos profissionais dos estàbelecimentos de ensino
- superior.

'

,
'

',0 projeto substitutivo ao projeto de lt;j. no. 249-B/1971, do

deputado Alcir, Pim�nta, foi{lab�rado com, �a�e n�s experiências
'

obtidas durante dOIS anos atraves do converuo firmado com o

Instituto Euvaldo Lodi. , ,

Com o objetivo de complementar a formação profissional dos
alunos, os estágios, segundo o projeto, devem ser planejados. e
desenv0lvidos obrigatoriamente dentro dos currículos escolares, isto
é, como parte do próprio processo de aprendizagem,

.
,

O período de duração do estágio e avaliação do seu rendimento
serão considerados para efeito de contagem de créditos, segundo õs
critérios estabelecidos pelas instituições de ensino.

O' estagiário receberã mensalmente uma "bolsa-estágio", cujo
valor poderá ser pago, integral ou parcialmente pela empresa ou

,

,entidade que, admite a realização do estágio, por instituições
,promotoras do -estágio ou por programas como o da "bolsa de
trabalho". , /

O poder exeoutivo promoverá -incentivos especiais ou fiscais
àqueles que concederem estágios ou contribuírem para a sua
concretização, sendo que as atividades de planejamento e

programação, bem como de recrutamento, seleção, orientação,
encaminhan,tento, supervisão e avaliação do estagiário serão
executadas sem qualquer ônus para o aluno ou para a empresa ou

entidade, sendo vedada a cobrança de taxas.
'

Além do contrato de estagio de formação profissional, assinado
pela empresa ou �ntidade pelo estudante, a atividade de estágio será
anotada na carteira de trabalho do estagiário para que seja registrada
� sua entrada na força de trabalho' do país, valendo como

documento probatório de qualificação civil.
-

,

O Secretário-Geral da Se

cretaria Especial do' Meio
Ambiente, Sr. Paulo Nogueira
Neto, definiu onten em Belo

Horizonte: como calamitosa a

situaão de São Paulo, expli
cando que, se a concentração
de dioxido de enxofre conti

ttuar nos tndices atuais, uma

inversâo atmosférica dentro de
dois anos será ali um fenôme
no mortal.

grJ. prazo, já que á adoção de
converssores cataltticos foi di
ficultada porque, i?m decorrên
cia, da crise do petrôieo, "usa-

\
, ,I,,'Para ele, as perspectivas de

se controlar no pats, nas grano,
,des cidades, a poluição provo
cada em 50% pelos vetculos

automotores, são vistas a lon-

mos gasolina com alto teor de
enxofre". Anunciou a primeira
norma a ser baixada pela
Sema, provavelm�nte na pró-

\
,

As adve'rtênciàs de \

Mar� sobre, ecologia
o paisagista Burle Marx, que anteontem inaugurou exposição de

seus trabalhos na Bahia, criticou severamente 'ã-maneíra como tem

sido permitida a devastação das florestas brasileiras, afirmando que o

'fato conktitui-se "num verdadeiro descalabro e revela incomparável
falta de amor à natureza e aos mais comezinhos princípios de

respeito à ecologia". ,

Burle Marx 'defendeu a necessidade de se dinamizar,
urgentemente; a atuação dos égâos, responsáveis pela preservação da,
natureza como forma de salvar o .pouco que:ainda existe, e revelou
,que "o próprio Instituto Brasileiro de Desenvolvimento Florestal
ainda não dispõe de uma estrutura adequada para realizar o trabalho
a que se propõe".' \

'

Segundo Burle Marx, as autoridades governamentais deveriam
demonstrar ,maior sensibilidade no tratamento das questões
relacionadas. com ecologia, e determinar a criação de órgão
composto inteiramente de técnicos "capazes de compreender a real

importância da conservação .das riquezas naturais".
'

,

Enten'de o paisagista que cada muriicípio b rasifeiro deveria ter o

seu parque de reservas florestais com o 'que é mais característico da

região, e aponta a necessidade de se ministrar aulas nas escolas "para
que as ��ianças"possam compreender e respeit� o valor real da,
natureza . _ " '

,

Ao.Iongo da,B.R-,10-L,(Rio,-�ah.ia.. ,Lj.t0râ1l.ea),.o'que se.vê.é um

verdadeiro descalabro. _ denuncia Burle Marx � com as Fiqu�zas,
naturais sendo destruídas criminosamente.' Só nó município de

Eunápolis, 'do sul da Bahia, há mais de roo serrarias funcionando

legalmente, além de muitas outras que desenvolvem suas atividades
clandestinamente.,'; ,

'

NO foyer do Teatro Castro Alves, em Salvador, o paisagista
Burle; Marx inaugurou uma exposição de seus trabalhos, constando _

de 52 desenhos, 3 'tapeçarias, projetos de jardins e fotografias de
trabalhos que executou em todo e,país.

O'problema .do.ensino

�uperior munici'p,al
"_E,'tremendamente prejudicial ao processo de desenvolvimento

do ensino no, país, o' fato de prefeituras municipais desviarem suas

verbas para manter faculdades'; '_ a firmou o chefe de gabinete de

Secretário de Educação do Espírito Santo, professorOctávio Luiz

Guimarães,' referindo-se a seis 'escolas superiores, três mantidas pera
prefeitura de Colatina, duas pela prefeitura de Cachoeiro .de

Itapemirim e uma pela'prefeitura de Alegre.
Segundo o professor Octávio Guimarães "o município não devi

desviar sua atenção para o ensino de terceiro grau, quando deveria

aplicar seus recu�sos no primeiro, especialrnente.nurn país que tem

um índice de analfabetos da ordem do existente no Brasil".
"O Fundo de 'Participação dos Municípios, verba que o governo

estadual destina a todos os municrpios do estado, obriga aos

prefeitos a aplicarem recursos da ordem de 20% do Fundo no ensino

do primeiro grau. A receita tributária do município prevê um

investimento dessa ordem também no ensino .de primeiro grau ti não
entendemos o fato de alguns prefeitos desviarem sua-atenção para o

terceiro grau" _ salientou o professor Guimarâes .

. ','O governo00 Espírito Santo tem 90% do ensino de primeiro
grau da zona rural sob a sua responsabilidade orçamentária, quando)
isso 'deveria ser obrigação do município. O governo estadual deve se

preocupar somente' com 0 ensino do segundo grau. Daí dá para se,

observar o prejuízo para <l estado e para o país, os prefeitos
'

aplicarem seus recursos no ensino de terceiro grau" _ explicou,
No Espírito Santo existem seis faculdades mantidas como I

autarquias municipais, em' Colatina, as faculdades de, ciências
contábeis, filosofia e letras e a de administração; em Cachoeiro de

,

Itapemirim a d� ciências contábeis e administrativas e de filosofia e

letras e. em Alegre a faéuldade_ ue mósofia e letras. Todas elas são

manobradas pelos prefeitos municipais de suas Sedes, que controlam
a parte finànceira e se responsabilizam pelas despesas, inclusive
pagamento do professorado. �s alunos pagam uma mensaJidade que
varia: de 80 a 150 cruzeiros. O diretor da, escola é nomeado pelo
pr�feiÍo.

Das 'seis escolas, somente a ciências contábeis e administrativas
de Cachoeiro de Itapemirim, lião é reconhecida pelo MEC, segundo
escritório de representação no Espírito Santo da Delegada.Regional

. da Guanabara.

(

, t

A Ceisa criou um ,mundo ,exclusivd para pessoas
sofisticada�, que jatriais,aceit-atn illlit�ç\ões.
Augustu.s-,·él perfeição na arte'de, viver l?em.t'

o melhor. Absoluto. Apartamentos dê
- 'Edifício'AUgllstus, O nobre.

280 metros quadrados. Totalmente
acarpetados. Duas garagehs. Sala para
mot�Histas. J ardirys no primeiro andar.
Central de gás. Quatro dormitórios.
Suite com vestiário e banheiro

'

com piscina. Som em todos ós
ambientes.
.-

·Augustus, para vinte famílias

sofisticadÇls., Apenas.

\'
A Ceisa apresenta o novo

conceIto para apartamentos de classe.
Augustus. Realmente um nobre.
Não apenas de nome. Nem somente

de aparência.
, Augustus é o edifí,cio mais

,requintado já lançado em Florianópolis.
Rico em detalhes de bom gos(o.
Genéroso em ·confortQ. Perfeito no

--ac'abamento.

Augustu·s. foi criado palra ser
, (NCORPORAÇÃO E CONSTRUÇÃO ,

[)���E�NENTOSNOB�SA
Rua Anita Gariba1di, 3S - Fone 4198 - Fpolis, se

CLUBE RECREATIVO E CUlT;URAl

15 DE JANEIRO,

Santo Amaro da Imperatriz
Dia 30 (sábado) às 23 horas Baile

Conjunto - OS MEGATONS de ItCjjaí
Traje .. - Esporte
Reserva de mesas - - Secretaria do Clube.

INFORMAÇÕES E VENDAS

�DC'ESR., ,

'

L.:j COMERCIO EADMINISTRAÇÃO DE IMÚV8SLTDA.
Rua João Pinto, 10 - Ed. Bahia, loja 6 - Fone 3292'- Fpolis, se

(
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Ree'eita 'Federal faz' leilão
de,mercadorias' estr�ngeiras
A Delegacia de Florianó

polis da Rece ita Federal
realizará 'leilão de mercado
rias estrangeiras nos dias 9,
10, 11, 12 e;13 de dezem
bro em local que será dívul
gado na próxima semana,
Essas mercadorias serão fra
cionadas em lotes pequenos,
somente arrematáveis por
pessoas físicas, sendo veda-

"

da sua comercialízação. '

I,

Serão vendidos aos inte
ressados uísque (Chivas Re
gal, Dimple, Ye Monks, Whi
te Horse, etc), relógios, cal
ças Lee, perfumes, outros

objetos mais e até um motor'
VW 1200, novo.

Esses pequenos lotes fica
rão com os que oferecerem
mais pela mercadoria, con

tando que tenham preenchi
do as exigências, quais se

jam, ser pessoa física e apre
sentar o eIC. .

A maior parte dos obje-,
tos apreendidos procede do

Paraguai. Há mercadorias
guardada há mais de eínco
anos 'nos depósitos da DRF.,

Os compradores 'en�on
trarão dezenas de unidades
de cada mercadoria que se"

rão disputadas por meio de
ofertas orais no' local esco
lhido para o leilão.

,

Ainda esta semana cliega
rá de Joinville mais um lote
dessas mercadorias, para ser

leiloado juntamente com a

que aqui se encontra.

,

Toda a quantia que for

arrecadada na ocasião será
recolhida aos cofres da Fa
z�nda Nacional. ..

- t�mado, em sua maioria por caixas de whisky escocês.

f

jASSOCI�ÇÃO CATARINENSE DE PROPA�ANDA

COMUNICAÇAO.
I

'A Diretoria da Associação Catarinense de I;»rilpaganda, comunica que

tendp em vista as elelções para a nova diretoria marcada para' o dia

21/12/74, abriu inscrições' para admissoo de novos assotia.dos.
Os interessados poderio obter informàções\ com O�mar Antônia

Schlindwein nO jornal O ESTADO - fone 3022, Milton de Almeida
Coelho n� Public - fone 3689 e Jua-ez Viera .Aguiar na Jotagu'iar em (

Blumenau.

Fpolis,27/11/74. ,

,/,

I

,VINHOS' Georqes Albert , Surpresa
Algarves Grarnpierre
Aliança Granja União CHAMPAGNES.
Bernard Taillah Largo do Boticário, Bernard Taillan
Burgomestre Mosteiro Cidra Cereser
Castelo Parreira Don Bosco l,

Chateau Charrneton Perdigueiro Dreher
Chateau D'Argent Precioso -Georqes Albert
Chatêeu Duvalier Quinta Dumont Granja União
'Chateau de La Tour Reserva do Patr-ão ' Mosseux
Dreher Santà Ursula .Michielon
Michielon Saveiro Peterlonqo

. (

Governo do Estado quer reduzir

alíquotas do ICM em 1975 e 76
I' '.

\

Na antevéspera do encerramento do ano '

legislativo, o governador em exercic io
A tilío F O nt ana en caminhou à Assem
bléia projeto de lei que reduz as alíquotas'
do Imposto sobre a Circulação de Me rcado
rias para, os exercícios de 1975 e 1976. Na
mensagem que encaminha o projeto, o

Chefe do Executivo diz que o mesmo visa
compatibilizar a legislaç_ão tributária esta
dual com resolução do Senado Federal que
reduziu as alíquotas mãxímas do tributo,
com fundamento' no § 50. do artigo 230.
da Constituição Federal. "

O projeto, que dificilmente poderá ser
votado hoje, � o seguinte, na íntegra: "Art.

,

10. - O Imposto sobre operações relativas

à circulação de mercadorias serã calculado
i

mediante' aplicação das seguintes alíquotas:
I - no ex,ercício de 1975: a) quatorze e

meio por ce'nto (14,5%), nas operações
internas; b) doze por cento (12%), nas

operações interestaduais; c) treze por cento
(13%), nas operações de exportação para o

exterior; II - no exercício de ,1976: a)

quatorze por cento (14%), nas operações
internas; b) onze por cento ,(11%), nas

ope,rações interestaduaís; c) treze por cento _

(U%) nas operações de exportação para o '

,exterior. Art. 20. - Esta lei entrará em

vigor na data de sua publicação, revogadas
'as disposições em contrário". .'

'Celesc vai executar serviços
em praias a partir,do dia 15

Integrada na Operação Vera
neio que está sendo coordenada
pela Secretaria de Segurança e

Informações, a Celesc deverá
implantar seus serviços nas'

praias a partir de .15 de dezem
bro. Segundo informações do
e ngenheiro Benedito Carraro
os serviços, serão prestados nos

mesmos moldes do ano passa
do, sendo ampliados até o Bal
neário de Navegantes.

Para este ano o esquema de
atendimento ainda não está de

fmido, mas .as informações pre
liminares 'dão os seguintes ende
reços dos plantões: Florianó- domingos junto ao Clube' de

polis (plantão normal) fone Marisco, São Francisco do Sul
3777, Estreito (plantão perrna- tone 234, Laguna (plantão-per
nente) fone 3768, Praia da Ar- manente) rua Voluntários da

mação com plantão volante (te- ' Pátria 175 e Ubatuba-Enseada
lefone. público), Ribeirão da, Armação com plantão perrna-
Ilha (plantão normal), praia de nente.

'

Casnavieiras, junto a Abcelesc, Para o atendimento ao bal
fone 3954, Biguaçu . fone 902, neário de Navegantes, ainda
Itajaí fone 237, Balneário Cam- não foi definido o endereço do
boriú (plantão permanente) fo- plantão. Segundo informou o

ne 7018. ,engenheiro, os endereços acima I

Barra Velha telefone posto ainda são passíveis de mudan
Celesc, Piçarras à rua Guilher- ças, podendo inclusive mudar
me 'de Figueiredo, Itapema- os números de alguns telefones.
Porto Belo plantão fixo na CONTRATO '

Meia-Praia, Ia guaruna (plantão A Celesc assinou ontem um

permanente) à 'rua Ernesto La- -contrato com a .Indústria Ca r

combe, 122; Praia de Jaguaruna boqufrníca Ca tarinense - Ice
(plantão volante) aos sãbados e - para a construção em Irnbi-

,

-

-

tuba, de uma subestação com

capacidade de 13 mil Kw, vi
sando o fornecimento de ener

gia elétrica a partir de março
'

de 1976. Compareceram a assi
natura do contrato, além das
diretorias das duas empresas I o

.secretário-geral do Ministério
I
das Minas e Energia, Sr. Adal
berto Telles.

Segundo os termos do con

trato, a Ce lese envolverá na

obra recursos financeiros da or

dem de' 9 milhões e 300 mil
Cruzeiros aproximadamente. O
inícío da construção da, subes
tação terá andamento ainda es

te mês, para que sejam cumpri
das todas as cláusulas contra

tuaís,

Pedida alteração'
da ResQíução '230
o pre�idente do Conselho de Administração dà Bolsa'

de Valores do Rio Grande do Sul encaminhou ofício ao

presidente do Banco Central, solicitando a alteração da

Resolução no. 230, daquele estabelecimento, que obriga
as seguradoras a aplicarem suas reservas técnicas somente

em ações "negociáveis em Bolsas' de Va lores e cuja
cotação' média, nós últimos 18 meses? não tenha sido
inferior ao valor nominal" ..

Segundo afirma e Sr. Antônio Delapieve, aquela
"restrição priva, muitas' vezes, as seguradoras de,
adquirirem' ações de boa qualidade por estarem essas;'
ocasionalmente, com cotação abaixo' do valor nominal
por falta de, mercado comprador".

,

/

,Arrec�da�ão, do
mercado segurado�
aumenta," 53,6%

.O mercado segurador brasileiro, ségundo estimativa
dos- técnicos, terá este ano arrecadação de Cr$ 7
bilhões, superando em 53,6% a de 1973. Isso indica -

uma aceleração de tendência do crescimento do setor,
devendo em consequência' elevar-se para 23,5% a taxa
real de expansão anual no, quinquénio 1970/1974,

K ritmo que leva a receita real a dobrar em pouco menos

de quatro anos.

,'O, mercado, dizem os especialistas, visará nos

próximos anos a elevação progressiva dessa taxa de
crescimento. Trata-se, adiantam, de estratégia para
evitar o desequílíbrío técnico prenunciado

'.<

pela
observação, nos últimos anos, de � que "o
,desenvolvimento econômico, gera a 'teNdência para as

'indenizações superarem .a receita de prêmios, em

termos de índices de erescimento.
De uma arrecadação de Cr$ '1,5 bilhão em 1970, o

mercado de seguros chegou a Cr$ 4,6 bilhões em

1973, aumentando 207 por cento,
'

em valores
correntes.' Com base no comportamento do primeiro
semestre e na tendência do último quadriênio, prevêem
,os técnicos esse crescimento vertiginoso, que atingirá
367 por cento em relação a 1970.

CRESCIMENTO
'

,
Nó último, quadriênio, o mercado segurador

brasileiro teve UI)1 crescimento real à taxa de 19% ao

ano, suplantando o, índice do PNB. No conjunto,
porém, três modalidades obtiv�ram destaque: os

seguros de navios, os de transporte de mercadorias e os

de,acidentes."
,

À expansã.o dos seguros de' navios deu-se

principalmente em razão do crescimento da frota
nacional e da incorporação ao mercado doméstico, 'de
operações que antes se realizavam no exterior. No caso

dos seguros de transporte de mercadorias influíram,
tanto a maior circulação, de bens gerada pelo aumento
da pr,odução, nacional, como a' nacionalização dos

seguros de importação, isso é, a obrigação de que tais

operações passassem a ser realizadas no país.
'

SEGURO DE ACIDENTES
No caso dos .seguros .pessoaís, a evolução deve-se

principalmente pelos índices alarmantes registrados nos

'acidentes de trânsito; e no incremento no país, do

tráfego aéreo. Os mesmos fatores, de éxpansão do

.seguro de acidentes pessoais atuaram no incremento
também substancial que ocorreu nas operações do
ramo Vida, cuja receita cresceu à taxa anual de 43% no

período 1969/1973, subindo de Cr$ 195 milhões para
'cr$ 812J5 milhões,

-

Fortalecimento é
. _'

a cada 'a'no ."aior
O'balancete patrimonial (consolidado) de 30 de junho

último demonstra que .o mercado segurador brasileiro
vem acusando acentuado grau 'de fortalecimento

econôrnico-fínanceiro., O capital social, que, no

encerramento do exercfcio de 1969,' era apenas de Cr$
1�5.858.055,91, atingia em 31 de dezembro de, 1973 o

montante de c,$ 1.171.387.177,00; elevando-se; no fim
do :10. semestre do corrente ano, à quantia de Cr$
1.383.568.191,90.

O patrimônio líquido das seguradoras, que em 31 de
dezembro de 1969 somava Cr$ 434 . .706.280,73,
'eleva-se, em 30 dejunho último, à expressiva cifra de'
Cr$ '2.155.355.008,84, não considerados nesse valor os
saldos existentes nas' contas de resultado.

Maioração sala�i-al,
-

. , .

par� seeuritertes
Os integrantes da categoria profissional da Federação

Nacional, dos Empregados em Empresas de Seguros
Privados e Capitalização e de Agentes Autônomos de
Seguros Privados e de Crédito foram beneficiados com 'o
aumento salarial de 29,50%, que incidirá sobre \ os

salários efetivamente percebidos em 10. de setembro do
ano passado. Esta decisão foi estabelecida pelo acordo
firmado entre aquela entidade e a Federação Na 'cional
das Empresas de Seguros Privados e Capitalização.

As bases do acordo - assinalam as duas entidades -, se

ampliam também aos empregados que, a serviço' de
agência ou de representantes em regiões -onde não
existem sindicatos representativos, trabalhem nesse

serviço, exclusivamente nessa atividade, e a todos que
estejam enquadrados na

_

categoria profissional dos
securitários. O a cordo terá vigor até o· dia 10. de
setembro de'1975.

MINISTÉRIO DA PREVIDÊNCIA' E ASSIS'TÊNCIA .SOCIAL
FUNDO DE ASSISTENCIA AO- TRABALHADOR RURAL. _ FUNRURAl
DIRETORIA REGIONAL .EM SANTA CATARINA

'

DIVIS'AO DÊ ADMINISTRAÇAO GERAL
'

EDITAL TOMADA DE PREÇOS
A Diretoria Regional do FUNRURAL em Santa Catarina torna público que está realizando

TOMADA DE PREÇOS para a construção de urna unidadehespitalar no distrito de C�choeira
do Bom Jesus, rnunlctpío de Flor'ianópolis.

' '

,

A abertura das propostas apresentadas será efetuada às 15,00 (quinze) horas do dia 13 de
dezembro, de 1974.

, ,

Para participarem da presente TOMADA DE PREÇOS, os interessados deverão adquirir,
mediante o pagamento da' taxa de Cr$ 100,00 (Cem cruzeiros), na Divisão de Administração
Geral (Rua Jerônimo Coelho, 14-120. andar) diariamente, no horário das 8,30 às 18,00 horas,
os seguintes elementos: ,

a) Condições Especiais e Gerais de Tomada cil!! Preços:
b) Disposições Gerais; ,

c] Especificações Técnicas;
d) Projeto arquitetônico; ,

e) Detalhes construtivos gerais e \
f) Projeto das instalações elétricas e hidráulicas.

João Leonel de Paula
-DIVISÃO DE ADMINiSTRAÇÃO GERAL

DIRETOR

SENSACIONAL: CORUJÃO, - Restaurante Dançante -

Apr�senta todas asinoites:'MA,BEL DEL RIO 'y 'LO'S CABÁ'LL�ROS )DEl TANGO
,

Lagoa da Coneeiçã'o - em frente' ao Posto, AM4NHÃ-� QUI'NTA-FEI,RA
,

-

inaug'ura sua pista de dançQs: ,)

Consulte nossos preços, pelo, telefone, 3359',
'ou visite-nos na Tiradentes, ,12.
Sinta Você também a realidadé em

Móveis de Escritéria,

CASA ELIANE
VENDA ALUGUEL E CONSERTO,

•

( R. TIRADENTES, 12 _ FONE _ 3359' FPOllS .: se
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No S. Paulo, o aproveitamento de Zé Carlos no clássico

�e. domingo contra o Corintians depende do !:.�letivo de

1iI0je no campo. do Banespa, quando o ataque sera testado,
j� que ainda não está totalmente recuperado da contusão na

coxa direita. Essa é uma partida impo r tante para- o São

Pa ulo, terceiro colocado do returno e Poy pretende escalar

o time completo.
.

Apesar do surpreendente ponto que o Flamengo perdeu
para o Madureira, o técnico Mário Travaglini foi sincero ao

analisar a situação do Vasco na tabela do campeonato: Ele
acha muito diffcil quase impossível, o time ser campeão do

terceiro turno:

É claro. que se vencermos domingo o América teremos

possibilidade. Mas não será uma possibilidade concreta, pois
não dependemos mais de nosso próprio esforço e sim ficar
torcendo para que tanto o América como o Flamengo
percam novos pontos.

.'

Ontem pela manhã a equipe fez uni treino técnico em

São Ianuário. Ocupando a metade do campo, inicialmente
Travagliani' fez com que, a defesa titular enfrentasse o

ataque efetivo., Depois o. mesmo. aconteceu CQm os reservas

e finalmente houve um treino de dois toques quando todo

o campo foi utilizado.
'

Roberto não treinou, permanecendo em tratamento com

o médico Nicolau' Simão. que acha difícil mas não

impossível Q. atacante jogar domingo. Travagliani entretanto.
já decidiu que se Roberto não. puder participara 'do coletivo
de hoje -8 naOm - em São Januário ele não o escalará
contra o América.

'Caso Edu passe no teste que vai realizar hoje durante o

treino de conjunto, o América terá sua força máxima 'para
o. jogo de domingo com: o Vasco. O' jc:>gador com uma

distensão na coxa acha que só tem cinquenta PQr cento de

possibilidade de jogar, enquanto. o. Departamento médico do

clube aftrma que ele estará em condições no. dia do jogo.
Se não. puder contar mesmo com Edu, o técnico Danilo

Alvim afirmou que Manoel-será o seu substituto. A outra

opção do treinador é Renato que já está treinando em

ritmo intenso.
O presidente Wilson Carvalhal revelou que .esta

providênciaenciando um seguro para todos os jogadores do

América que participarem do jogo. -com o. Vasco.
'

- Depois do que aconteceu na partida 'do segundo turno

pode-se esperar tudo ,e .e�ta -medida t�m como. 'principal
objetivo proteger nossos Jogadores, alem do efeito. moral

que ela pode produzir - afirmou. '.. ,

Para o diretor de futebol lido Nejar o Jogo devera ser

tranquilo, pois segundo ele, com Arnaldo. .Cesar Coelho na
arbitragem não haverá violência.

O técnico Osvaldo Brandão decidiu manter Ronaldo de

centroavante para a partida de amanhã, contra 'o. Juventus,
quando o Palmeiras, líder isolado do campeonato, com 16

pontos ganhos, terá um compromisso bastante difíc il, já
que o adversário' joga na defesa e tem obtido bons,
resultados este ano, estando bem colocado na tabela.

O treinador .explicou que, contra o. Santos e Noroeste,
Ronaldo cumpriu à risca suas determinações e .foi um

atacante perigoso, entendendo-se bem com Leívinha.

Brandão não pretende alterar' o time, escalando Jair
Gonçalves no meio-campo mais uma vez, deixando Dudu na

reserva. Hoje, houve folga e para amanhã está marcado um

treino recreativo, seguido de concentração. Brandão
considera o Juventus difícil, mas está confiante .

. Mesmo com possibilidades de, vencer o' terç,�iro turno

sem depender de resultados de outras equipes, os jogadores
do Flamengo se abalaram com o empate diante do Campo
Grande. Muitos" inclusive, acham que o fato 'de .perder
'vários pontos para times pequenos durante todo o

campeonato, "foi um castigo" em razão de o Clube abolir
as gratiftcações por empates contra aqueles adversários,

O abatimento dQS jogadores é até certo ponto natural,
mesmo porque, no returno o Flamengo também empatou
com o Campo Grande de O a O e este resultado foi decisivo

para o Clube acabar sem chances de vencer a etapa, que
acabou em poderdo Vasco.

! Par,ª �C!bp_,Ç.Ol;n __
a �trangu,pi.ga_de dos jogadores, Jouber

conversará com eles na concentração, mostrando que o

Flamengo depende apenas do. seu próprio esforço para
vencer o terceiro turno e' que a equipe tem atuado com

'objetividade,
. faltando' apenas maior aplicação nas

finalizações.
- Este ponto não representa tanto, pois se vencermos

Fluminense e Bonsucesso, decidiremos contra o América de.
qualquer maneira. Naturalmente, ficaremos dependendo
exclusivamente da vitória - disse <;> técnico. _

'

O quarto e último turno do campeonato pernambucano
se encerra domingo com o clássico Náutico e Santa Cruz,
bastando ao primeiro um empate para forçar uma série
melhor. de melhor de três pará disputar o título com o

segundo, que venceu as duas primeiras etapas. ..

O jogo será disputado nos Aflitos, embora o Santa Cruz
tentasse levá-lo para, o Arruda alegando a presença do
Preside�te da Fifa, Sr. João Ha velange, mas o Náutico não
concordou.

"

Se mantiver -o-nível de sua atual campanha, o Atlético
irá a final do campeonato mineiro com chances iguais as do.

,

Cruzeiro, Assim, precisa de uma vitória contra o América,
que não está bem .nem técnicanem financeiramente, Da rio,
'artilheiro do campeonato, pode complicar ainda mais a

situação. Nas duas últimas vezes que jogaram, em outubro

Ultimo, o Atlético ganhou de 2 a Q e empatou em 1 a 1.
'O Grêmio e Internacional realizaram ontem seus,

treinosde conjunto para o Grenal de domingo, mas os

técnicos Sérgio Moacir e Rubens Minelli preferiram manter

sigilo sobre as escalações dos dois times.
,

O mistério do Grêmio é maior, pois logo depois do
treino os jogadores viajaram para a cidade de São Sebastião
do Caí - a 70' quilômetros da capital - onde ficarão
concentrados. No estádio, Be ira-Rio, o treino -dó
Internacional só .pôde ser assistido. pelos associados do
Clube e- pela irnprensa. No final, o técnic'o"Minelli disse 'que
.sô dará a escalação do time no dia do jogo.

Apesar dos mistérios de Sérgio Moacir, uma coisa ficou
esclarecida no coletivo do Grêmio, vencido pelos titulares
por 2<ai: o ponta direita Carlinhos', contundido na última
partida não tem condições de jogar. Carlinhos fez um teste
antes do treino e sentiu a distensão na coxa'direita, ficando.
inclusive fora da concentração. "

Cláudio que torceu o tornozelo I na última partida' do
Internacional, está praticamente afastado do jogo de

domingo, no treino de ontem, ele foi substituído por
Va ldir, que atuou muito mal, mas está confirmado para ser

o lateral direito do Internacional no clássico.

PHlll,PPI &' eu
a�doeonstnrtor

GRANDE PROMOÇÃO das
famosas tinta,s CORAl' 'e'
YPIRANGA. Agora
COm 150/0 dé de$conto.

Ginastas catarinenses e paranaenses estarão hoje � noite no Ginásio de Capoeiras, na promoção da Divisão de Educação Física

Dtizentos ginastas' em Capoeiras
'Duzentos ginastas de vários

municípios) catarinenses e inclu
sive do Paraná estarão partici-

, pando hoje a partir de'191i.30m
da III Noite de' Ginástica, no

ginásio da Secretaria 'da Educa:
ção, em Capoeiras,' numa pro
moção da Divisão de Educação
Física.

Paraná, reunindo ginastas acro

batas e dançarinos.
O ano esportivo na area estu

dantil da Secretariada Educação
terminou ontem como encerra

'mento do campeonato de volei
hoI e hoje, com a demonstraçãó
de ginástica, findam as ativi
dades constantes do calendário
organizado pela DEF. Todavia,
outras programações continua
rão a se desenvolver como o lU
Curso de Iniciação a Na taçãc
que será realizado no período de
8 a 15 de janeiro na piscina da

Marinha, 'com objetivo de aten
der toda a comunidade de Flo

rianópolis.
DESENVOLVIMENTO
Segundo o dÍ!etor da Divisão

de Educação Física, Heber Le

barbenchon Poeta, da demons

tração de hoje a noite constarão

ginástica olímpica, rítmica, mo
derna e de solo, cuja idade
.média dos ginastas está entre 15
e 16 anos. "A ginástica hoje em

dia já está bem desenvolvida em

Santa .Catarina. atém 1971 só
Florianópolis tinha um grupozi-,
nho do Instituto de Educação
más apenas com objetivo. de

demonstração".
.

Afirmou que o interesse da-
. DEF no desenvolvimento da

Educação física originou outros

grupos de ginastas, como em

Joínville, Jaraguá do Sul, São
Be nto do Sul, Ma(!:a, Blumenau
Criciúma e Itajaí. "O 'objetivo -

disse Heber - é enfatizar a

ginástica olímpica face aó seu

altq, valor na formação da juven-
tude". .

.

, ,

Há 40 anos atrás 'a ginástica
olímpica era praticada com as

suidade . nas zonas de origem
alemã, com o 'decorrer do teinpo
foi sendo esquecida e somente o
Colégio CatarineIlse, passou a

conservar. Por outro, lado, afir
mou (, diretor da DEF que a

ginástica necessita de muitos re

cursos para o seu desenvolvi
mento dado ao material que é
caríssimo. Ressaltou ainda que
40 mil' crianças participaram das
competições do calendário es

nortivo na DF.F no estado,
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Estarão participando da de

monstração as equipes do Colé
gio Nossa Senhora de Fátima, E.
B. Demonstraçâo Lauro Müller ,e
Instituto Estadual de Educação,
de Florianópolis, Colégio Sagra
da Fa mília e o Colégio Pedro li,
de Blumenau, Equipe de Santa
Catarina, de Itajaí e as equipes
A e B da Polícia Mi litar de

Ca tarinense s participam
de regata, Internacional

,

'

/

Já estão chegando a Porto Alegre várias delegações que
participarão no domingo da 26.. Regata Internacional "Cidade de
Porto Alegre", patrocinada pela Federação de Remo do Rio Grande
dó Sul, com a-participação da Itália, Polônia, México, Argentina,
'Uruguai, Paraguai e o Brasil. ,

Entre os estados brasileiros inscritos estarão' além de Porto
Alegre, São Paulo, Santa Catarina, Bahia, Pará e Guanabara, na

màior competição já disputada nos últimos tempos no Brasil. A
regata internacional tem início previsto para às 8h45m, devendo 10
provas serem realizadas, sendo três na categoria juvenil e Sete na

senior, enquanto que Santa Catarina estará representada da seguinte
forma:

No primeiro páreo, de Quatro Com, (seníor) estará correndo com

a camisa da FASC o América de Blumenau, enfrentando o Botafogo,
da Guanabara, Náutico União de Porto Alegre e os representantes da
Bahia e de São Paulo. Na segunda 'prova, de Dois Sem, (senior), será
representado pelo Riachuelo, de Florianópolis; que competirá
juntamente' com as fortes guarnições da Polônia (3a. colocada na

olimpíada de 1974).e do Uruguai (campeã sul-americana de 1974).
Na terceira prova, Shiff (senior), os catarinenses não estarão '

participando, bem como no 40.,50. e 60. páreos que integrarão o I
-Ca mpeonato Pau-Americano de Ré mo Juvenil. Na sétima' prova

• correrá o Cruzeiro do Sul de Jóinville , disputando-com os campeões
italianos e os representantes de São Paulo, Rio Grande do Sul e

Uruguai. No oitavo páreo, de Quatro Sem (senior), o Riachuelo 'vai
disputar juntamente com os argentinos (campeões sul-americanos de
1974) e os cariocas do Botafogo. No nono páreo, Double (sénior), /

Santa Catarina não estará participando e na décima prova, aOito
remos (senior), Santa Catarina será representada pelo Aldo Luz, de
.Florianópolis, que correrá contra gaúchos e cariocas.

Uma das Federações mais organizadas no Brasil, a REMOSUL
enterra com chave de ouro o calendário de 197'4, que proporcionou
a canoagem de Porto Alegrea realização de 10 regatas no período de
março a dezembro. I'

INTERNACIONAIS
Os remadores norte-americanos Ja mes Deitz e Lawrence

Klecatsky chegaram ontem a Porto Alegre. Os representantes dos,
. Estados Unidog competirão em dois dos páreos que compõem a

Regata Internacional: James De itz, de 24 anos, correrá no Skiff,
categoria em que sagrou-se, vice-campeão mundial na Suíça, em

setembro passado; depois, com o médico Lawrence Klecatski, de 32
, ..

anos', competirá na prova de Double.
.

Devido ao problema surgido com o visto de entrada no país, os
irmãos Alfons e Sbihniew Slusarki, da Polônia, ficaram retidos no

Rio ontem, a fim de acertarem a sua documentação. Hoje eles
iniciam seus treinos no Rio Guaíba, em Porto Alegre, onde diversos
remadores estão treinando diariamente,

I ,

A Ceisa criou um ruundo exclusivo para pessoas'
'sofisticadas, que jamais aceitam imitaçõés.

"

Augustus, a diferença entre você e omundo..

Edifício Augustus, o-nobre. ':O melhor. Absoluto. Apartamentos de
280 metros quadrados. Totalmente,
acarpetados. Duas garagens. Sala ,para
motoristas. Jardins po pr irne iro andar.
Central de .gás , Quatro dormitórios.
'Suite com vestiário e banheiro
com piscina. Som em todos os

ambientes.
Augustus , para vinte famílias

sofisticadas. Apenas.,

A Ceis a; apresenta o novo,

conceito para apartamentos de classe.

Augustus , Realmente um nobre.
,I Não apenas de nome. Nem somente

de aparência.
Augustus é oedific io mais

requintado já lançado em Florianópolis.
Rico em detalhes de bom gosto.
Generoso em conforto. Perfeito no

acabamento.

IAugustusfoi criado para ser

F-iÃCEISRÃO
,

,

L::I CONSTRuçÕES E EMPREENDIMENTOS IMOBluARIOS S.A.
Rua Anita Garibaldi, 35 - Fone 4198 - Fpolis, se

INFORMAÇÕES E VENDAS

�D �lÇ��1O EADMINISTRAÇÃO DE IMÓVEISLTDA,
Rua João Pinto', 10 - E'd , Bahia, loja 6 - Fone 3292 - Fpolis, se
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Avaí e Figueirense
começaram

ontem os preparativos
para o clássico.

Zezé pode ficar sem
Ricardo e Búrigo

não tem problemas. \ d
1

}
,

,
"

clássico /'

,

c,$,alário em dia,aj..da�Ricardo, IÍnica dúvida
I

Com 33 anos de idade,
.muíta experíência, tran
quílidade e poder de co

municação com os colegas
que logo o elegeram lid�r
dentro do time,' Sérgio
Lopes tem justificado a

sua contratação diante do
rendimento apresentado

, pela equipe do Fígueiren
,

se., E até mesmo os "cor
neteiros" que antes fala-.
vam da direção do clube
sobre a contratação, de
urn jogador veterano para
a equipe, já tecem comen

tários favoráveis.
A sua primeira partida

no Figueirense foi exata

me,nte, num clássico, pela
Taça, Câmara Munícípal,
sendo derrotado por lxO.
Ma;, no próximo

I

domingo
Sérgio Lopes acha que o

negócio é para valer:
,

"Já joguei dezenas de

clássicos, em Porto Ale

gre, Curitiba, São Paulo e

agora Santa Catarina. E
não será aqui a ilha qu�
vai fugir a regra. Clássico'
é sempre clássico". Depeis
falou <1.0 Avaí: "Realmen
te o Avaí não vem fazen
do ultimamente uma boa

campanha, 'mas também
não é motivo para nós fi-,
carmos com excessiva

confiança. Eles têm 'exce

lentes jogadores de' bom
nível técnico e por isse
podem se superar dentro
de campo. Masmo porque
domingo eles vão querer
vencer, pois uma derrota
deixa o clube' em difícil
situação para a' 'classifica- '

ção. ,

Soba-sítuação atual da
tabela, 'com muitos clubes
embolados, ,não preocupa
Sérgio Lopes: "Tem ainda
multa água para passar
por debaixo da ponte, é
muito cedo para urna mé
dia. .Ma s de uma coisa es

tou certa, 'a média do Fi

gueira é" boa e deve se

classificar a equípe que ti-
'ver mais tranquilidade e

isso nós temos. Ainda na

quarta-feira contra o Pal
meiras saimos de um pla
car adverso por duas vezes

sem nenhum . desespero e

poderiamos até ter venci
do a partida. Tudo' tran
quilidade

"

.

,

Sérgio falou de Iberê
Rosa: '''que cuidou da re

cuperação de'minha'
forma ffsica com muito
carinho", Depois ponde
rou mais urna vez da tran
quilidade do time: "Nossa
equipe tem 'a cabeça no'

lugar, .não dá chutão, isso
é um' bom sinal para que
quer ser campeão". E e

atraso nos salários, preju
dica o time?

Como .homem o atleta
também �ssume dívidas �
gosta de manter o seu cré-:
dito em dia. Sem'ordena
dos em dia isso não é' pos-

.

Desta. vez assassina,
"

ram mesmo o camarão, e

para valer. Pelas dores que
estou sentindo, acho que
não vai dar para jogar a

próxima partidà.
Era a reclamação dé'Ri

eardo na tarde de ontem,
,

deitado na banheira térmi
ca, esperando a vez' de
fazer massagem e toalha
quente com o massagista
Machado (Joceli Santos es

tava na mesa fazendo fia-
'

.tamento),
- E muito azar. No

treino eu havia recebido
urna pancada no ílíaco e

'no dia de jogO' o Beto me

acertou em cheio no mes

mo local. Não sei se vai dar

para jogar a próxima, (Ma
chado entrou na conversa

e disse que ele teria condi

ções para domingo).
Mas parece que'Ricardo

não havia se, lembrado que
o próximo Jogo do Avai
era contra o Figueirense.
Quando ete percebe�, mu
dou logo de ,idéia.

- Nem que tenha de
entrar 'de muleta. em cam

po, pois não vou ficar fora
do clássico de, jeito ne

nhum. Não sou nenhum
'

bobo, para perder a posição
de graça, pois Orivaldo,
Cados Roberto e Jaico es-

o tão na boca de espera. Se a

gente bobear, fica a ver
navio e, l;1ão quero entrar
nessa.

,

Quando começou a fa
lar do 'clássico, até se es

queceu que estava maehu- ,

cado e gesticulou bastante.,
, Ricardo, não vai entrar efh

��" - -
, .....

,-wtJ,po preocuj>àdo"r-'as '

aãnncu que terá/todo o

cuidado com �!Írcos, que
considera o J(nelhor joga
dor dõ �o na posição. ,

- Joguei três vezes con

tra o Figueirense e ganhei
duas, O jogo de domingo
será difícil mas acredito
noutra vitória. Quanto a,

Marcos, que terei de mar

ear, acho um jogador fora
de sériee o melhor pontei-
ro do Estado. Com' ele,'

"tenho que entrar em cam-

po' com todo o cuidado,
p�is se bobear? Marcos fa-.
tura mesmo, pois não é à
toa que ele é o artilheiro
do campeonato. .

Sérgio Lopes adverte sobre o excesso de confiança e diz qúe com os salários em dia fica mais fácil

ra� foram chegando por
volta de 16 horas para
sauna, massagem e' revisão
médica. O plantel' não
apresenta nenhum proble
ma .de contusão e .Lauro
Búrigo, que havia ficado
em Joincille, se quiser po
derá contar com o mesmo
time.
Antesde descer para o

vestiário os' jogadores pos
�

taram-se na boca do; túnel
" e fizeram. vários comentá
rios referentes a partida
disputada na quarta-feira,
enquanto outros estavam

,
curiosos sobre o rendimen

t(! da equipe do A vai con
tra a Chapecoense. Iberê

falou da péssimo estado da

iluminação 'do estádio,

Olimpico, alegando que di-
I . \

ficultou muito, os doís

times, principalmente as

defesas e talvez por iSSQ
Oneide tenha tomado

aquele gol.
Já Pinga disse que não

VIU tanta correria como no

'Palmeiras durante o pri·,
'Tleiro tempo. "Acho que
como, eles estavam qual-

,qúer time perdia para c'
Palmeiras, nós é porque
tivemos tranquilidade se-

, ,

não teríamos sofrido uma

derrota.

Ma rco s estava mais

preocupado em -saber. do
A vai, adversária do prõxi
mo domingo. ','Dizem por
ai que eles estão mal, que
estão despreparados fisica
mente, mas podem' crer:
no.' domingo eles vêm' para
cima da, sente com tudo.
Quando chega a nossa vez

sível, Eu como capitão do
time sou. sempre procura,
do pelos, companheiros so

bre o pagamento. Mas

.
acredito' que a' diretoria
vai acertar tudo.' Mesmo
porque ,é muito' perigoso
o time nesta situação ago
ra na reta final do cam-'

, peonato. É muito bom a

gente ,gànhar os' jogos,
passar na rua e ser cum

primentado pela torcida,
só que com os salários em

dia a' motivação é vmais
forte".

Ricardo diz que não sabe se joga. 'o massagista.garante que ele estará no clássico

técnica cama fisicamente. cMssico, Zezé não disse
Somente modificará o ti- nenhuma novidade.' Ele
me se Ricardo não se re-

'

considera .uma partida
cuperar. Zezé não esconde muito- .difictl -.

e que os

para ninguém que sua pre- dois times precisarão da
ferência é por Orivaido, vitória para melhorarem
'mas só irá definir o time. suas situações na tabela.

após o coletivo desta tar- MASSAROCA
de. Fazendo. levantamento
Do time titular, apen{/s de peso, num canto do

os zagueiros apareceram vestiário, Ari Prudente ca

na tarde de ontem no mentava com Vilela o gol
,Adolfo "Konder. Ari, Pru- de empate da Chapecoen-
dente e Ricardo foram fa- se. ,

z er tratamento oom o - Na lance de gol, o'
massagista 'Machado e Valmir ficou sentado no

Souza e Vilella, apenas' chão no meio das minhas

massagens. "per',;as e não me" deixou,
Ainda sopre o empate levantar, além 'de ficar me

contra a Chapecoense, Ze- arrastando. Nessa coniu-'
zé comentou que o Av�í 'sa,o toda, veio o póntefro
fez 'Um gol e perdeu três e 'e marcou. Acontece que
que a empate foi' um re- esse Valmir êmesmo mui
sultado normal. 'Acha Ze- to difícil 'de se marcar.

zé, que o seu time está Ele tem muita saúde, for,'
bem 'e tem condições de .ça e experiéncia, mas é'

recuperar o ponto perdida ruim de bola.· Por isso.o
na quarta em jogos·,gue apelido de Massaroca lhe
'realizar forà. Quanto ao· assenta bem.

coletivo entre os 'jogado
res que, não ,atuaram na

quarta, contra o time ju-:
venü., ,

Sentado' na calçada
junto I

com o presidente:,
nÇ) westiârio dos juizes,
Z:ezé' assistia atentamente
o, coletivo, bastante corri-

'

do,' por final, e observava
o comportamento tático e

técnico principalmente de
três jogadores: laico, Ori
vaido e Ca rIos Roberto,
que reiniciou aos treina-:
mentos com bola na tarde
de ontem.

A atenção do treinador
nos jogadores, foi justifi
cada mais tarde, pois Ri-'
carda dificilmente terá

condições de fogo para
domingo e Ze zé já está
pensando �? I$�U substi
tuto) Ele ta deixou bem
claro que não, irá alterar a
equipe, pois gostou bas
tante do rendimento con

tra 'a Chapecoense, tanto

"

,

1

é sempre assim. (,

!lAvai está

l11al? Melhor

iogar à tarde'l

Para Marcos, já que o

A vai não está muito bem
fisicamente (;) "ideal seria
jogarmos a tarde e com

muito sol, acredito 'que
seria mais fácil para nós,
pois o nosso time está cor
rendo bastante".

LauroiBúrigo volta hoje
de Joinville e a princípio
está marcado um treino
coletivo às 14h30rri, mas a

programado, segundo foi
v'çntilada ontem, poderá
ser alterada, a critério do
técnico.

Os jogadores do Figuei
rense que, lião .atuarani na
quarta-feira em 'Elumenau
se apresentaram ontem às
141130m onde realizaram
trabalhos fisicos leves com
Iberê Rosa, precedidos de

algumas voltas, na pista. Os
jogador.es que participaram
da partida contra o Palmei·

Nem mesmo o adversá
ri6 sendo o Figueirense"
fez com que o treinador
Zezé alterasse a programa-

, ,ção dos trabalhos neste fi
nal de semana. Ontem ele
deu folga para todo o

plantel e foj"'ao Adolfo
Konder apenas assistir a

"

Dias e o trtiinador Jórge Ferreira ,já
acredita numa, boa apresentação
domingo em Blumenau, contra (')

Palmeira's, 1

-:- Nosso time andou: certinho e o

resulta'do foi muito justo. Dessa vez o

tri,o de arbitragem' esteve bem' e se
"

todos trabalhassem como )Dalmo
Bozzano, não haveria tanta confusão
no futebol de Santa Catarina.. VamoS

com, todas as forç.as para cima do
Palmeiras e se 00bearem ganharemos
o jogo.

Como -desta vez o Marc11io Dias

ganhou, Jorge Ferreira não' tinha
quêixas ,da larbitragem, 6 que já não
aconteceu' com o meja .�anchâ
Miltinho, :que: estreou contra o

Caxias, fel um g01 e levou .cartão
amarelo. I
i

_ O Dalmo Bozzano quis aparecer"
dando unia de Armando Marqu�s,
diStribuindo cartões amarelos pará
muita gente. Acho issó muito natural
n\UIl elemento que saiu da várzea pa
ra apitar jogos de prófhsbnais. Quan-
'to ao cartão amarelo que me cleu,
acho que agiu certo. Eu merecia ines,
mo ..

vo capítulo na' sua briga com a FCF.
Acontece que, apó� ter enviado o

cheque pa:a pagamento das taxas pa
ra·a tesouraria da Federação, (') Mard
lio Dias resol'{eu bloquear' o cheque
902744 do Banco Sul Brasile�ro no

valor de Cr$ 7,519,05 de 12 de no-

vembro.
'

Desconhecendo o problema, José
Meneghelo fez o depósito no Banco
do Estado na conta da FCF e, para
surpres� sua, o cheque foi devolvido,
sendo bloqueado por ordem do' emi:
tente., Meneghdo apenas fez um ofí
cio ao presidente da Feder�ção infor
mando o ocorrido e agmir,da Uma de�
cisã� de Gi6liari., '

- Eu acho que o MarcI1io deve
recolher as taxas à Federação, pois
houve o jogo e os pFóprios diretóres
afirmararr, na Assembléia Geral que o

borderô era quente e podiam até pro
var. Não vejo motivo para c;ue agora
não queiram pagar as taxas.

Mas tem um problema que está
deixando ,'0 tesoureiro preocupado.
Como ele tecebeu o cheque da Fede
ração junto com o da Acesc (902746
no valor de, Cr$ 1.503,81), resolvel:l
pag�r o d'a Associação dos Cronistas,
sem saber que ele também estava blo
queado.

Nem 'mesmo a taxa do INPS o
Marc11io Dias pagou e Me neghelo es,

pera apenas\ uma SOLIÇão por parte de

,Giuliari para resolver o problema.
Além do recente caso entre M arcí

lio el. a Federação, pode aparecer ain
da 'outro esta semana, pois o Palmei
ras também não pagou as taxas da

Liga âe Blumenau e da Federação,
referentes ao seu jogo contra ,o Ca' rios
Renaux, cuj(') borderô acu�ou uma

renda de Cr$ 78.000,00. Em Compen
sação, o Palmeiras já pagou <;lO INPS o

ValOF de Cr$ 5,525,00 cortforme xe-
. rox em poder da tesouraria da Fe4e-
tação.

/

Jogadores dQ
M�réílio Dias

agora estão

muito motivados

sim foi em Lages no domingo e Jorge
não, tem a COl'agem de dizer qlfe a

polícia., não bateu nele, mas apenas
'protegeu-o das 'pedras, copos e garra
fas, atirad,os po:r torcedores irritados
com os gestos obcenos que fazia para,
as arquibancadas. Ele acabou sendo
salvo da "ira, pop�llar pelo presidente
da Liga (Nilson Fiusa). Para mim ele

passou a ser mais um mentiroso no '

futebol de Santa Catarina .

/ ,.

Jorge Ferreira
"

uma "máfia ma Federação, cQmanda
da por José Elias Güiliari".J

.

_ Gilberto Nahas, um dos atingidps
pelas, declarações do' técnico do Mal�
cl1io Dias, e�plica; entre outras, CQi
sas, que não falou com (!) jogador Eli,
para que este càísse na área:
,- Não falei com o Bli para cair

que ,eu daria um 'pêç.alti. Isso é men

tira de Jorge Ferreira, 'eles já'perdiam
.

de três a zero. O EÚ é quem veio

falar comigo para que eu não colocas
se em súmula o cartão amarelo que
havia lhe m0strado, pGJis assim ele es

taria fora d, próxima partida. Jorge
fala que eu tive medo.)\ledo de que?
Só se for da língua dele, acostumado.
que está a assacar mentiras contra ár

bitros.
Gilberto Nahas estava muito irrita

do ontem com Jorge Ferreira, dizen
do inclusive que ele é um m.enti�oso e

que já começa. a acreditar nQs boatos
sobre os motivos de sua saída do Fí

gueirense., E foi mais além: '

- Ainda bem que\ ninguém 'mais
a,credita nele. É um treiIladbr que nã<;>
sàbe reconh�cer os méritos dos adver
sários quando perde uma partida. As-

será indiciado

pelo TJD,'

garante Moraci.' '

Maraei Gomes, diretor do Departa
mento de Árbitros, entregou ontem

na sede da Federação, um ofíc io dêS,
I, tlnado ao Tribunal de Justiça Despor

tiva, soliciümdo que o treinador Jorge
Ferreita' seja indiciado por declatações
prestadas contra o árbitro Gilberto
Nahas e o seu departamento.

As declan{ções, pubficàd�s em O
ESTADO de 27/11/74, acusavam

Nahas de ter atuado sob' préssão na

partida em que o Marct1io Dias foi
derrotado por 3 a O pelo Internaeio

nal, em Lages, na primeira rodada da
fase fmal. Na mesma \entrevista Jorge
Ferreira denunciava a existênc'ia de

Dc.pois da briga
dos borderôs,
a qos, cheques
e das taxas

Como a Federação Catarinense de
Futebol não aceitou o borderô ele
M a r cí li o D i a s x A v ai, de
Cr$ 150.381,00 que resultaria na sua

classi'ficação por arrecadação, os diri

gentes. do 'clube de Itàjaí tomal''lfll
uma deci�ão que poderá criar l!lm no-

A v itória de quarta·feira diante dõ
Caxias por dois a um, deu nova

motivação aos jogadores 40 MarCl1io

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Discos vão controlar o
.'

.

estacIonamento em ruas
I

principais de 81umenau
Blumenau (Sucursal) - A partir de segunda-feira começa a

vigorar na Rua XV de Novembro o sistema de estacionamento por
discoS, que estarão, sendo vendidos a razão de Cr $ 5,00 cada nas

agências bancárias, lojas' comerciais, bancas de, 'jornais, postos de'
gasolina e agência de informações turísticas. As previsões são de

que pelo menos 5 mil dos quinze mil discos encomendados sejam
vendidos até o final do ano, considerando que na cidade circulam
mais de 17 mil- veículos. Toda renda obtida reverterá em benefício
da 50cie(iade Promocional de Blumenau do Menor Trabalhador -

Promenor. I
Com a medida, pretende o Departamento de Trânsito da

Municipalidade disciplinar, a permanência de veículos na principàI
artéria' de Blumenau, estabelecendo-rígoroso controle para registrar
as infrações.

, ,

O· disco obrigatório dará direito de estacionamento aovefculo
de no máximo uma hora. Ele deverá ser' cronometrado pelo
próprio motorista e colocado a vista. no painel, para facilitar a

fiscalização pelos guardas. Portanto, estará devidamente registrada
a hora em que se deu a parada e, naturalmente quando o veí�ulo
terá de ser impreterivelmente retirado. /

IRREGULARIDADES'
,

:, o novo sistema, adotado também na 'capital paranaense, criará
maiores' condições para a circulação de veículos, beneficiando
principaimente o comércio. Entretanto; ele não 'é dos! mais
perfeHos podendo 'oçorrer, ocasionalmente, algumas
"malandragens" c�mo por exemplo a de voltar ao veículo, onde
Sem a presença do guarda e na incerteza de que a placa tenha sido
anotada ou não, mudar novamente o horário para poder continuar
'no local e assim sucessivamente. Porém, garantem os guardas que
tal irregularidade será difícil de .acontecer.

Prefeitura sinalizará
(JS recantos turísticos

Blumenau (Sucursal) -, Através da Assessoria do Planejamento,
a' prefeitura Municipal ultima os detalhes do projeto para
sinalização de todos os recantos pitorescos' do município,
U;dicando, igualmente, a sua localização através, de letreiros - nos,

idiomas alemão e português. A medida visa possibilitar uma

melhor, orientação aos 'turistas, principalmente; evitando que os

atrativos passem despercebidos a sua passagem. As novas placas
,
deverão ser instaladas em postos estratégicos,' facilitando a

,observação.
,

Segundo, o Assessor Rolf Herwig; a sinalização começará a

ser \ implantada ainda no mês de dezembro, período em que' o

movimento turístico já se torna, razoavelmente, acentuado.
'Por outro lado, as placas são motivo de satisfação para os

próprios, habitantes dos Iocais onde serão instaladas, visto que até
hoje nenhum' bairro da cidade recebeu uma orientação indicativa.

para o seu reconhecimento.

ÓUTROS PROJETOS '

A �ssessorili também realiza estudos de outros projetos para
equipamentos urbanos, entre eles o da padronização das bancas de

jornais e revistas e outro da instalação de abrigos de oníbus
padronizados, este último já concluído e que está sendo revisado,
para posterior execução.

Com o primeiro deles, pretende o executivo blumenauense
determinar a localização fixa para as bancas. em praça pública e

passeios, pois seus proprietários, frequentemente, têm problemas
de mudanças. O, segundo servirá para dar maior conforto e

,

proteção aos usuários dos coletivos, que nos bairros mais afastados
encontram dificuldades em' se proteger contra 'chuva e .sol, dadas
as áreas, completamente descobertas onde se .situam as paradas.

:18��_ faz pesquisa-em.',
Ita;aí'sobre -or�amento

.

Itajaí (Sucursal) - Uma equipe de' visitadoras
domiciliar do Instituto Brasileiro de Geografià 'e
Estatística encontra-se em Itajaí. realízando o orçamento
familiar da população. De acordo 'com as informações da
supervisora dos trabalhos, Sra. Ma ria das' Graç.a�
Lunardelli, anteriormente a equipe, composta de seis

jovens, esteve realizando levantamento na cidade de
Ilhota, sendo que a atuação em Itajaí deverá se' estender
até o' dia 11 de dezembro vindouro. A pesquisa visa

proporcíonar ao govérno condições de conhecer a

,realidade brasileira com relaçã o ao rendimento familiar.
A 'Prefeitura de Itajaí também participa da campanha,
através de uma outra campanha com o objetivo de
conscientizar o povo sobre a validade do trabalho' em

execução pelo IBGE.

Assã�i.r;ado não pagará
imposto no '8.éamboriú '

Balneário Camboriú (Sucursal de Itajaí) - A Câmara de
Vereadores acaba de aprovar a lei submetida à sua apreciação pelo
prefeito Gilberto Meirinho, propondo a concessão de isenção de.
impostos ao proprietário de .imóvel residencial único, cuja renda

<

familiar for igual ou inferior' a um salário mínimo mensal.
, Ta mbém os contribuintes de imóvel único resideneial com renda
mensal' familiar até Cr$ 402,00 (um salário mínimo e um quarto);
pagarão impostos não superiores a Cr$ 32,20 anuais (IQ% de' um
salário mínimo); os que tenham renda mensal familiar até Cr$,.643,20 (dois salários mínimos) pagarão 'pelp imóvel único
residencial impostos anuais não superiores a Cr$ 64,40 (20% de
um salário mínimo). Todos os débitos em atraso de contribuintes
que "tenham renda fiuniliar até um salário mínimo serão

perdoados, caso se refiram: a casa de morada úni'ca. Segundo o

prefeito 'do Balneário Camboriú, "a .aprovação da lei soluciona um

grave problema social que atinge o assalariado, sem rendas para
pagar seus impostos". Todos os contribuintes que se enquadrarem
'nos ítens da lei aprovada pela Câmara Municipal deverão

encaJl!inhai: seus requerimentos à Prefeitura a partir do próximo
mês de janeiro. Lembra ainda o prefeito Gilberto Américo
Meirinho que todos os ddcumentos necessários à obtenção desse
'benefício fiscal serão, isentos de' taxas, se o contribuinte for
dispens�do dos demais tributos.

'

Centro de Saúde diz o.
,

'

que' realizou este, ano
Itajaf (Sucursal) .: o Centro de Saúde divulgou o relatório de

SUas atividades durante o período de Janeiro a outubro do
correFlte ano. Durante este período, foram realizadas as seguintes
consultas: .pediatria, 6.691; higiene à gestantes; 2.892; saúde
,mel\tal, '1.660; abreugrafias, �14.443; serviço oi:lontológicq,,2.989;
�acinação, (diversas), 29.614; oftalmologia 58; clínica geral, 128;
indigentes, 1.760; guarda sanitária, 18.964; carteiras' de saúde
expedidas, 9.163; exames de laboratório, 18.964; dermatologia,
2.459, com 2.923 visitas a domiCIlio e 17.443 ofícios expedidos.
O Centro de Saúde de Itajaí, um dos mais completos do Vale
COnta com sete médicos, entre os quais dois pediatras, u,m

tisiologista, um derrnatologista, um oftalmologista, urri psiquiatra e
, um genicologista. Além dissO, conta também com dois dentistas,
dois laboratoristas, duas visitadoras" três, operadores, de Raio X,
Uma auxiliar �� administração, uma auxiliar de bio-estatística, sete
guardas sanitários, dois motoristas, duas serventes � doze

'atendentes. Para o médico chefe do Centro de Saúde, Dr.
,Humberto Fenner' Lyr�, ,� relatório já concluído revela que o

trabanlo aumentou em cerca de trinta ,por cento em relação' ao
mesmo período, do ano pássado, havendo em sua opinião,
necessidade de se ampliar o quadro de funcionários. Disse, também
que neste fim de ano os trabalhos serão intensificados no Centro
.de Saúd�, através da reatização de campanha contra a

deSidratação', e meningite, que tendem a recrudecer ne,ste período
de verão.

Exposiçãó mostra o

ii ível artístico
dos universitários
Criciúma (Sucursal) -r-. Centenas, de pessoas visitaram a II'

Exposição de Artes Plásticas promovida pelos alunos do Curso de

Desenho e Plástica da Faculdade de Ciências e Educação, de

Cricíúma, que teve por local o City Clube.

Apresentando 102 quadros onde foram empregadas técnicas a

óleo, nanquim e confecção em' couro, predominou na maioria das
obras o estilo abstrato, demonstrando o alto nível artístico dos

universitários.
,
Na parte de esculturas, foram expostos 27 trabalhos em

aiumínio, cimento, pedra reconstituída, madeira e ferro, além de'
argila, mostrando a técnica utilizada para a iniciação na arte de

'

esculpir. Também ....a parte dedicada ao artesanato teve destaque
principalmente' por terem sido confeccionados e considerados os

objetos expostos como verdadeiros representantes de, arte,
atingindo um número 'de 100 trabalhos.

O CURSO I

O Curso de Desenho e Plástica da Faculdade de Ciências e

Educação, em funcionamento há três anos, já se tornou conhecido

justamente por estas exposições, que demonstram o

aproveitamento dos estudantes no currículo programado, e que
engloba- as seguintes disciplinas: Desenho Geométrico, Geometria
Descritiva, História,da .Arte, Técnica de Composição Industrial,
Desenho' e Pintura, Desenho Técnico, Modelagem e, Escultura"

Desenho Industrial, Técnica de Composição Artística, Iniciação erri

Artes Industriais, Didática e Psicologia,
"

,

Mesmo não se fazendo constar no manual de informações da

Acafe aos 'candidatos ao vestibular unificado de Santa Catarina, o
curso de Desenho dispõe de vagas.

Permitindo' ao aluno ex ercer a função de professor, o Curso
de Desenho e Plástica oferece ao 'licenciado um ,vasto mercado de
trabalho a ser explorado principalmente no campo industrial.

Esclarece' a professora da cadeira de Desenho Geométrico, Salete
Dagostin, que muitas indústrias do Sul do Estado á- fazem
convites de estágio para os' formandos, que estão capacitados a

trabalhar no campo de Desenho Industrial, e projetos
arquitetonicós. Como exemplo. de empresas interessadas em

'empregar alunos do curso da Fucri corno estagiários a professora
cita a Industrial Conventos (indústria de maquinários para
cerâmica) e a Indústria de Embalagens Plásticas Canguru que
mesmo para estagiários já oferecem salários compensadores.

I
I,

Muller Aguiar: plano de eletrificação para-o interior.

BID aprova dois projetos para se
O Secretário Paulo Müller'

de- Aguiar, dos Serviços Públi
cos, recebeu comunicação do

Grupo Executivo de Eletrifi
caçãç Rural . GE� : 'segundo o

qual o Banco Interamericano
de D� senvolvimento acaba "de
aprovar mais dois projetos de

eletrificação rüral em Santa Ca
tarína, cujo financiamento será �
da ordem de Cr$
7.86l.987,41. Revelou o titular,
dos Serviços ,Públicos que o

convênio' será celebrado nos

próximos dias entre o Governo
do Estado, através da Comissão
de Energia Elétrica e a agência
de _ Florianópolis do Banco' do

'

,Brasil, e os projetos prevêem a

extensão de mais de 353 quílô-
_ metros de 'rede de eletrificação,
rural em 7 municípios catari-

jetos aprovados para financia
mento pelo BID, destina-se à
execução da primeira etapa de

eletrificação rural de Porto

União, .abrangendo também o

município de Irineópolis. Este
convênio prevê a ampliação de

redes nesses municípios num

total de 160,44 quilômetros de

extensão, e seu custo está esti
mado �m os 3.270.965,26.

O outro projeto será execu

tado no Vale dó Chapecó,
abrangendo cinco municípios
da região, numa extensão de

192,9 quilômetros de �ede; O
custo da obra' foi fixado em
Cr$ 4.�91.002,15; e serão be
neficiados os . municípios de

Chapecó, Coronel, Freitas, Ca
xarnbu do Sul e Águas de Cha
pecó. De outra parte, encon
tram-se em análise no setor

competente do BID a .segunda
etapa desses dois projetos re

centemente aprovados, que vi,

sam a ampliação' das redes nes

ses 7 municípios agora benefi
ciados com o financiamento.
Logo após a assinatura do con
v ênio de financiamento, à Co
missão de Energia Elétrica de-

.

vetá abrir licítação para a realí
zação das obras, cuja conclusão
deverá acontecer 'no início do
próximo ano.

NOVOS PROJEtOS
Enquanto anunciava a apro-

'vação do financiamento de 7,8
milhõe� de cruzeiros paril' ex
tensão de 353 quilômetros de
rede de eletrificação rural no

Norte do Estado e no Oeste, o
Secretar io Paulo "Muller Aguiar
,informava ontem pela manhã'
que a Comissão de Energia Elé!
trica concentra seus técnicos no

,

Melo e Extremo-Oe stê !lo Esta
do, procedendo levantamento
topográfico e elaborando novos

projetos para serem 'apresenta
dos ao BID,' � fim de c�ns�guir

novos financiamentos. Expncou
que a CEE tem prazo até o

próximo dia 10 de, dezembro
para apresentar novos projetos
ao BID, ressaltando que "esse

• trabalho de esforço conjugado'
entre técnicos da Secretaria dos

Serviços Públicos e da Comis-

são de Energia Elétrica objetiva
a elaboração de novos 'projetos
de eletrificação rural numa ex

tensão de aproximadamente
mais 1000 quilômetros de redes
em vários municípios". Atual-

mente, estão sendo realizados
trabalhos em mais 12 muríçí
pios, que são, os seguintes: S�o
Miguel do Oeste" Descanso"
Guaraciaba, Romelándía;: An
chieta, Maravilha, Modelo, Cu
ilha Porã, Saudades, São _kar
los" Pinhalzinho e Nova: Ere
chim,

nenses.

NOVAS REDES
Segundo o engenheiro Paulo

Müller de Aguiar, um dos pro-

j
,

!

I,

GRUPO
.1.

DIOMICIO
FREITAS·

,

\ '

A HISTÓRIA DE UMÀ LOCOMOTIVA QUE HOJE PUXA 18VAGOES.
Diomício Freitas teve seu primeiro

ernpreqocorno telegrafista da Estrada de Ferro
Teresa.Cristina.

,

Alguns anos se passaram até que
Di om ic i ti F re iro s adq u ir i u sua prime iro m i na
de ca'rvã'o. I

'

Ele vibrava com as vagoneta�'oorrendo
pelas galerias repletas de minério, O mesmo

carvão que alimenta 'as locohroti,vas que

t�ansportam as. riq!Jezas da re�ião. _

I Depois veio a divers ificasão com novos

empreendimentos.
Díomício Freitas começava a percorrer os

tr'ilhos que ele mesmo havia implantado em seus

projetos.
Criciúma via 'nas,cer e crescer a sonho d'e

" ,1
um homem, que. p lcnejou e con s truiu um dos mais
sólidos ,grupds de Santa Catarina.

Hoje, ele desempenha o papel de
maquinistano comando -de s s e grupo comp�sto ,

por 18 empresas. São, 18 empr,esas que vão desde
a fábri co de azulejos; que embelezo ql!alqu'er
c�z i nha, pas sondo pela fa bri ca.ção de
equipamentos industriais" mineração, construção
civil, agropecuária, projetbs rodoviários e

cO:TIunicação entre oljtros.

Aumentando con ston temente o mercado 'de
trabalho da região e acabando com aquela velha
história cja que quem trahalha em Crjciúma
tem que ser mineiro.'

O Grupo Di ornicio Freitas, hoje é conhecido
cO,mo uma' da s ma i s potentes I ocof1loti vos
econômi cas do Estado.

Urna locomotiva que puxa com força se,us
18 vagões, po'ra o desenvolvimento de nossa terra

e de nossa gente.

•� GRUPO OIOMICIO FREITAS
.

a dinâmica do progresso
I

\
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? IMPOSTO D/E RENDA
Notificações não entregues

Com CheQu�s de Restituição

l VE AGORA E COMECE A
AR SO' EM JANEIRO!

B VJ

�I CARTÕES DE CREDITO �..�� B
� VENDAS ATÉ 24 MESES, �
'� SEM NENHUMA ENTRADA! �
� �
�, �
� UTILIZE O �

Criciúma (Sucursal) A falta de

rn
âo-de-obra ,qualificada, principalmente

para o trabalho em sub-atividades nas

Indústrias de transformação dó Sul do Es

tado, que vem causando sensíveis prejuízos
aos empresários, está sendo .em parte $0101-
clonada com a concentração' de mulheres,
que têm desempenhado suas funções à al

'tura, c até com vantagens, em 'atividades

a té então feitas pelos homens. Apesar dis
so , ainda São. feitas discriminações não só
em torno da mulher como mão-de-obra
com habilidade para atividades que exigem'
maior força física, como também da mu

lher casada, que segundo os industriais' cau
sam muitos problemas devido a obrigações

, conjugais e, familiares. sem levar em conta

o' principal obstáculo pata' o seu aproveita
mento no trabalho extra-doméstico: a gra-

'

.

videz. Quando a mulher necessita de um
afastamento temporário por esta questão,
causa prejinzos às indústrias, "pois nesse

meio tempo, além da funcionária perceber
seu salário normalmente, :j_ empresa se obri-

,

ga a contratar alguém que. venha substituí

la", observou um diretor de empresa.

DIVERSIFICAÇÃO
•

Até bem pouco tempo, por 'questões
sociais, as atividades da mulher restringiam
se apenas ao circulo familiar, era ela quem
'servia de elo entre os filhos e o marido,
que tilll�a C0J110 obrigação o .sustento da

farn (lia, c cabia ela também a estruturação
da mesma, principalmente no que concerne

\

à educação dos filhos. Com isso, havia uma

diferença muito grande de interesses en tre

o casal, nâo sendo possibilitado à mulher a

procura de novos interesses. Com o .aumeu-
.

to das atividades nos setores comerciaise
industriais, a necessidade de melhoria nos

padrões de vida c também devido à escas

sez de mão-de-obra masculina no mercado

'de' trabalho'�fel'e�ido, a mulher tornou-se

um elemento predominante nos balcões de,

lojas. escritórios. indústrias de confecções e soa apenas.

o BANCO 8EAL S/A., visando contribuir com a Secretaria Oliveira, Danilo de Castro Gigante, Delco Henrique Schmitt,
da Receita Federal, na distribúição das notificações do Demostenes de Souza Jacques, Dllrna do Espirita Santo,
Imposto dê flenda, exerc(cio 1974, devolvidas por falta de Dilnei José de Souza. Dilson Correia dos Reis, Dilson Zanata,

endereço correto dos contribuintes, comunica que estão em Dilzo Balthazar da Silveira, Dimas Correia 'dos Reis, Dilson
seu poder, à disposição dos interessados, os envelopes' Zanata, Dilzo Balthazar da Silveira, Ditrnas Doris' Beatriz

relativos às pessoas a seguir:' Arocha de 'Oliveira. Dorival Pacheco, Dourivel Vieira, Doris
Abelardo Pereira Filho, Adalberto Dias, Adalrniro Martins,

.

Beatriz Arocha de Oliveira, Dorival Pacheco. Dourival Vieira,
Adão Luiz Fa raco Guimarães, Ademir Arlindo da Costa, Avila, Edson' Amboni, Edson Roberto Menezes, Eduar'do
.Adenor Ma rtins de Araujo, Adilson dos Santos Luiz. AI'aide Mattos Gallo, Eland Sebastião de Limas, Elysio Damasceno
Martins" de. Souza, Alba Terezinha Schlichting, "Ãlbet'to, 'da -Silva, 'I Ernan'í AssísFErnesta Eichernberqer , Estanislau
Prudência, Albino 'Cachambu Paim, Aldo da Silva Granjeiro, Vieira .de S. Neto, Falibsto Correa,- Fernando Alexandre

.
Aloncio José de Assunção, Alvim -Cunha Pena, Amaury José' Guimarães da Si IY-il , Fern�nd,\ José da Silveira Pavoas,
Goedert, Amauri Miguel da Cunha, Anibal Pedre- Soares, Fernendo .José Vieira, Filoniena Parente Natividade, Flávio

Antônio Aurino Fernandes, Antônio Cartas Costa Junqueira, Garcia, Flávio Luiz Duarte, Francisco de. Assis Felipe.
Antônio Henrique Kwguer, Arcenuo. Antônio Hining, Francisco José da 'Silveira, Francisco de Paula Machado

Arnaldina Ma ria Lapa, Arnildo Pires, Artur Stock, Aviton Rodrigues. Geni Sunta Tonin, Geralcio Cesar Matos, Geraldo
Reis da Silva, Bernardino Antônio da Silva, Brademir José Teza. Gertrudes Ctamentina Silva, Guida Jeâo da Silva,
Pedrou, Carlos D. Vieira, Carlos Roberto Cardoso da Costa, HadilsorÍ Saui, Hailtor.l Pereira Rodrigues, Heitor de Aridrade
Celi Duarte Silva, Celoi José Coelho, Cesar Hugo, Espindola, Ferreira, Hétio Elpidio Valgas, Hélio Paulo Sartori, Hélio
Cesar Stefen de Albuquerque, Ciro Marques Nunes, éornélio Silva, Helmosa Jorge, Henrique Rogério Oliveira, Hinon r

WigiJers, Daniel Rodolfo. Zacchi, Dijalma Martins, Dlnceu Carneiro, Humberto José Tomazini, Idalinq Soares de

Machado de Souza, Donatjllo de Aguiar, Edna Fernandes ,Oliveira, Ylma Slenqrnann Elbert, Ingo Hoffmann, l-rei Vianna

Correia, Eduardo Truppel, Egon Arno 'Krepski, Eliete Maria de Souza, Isabel Lourdes Faisst, lvanir Silva. Jaci Farias de

Av ila da Silveira. Enio MigUel 'Souza, Eugênio Luiz da Silva, Oliveira, Jaci José Cassqrande, Jacob Momm Filho, Ja ilson

Eunice Filomena Avila, Felicio Gerardi Neqri,' Francisco José Colornbi, Jaime Andrade Ramos, Ja ime Clasen, Jayme Pereira

Pereira Gonçalves, Getúlio. José Uba, Graham Bell Ganzo Paiva, Jairo Bestetti Gamba, Jairo Machado Coelho, Jairo.

Fernandez, Gurupi Joaquim Tasca. Hélio Kersten Silva, Sell, Jairo Theodoro Fernandes, Je anne Bratti, João Antônio
Herotides Simas Mendes, Irani de, Aquino. Isaac Alves Mad�!ra Filhp, João Assis Filho, João Batí_�ta Cordeiro, João

Gouveia, Issacar Leonidas Leal, Ivo Vicente Scherer, Iz iz Batista Rodrigues, João Carlos da Costa. João Cesar Pastoris

Pacheco, Jacob de Souza Filho, Jaime Kiliano Kretzer, Jarbas Formigh-i!lri, J<;lão Cipriano da Sillfa, João Francisco Avila,
Luiz Benedet, Joa EI'ias Rojas Sanéhes, João Carlos Maciel João Marcelino Pinheiro, João Marinho Pereira, João

Danielewicz, João Maria Rabelo de Lima, João l\Iildo de Prudencio da Silva Netto, João Tomaz de Souza, Jocelia

Sou;;!a' Viana, Joaquim Alberto Ernesto dos Santos, Jorge Aires, Joelcio Pedro de Bem, Jonas Camara da Silva, Jorge
Augusto Morais de Lima, José Carlos Pereira, José Fran'cisco Cayete Lemos �icolau, José Ademir Deschamps, José Agripo
de Araujo, José Francisco Vieira, José Tiago Valente, Júlio da ·Silva, José Alves da. Silva,_ José Amorim Rosa. José

Cesar Juttel, júlio Coetho Junior, Lacy dos Santos· Rosa, Bortoluzzi Neto, José Carlos Zani[li, José Francisco Hoepers,
Laércio' José Pescador, Laudioni Dal Pont, Leodoro Neis, . José Gulin, José Heitor de Oliveira Pinto. José Luiz Meurer,
Leonel João Guerrejro Viegas, Leonel de Oliveira, Lindolfo

.

'J')sé Manfiolete, José Nazareno Vieira. José Philippi, José

Willemann. Luiz' Alberto Martins, Luiz RogériO Garcia Rosa. José 'iadeu Viana Bento, Julio Cruz dos Anjos, Julio
Boram, 'Manoel Joaquim de Oliveira Filho. Ma noel MIguel Odilon de Amorim, Kissabro Sassaki, ,Kirama Demetrio

Machado, Manoel Nazario Correia, Marcelo Henrique Lucas. Laize Muller Guldberg, Lia Weber. Lydia Ignes Rossi;
Redwitz, Maria da Conceição dll Silva; Maria da Graça de Lidio Martinho Rodrigues, Lourival Guesser, Lucy Soares
Miranda, Maria, Helena Franzoni, Maria -Maura, Richter Silva, Lucia Fontanela. Luiz Alberto Rocha, Luiz Gonzaga
Lisboa, Máfia Batista" Mário Cesar Vargas, Martif!'l Ardigo, Alves, Luiz Gonzaga 'EiJ.er, Lúiz Manoel Bernan,lo, Luiz
Maura Schuch, Moacir Bernardino Ern, Moacir João Dutra, !')Jicolazzi. Luiz Renato Silvq Bondan, Luiz Valter da Silva.
Moema Ch.erem da Rosa; Nelcio Moreira, Nelson Antônio Manoel Clemente Jobim de' Lima, M�n'oel Hervencio dos

Zimmermann, Nelson Antunes Fiího, Nelson Caldeira Junior, Santos, Manoel Omasino Veras, Mar'ci da Silveira, Marcia Dias.,
Nésio José Damiani, Nilton João Marques, Nilton Mendonça Noronha, Maria Beltrami, Maria Correa, Ma 'ria Elena Grassi

Feijão, Oadi João Pereira, Olavio Agassi, Olegar Serafim CaetanO, Maria Formentin, Maria Givanete Claudino, Maria

Martins, Onedio da Luz Graciosa, Oscarlino Weber, Osni da Graça Lobo da Silva" M/ria das Graça da Silva, Maria 'de

Antônio Machado, Osy Reiser, Otacilio da Silva, Otalino' Jesus Garofallis, Maria de Lourdes 'Gorge's. Maria Luzia

Adriano Pacheco; Palmyra Antonia Vieira, PedfO Paulo Fogaca Guimaroes, Maria Navegantes de Oliveira, Maria

Dutra. Philomena Engracia dos Santos. Plinio Teixeira de Sah!te M'achado. Maria Salute da Silva, Marilza Soares

Oliveira, Raymendo José Amboni, Raimu'ndo de I\lmeida Nicoleli, Marina J_ingner Heidrich, Mário �uidarini. Mário

Souza, Raul Gonçalves D'Avila, Renato Antonio Rabuske, Jansen, Mário Sqares Aparíc ia, Marise Ma,avalhas, Mauro
Renato dos San\tos, Ricardo Barr�to -Nascimento, Roberto Bento Pires, Mercede; Dorvalina Cavaicanti, Miguel Anival da
Kuzolitz, Roberto Pereira. Rogério Souza dos Santos, Rudolf Silva, Miguel Silveira, lIIIilton Paulo Borges Leal, Moacir

. Ludwig Martins, R.udolfo Soberino da Silva" Ruth Rauh, Orige, Modesto Manoel Correia, Naokj Kishida, Necy Freitas.
Salvelina da Silva, Santilino Gonçalves Ribeiro, Saulo Soares, Nelson Antonio de Souza, Nelson Olivio Capelete, Nelson da

Savio Cezar da Cunha, Sebastião Malagoli Sobrinho,.S�verino Silva, Nelz,i Terezinha T�JI1elli, Neri Brasiliano Martins, Nilton
Barbosa, Shu Han Lee, -Sueli Gadotti Rodrigues, Udo Von Alcides Bach, Nilton Gomes Pa;;:, Otavio José da Silva, Olga
Wangenh'eim, Valdair Lacerda, .. Valdemar Rodrigues. Voigt Uma. Oriando Cipriano da Silva, Orlando Manoel

Waldemiro Pedro Lopes, Waldir Regis, Wa Imir Waldemiro Ferreira, Oscar Francisco de Souza, Osny Joaquim da Rosa,

Pereira, Walmir Xavier, V� Imor Gomes Almeida, Vania Maria Osrni Manoel de Medeires, Osni Santos, Osvaldino Macedo,
de Senna. Vilson Cabràl de Oliveira, Wilson José Marcinko, Osvaldo Candido Espindola. Octaviano Rodrigues do Vale

Wilson Kraeher de Paula, Vilson Rosalina da Silveira, Wilson Junior, Pallacy Castello Amorim. Paulo. Aloysio Malburg
Tavares Gonçalves, Victor Anselmo Santiago de Almeida, Filho, Paulo Cesar Daux, Paulo Henrique Bettes, Paulo Pedro

Volne'i Jósé da Silva, Zai,rton Pedro Pereira. Madlia Mariza Mendes, Paulo Enecio Nascimento, Paulo Roberto Alexandre,
Tibolla, Maria Terezinha de Melo. Paulo Robe/to de Miranda Renecio Nascimento,' Paulo
" .- Roberto' Alexandre, Paulo' Roberto de Miranda Pedro Martins

C,om Imposto a Pagar ,Rodrigues, Pedro Xavier da Rosa, Raulino Francisco da Rosa.
Raulino José Zimermrnn. Roberto Westphal Filho, Rodrigo
De�a Neves, Rogéri'o Luiz dos� Santas, Rogério Matos,
Rogério Rocha Lobato. Ronald Gusmão Cromack. Rosa

Stuck Beiró, Sagi Pedro Marcos, Salo,mão Bezerra Arruda

Câmara, Sebastião Severino da Luz, Silvino Schroeder. Solan
lahn, Sonir Correa de Souza, Terezinha Menezes de Medeiros,
Terezinha Maria Cordeiro, Tereza Lepoldina Fialho Daux,
Teodoro de Souza, Targino Francisco Rodrigues; Waldemar
Câ nd ido Silva" Waldemar Feltrin, Valdemar de Souza

Jacques, Valdemir Siiva, Waldyr Araújo' da Costa. Valéria
Tito Schuch, ,Walkisse Garrosi Mascarenhas Passos; Walmir

Freiberger, Virgflio Freitas Júnior, Virgínio Possidônio Alves,
Virto Jahn, Zenaire Souto de Carvalho. Zumira dos. Prazeres
M. Valenti, Zuleika Corrêa Guimarães.

'

dBs: Foram retiradas e entregues as notificações de- No.
007/015.696 de José Carlos Santos T6p�r, 008/011.101 de

fedro José Basco e 008/011.210 de Evaristo Bruggmann.
Os interessados deverão comparecer na Agência do Banco
Real S/A. Rua Felipe Schmidt, 25-n/ Capital no horário das
9:00 às 17:30 horas. para retirar. suas noti�icações.

mesmo em atividades que exigem maior de sucesso, apelamos para o elemento remi.
esforço físico. Um exemplo, seriam os tra- nino".

balhos desenvolvidos nas fábricas de az6le- Hoje. - diz - se os homens -preferirenj
jôs do Sul do Estado, no setor de qualifi- outro emprego, as .portas estão abertas

cação; nas olarias, trabalhando junto aos pois a mulher, além de dedicar-se ao traba,
fornos, e também tias fábricas de coque, lho sem nenhum .preconceito, destaca-se

sub-produto do carvão, que serve como por sua incnvel vitalidade ffsica e rentabil].

matéria-prima à fabricação' do aço, nas dade nas tarefas que I�e são atribuídas.

quais quebram e transportam: pedras, utili- .

" RESTRIÇÃO
zando carrinhos de rnão, até então só vis-( Apesar da iniciativa das coquerias e da

tos carregados por homens.
'

imperativa 'necessidade de novos elementos
De acordo com o ponto de vista 'dos para enfren tar. os trabalhos nas galerias das

empresários, o trabalho desenvolvido pelas 'minas no processo de extração de carvão,
mulheres tem proporcionado bastante con ainda não se atreveram à procurar a mulher
tentamento, "pois ao contrário do homem, para preencher essa falta de mão-de-obra.
não fazem pausa, nem mesmo para dedicar-

.

Os mineradores, pretendendo ampliar as

se a 11111 curto bate-papei, Fazem melhor. e quotas de produção das companhias: são

unem o útil ao agradável, pois mesmo se impossibilitados por falta de material hu

dando ao Iuxcde tagarelar o tempo todo, mano, pois !l�m mesmo a§ ofertas de traba

falando das vizinhas, sobre namorados e lho, por meio de rádio e jornais, além, do
comentando novelas, não param um minu- a umento nos .sahírios' oferecidos surtem
to sequer. Talvez seja este o motivo do

.

efeitos. A solução estaria na concentração
rendimento .superior em suas tarefas em de mulheres.

relação ao homem, pois o bate-papo des- - Já era o tempo em que a mulher só

contrai e-o' tempo passa despercebido". O servia para limpar a casa, fazer almoço e

comentário é do chefe de uma coqueria, cuidar dos filhos. Isso é uma verdadeira

onde por falta de mão-de-obra masculina,
,

chateação. Hoje, esse antigo tabu não cxis

N iu-se obrigado a contratar o's serviços ofe- te' mais, pois desacredito do home� que
recidos pelas mulheres, para "não ter de me bata no trabalho. Quem diz isso, é

'cessar suas atividades. Maria Aparecida, que, trabalhando como

SOLUÇÃO / operária em uma coqueria ach� que a mu-

Segundo o chefe' da coqueria , a falta de lher ainda não baixou nas minas de carvão
elementos masculinos para a ocupação das para enfrentar o trabalho porque a oportu
vagas oferecidas vinha preocupando bastan- nidade ainda não lhe foi oferecida. .'

te. pois além -de nâo, aparecerem novos

interessados às vagas, os já empregados pe
diam aemissão, alegando melhor oferta de -

ordenados em outras atividades.
- Visto a urgente .necessidade de se

solucionar o êxodo dos trabalhadores, ten
tamos empregar menores, mas esta não era

a solução, pois as 'atividades lhes pareciam'
pesadas e cansatjvas demais.' Então. depois
de termos recorrido a todos os meios, mes
.rno desconfiados e com poucas esperanças

Vale ressaltar, no entanto, que a mulher

'só está sendo aproveitada nesse setor pela
exclusiva falta de "mão-de-obra masculin�,
pois mesmo em outros setores ,airida não é

bem aceita, e também a. procura .de traba

UlOS pesados atualmente desprezados pelo'
homem dá-se em virtude da necessidade de

uma melhoria 'no orçamento' da famrlía,
que não pode ser sustentada por .uma pes-

MÓVEIS CIMOi
qUAlidade internacionai'

�
,

� Sala.copa laQueadá

'

@
L'1 BRANCO COM AMÀRE:LO' �
�. LlLAS OU 'LI�
'�

,

. CORAL. •

B' Cr$1!50,OOMENSAIS. �
r::1 Dormitório laaueado �
� COM ARLlQUES AM�RElO E r.:;1
LA NATURAL. LJ�

� �r$260,OOMENSAI�. �,� Co�nto estofado
' �

B COM SOEA: CAMA ÉM TECI- LJ�

� DO OU �LASTICO POLlVINIL. �,
r3] Cr$120,OO MENSAIS; �
� OU AINDA-OS 3 CONJUNTOS

� é�$490_,OOMENSAIS,
L:J ,SEM ENTRADA ALGUMA.

,ONES:3478/2889/2778-RUA JERÔNIMO COELHO.5-FLORIANÓPOLlS.SC

Adp.mir Pereira, Adilia Feltrin, Aécio Antônio Vieira. A'genor
Dezidério, Agustinha Ciprial1o, Alda Ulmann, Ay,r Sandy
Edmundo das Santos; Alberto Paulo Zluh(ln, Alcides Buss.
Alcirio Costa, Aleixo Alves de Souza, Alfredo Gregório
Machado, Atfredo Joel da Silva,' Aloisio Machado, Aloysio
Pedro Ventura, Altamiro José Tenfe�, Aluizio de Matos,
Alvanir dos' Santos : Poluceno, Alvaro Leite, Amélia

Baumgartem Baião. Ana Maria Polli Lobo, Adriano Manoel
dos Santos, Aniel R. de Oliveira, Antônio Carlos Ribas,
Antônio' Laurinda Rodrigues, Antônio Rodrigue,s dos Santos.
Arttônio da Silva Souza, Arani de Almeida" Ari Mendes, Ari
Vieira Pamplona, Arlindo Estevãó Schmitt, Arnoldo Alves
Pereira dos Santo�, Arthur SChiffer, Astor Grumahn. Ataide
Basilio Ramos Filho; Ataide Geraldino Machado, Atusunori
Kawano, Bahaa Eldin Abdulfattah Saleh, Benedita tL>amiani,
Benjamin Averbuck, Bra� de. Abreu, Ca rtos A�tônio Vasques,
Carlos Francisco Ramos de Albuquerque, Carlos Gainete.
Carlos Gassenferth Netto, Carlos Martin Seidl, Carlos

Floberto Santos, Celso Palma, Cidnei Heidenreich, Ra mos'
Lapagesse, Ciodomiro Onesimoda Silva, 'Dalvaro Eloy de
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Leodegário'mo,!reu
··por afogamento

Testemunh,a depõe no caso',Ana
, n

.
.

Lídia� incriminando es amigos
f � •

'

rosas. Maria Fátima e natu-
.

ral do munictpio de Lagoa
Nova, na Paraiba, e ao tem
po em que residia em Brasi
lia, mantinha estreitas rela
ções de amizade com Ãl�aro
Henrique e Raimundo La
cerda, com quem participou
de várias reuniões; sob efei
to de drogas, "eles são vicia
dos em toxicos", disse Fáti
ma, "e eu era obrigada a

fazer o mesmo':

Conforme havia anun

ciado o delegado Hercílio
, I/latos, a Diretoi'ia de- Polí
cia Científica da Secre taria

de Segurança e Informações
encaminha hoje à Itajaí @
laudo pericial conte�do ín-

,formações sobre' a morte

do comercíante Leodegário
Pedro da Silva. Assinàdo

pelo médico legista da SSI,
Dr. UO Coutinho, os exa

mes concluíram que a cau-

sa-mortis 'aconteceu por
_ -afogamen t o. �ssún sendo,
elimina-se a hipótese de

que' ,a perfuração encontra-

Maria Fátima Soares
Maia, arrolada como teste

munha lJO processo a que
respondem Alvaro Henrique
Braga e Raimundo Lacerda
Duque, apontados como res

ponsáveis por sevicias, estu

pro e morte da menina Anti
Ltdia Braga, de 7 anos, cri
me ocorrido em Brasília,
prestou depoimento, ante-'

ontem; perante o Juiz Her
val- Carreira, titular da 8a.

Vara Criminal da Comarca
de João Pessoa. Acusou seus
amigos de toxicômanos' e
confessou. que certa vez teve

seu 'apartamento invadido

por eles, que lhe aplicaram
duas injeções, in/Tingindo
lhé, a seguir, violento cas.ti
go fz'sico, ressaltando. que
não. praticaram atos libidi-

da' ün corpo úo. comercian
te tenha sido feita por dis

,

paro de um projétil, como
pensara anteriormente a'
Polícia de Itajaí.

Apesar de continuar as

investigações na cidade, Oi>

4 agentes designados pára
acompanhar e elucidar à
caso, nada revelaram de no

vo em relação ao afogamen
to do conceituado' comer
ciante itajaiense .. Talvez, 'a

partir de hoje, comecem a

surgir fatos novos, pois os

agentes Lauro; 'Davi, Vie
chetti e José Carlos, contí-

Esclareceu que certa vez'

ameaçou denunciá-los. pela
violência fisica que sofrera e

foi advertida por Raimundo
Lacerda Duque de que po
deria se sair muito mal, pois

, tqnto ,ele, Raimundo, cômo
Alvaro, desfrutavam de in
fluências e amizades com

i'gente alta", citando nomi-

nua empenhados 'em levan- .'!
tar dados que possam elur.'- .. ,
dar .definitivamen t e o mis- I

tério que envolve a morte ,.
do Sr. Leodegário, em cujas I
circunstâncias chocou pro- !

fundamen t e \
não �ó seus

i

familiares, mas toda' a co

munidade qe Itajaí tendo
em . vista as 'suas virtudes

pessoais, seu relacionamen
to com as pessoas, sua de

dicação ao trabalho e às'
causas da €idade que en,'
contravam em sua pessoa
um' defenso),', fazendo-se
por todos admirado e esti
mado.

nalmente, entre os seus pro
tetores, um filho do ex

Ministro Alfredo. Buzaid e

outro do senadorEurico Re
sende. A sua intimação a'

depor, do Juizado da 8a.
Vara, decorreu de precatória
do Juiz Dirceu de Faria, da
2a_ Va�a Criminal de Bràsi
lia. Na ocasião, trajava vesti
do azul e mostrava-se intran
-quila durante todo o. inter
rogatório, que durou uma
hora e 15 minutos, periodo
em que Fátima fumou nove
cigarros. Ao, ser inquirida
sobre o trucidamento' de
Ana L (dia, disse que "sou
bera do crime através de
comentários no colégio e

por intermédio_ de Marcos
Aurélio de Paiva, em cuja
casa se encontrava hospeda-
da':

'

.,

GRUPO MAGUEFA
r:-

I Necessita, para admissão imediata, de ESCR'ITURÁRIO, com sólidos
- I

. conhecimentos do Sistema Finance,iro Habitacional, finne em cálculos,
, I

bom datilógrafo, correspándêncià própria e facilidade de. expressão.

Oferece remul'1eração de a:ordo com as ,�tidões.
Os interessados deverão apresentar-se à Rua EsteveS Júnior, no. 87 a

partir de ségunda�feira.

I
I
I
!

Um novo lote de 40 Volks foi entregue ontem à Polícia Civil

Segurança entrega mais
'40 Volks à Polícia

I

'Civil de todo o Estado
o Secretario P,ü.il� Mendes de Carvalho" da Segurança e

Informações, presidiu na tarde de ontem 'a entrega de 40
novas viaturas para se integrarem à frota oficial da polícia
civil. Representando a Poíícia Civil, o ato contou com a

presença de seu superintendente, bacharel Evaldo Vilela,
que recebeu, simbolicam ente, das mãos <lo titular da SSJ,
as chaves dos 40 Volkswagens Sedan - 1500, que serão
.distribufdos pelas delegacias da Ca pital, por 10 Regionais
do Interior e pelas delegacias de polícia de 20. munícipíos
catarinenses.

'. ; .

FROTA RENOVADA
Segundo o plano de distribuição das 40 viaturas elabo

rad'o pelos órgãos t
'

eenicos da Secretaria da Segura n ça e

Informações, 5 Volks serão entregues às diversas delegacias
da Capital. Um lote .de 25 veículos será distribuído entre

delegacias de 20 municípios, sendo que alguns receberão 2
carros, Os nOV0S carros que começam a seguir hoje pala o

Interior, atenderão as delegacias dos municípios de Joinvil

le, Criciúma, Tubarão, Lages, Joaçaba, Mafra, São· Bento do
Sul, Araranguá, Laguna, Brusque, São Joaquim, Videira,
Rio do Sul, Balneário Camboriú, Dionísio, Cerqueira, Chape
có, Palhoça, São José, Biguaçu e Porto União. Na Capital,
as' viaturas serão entregues às delegacias de Costumes e'

Menores, Jogos e, Diversões, e Segurança, Pessoal, sendo
também contemplada a Diretoria de Polícia. Científica. O
lote. restante, integrado por 10 Volks, será distribuído entre
10 das 14 Delegacias Re gionais do Interior do Estado.

,

Fa lando na oportunidade, o coronel Paulo Melo Mendes
de Carvalho, ressaltou a preocupação, do Governador Colom
bo Salles, em dotar a políc ia catarinense de meios operacio
nais necessários ao perfeito cumprimento de suas-missões de

segurança .públíca. Enfatizou que, "essa preocupação é evi

denciada na completa renovação da frota policial, quer da
Polícia Civil, da Polfc ia ·Milltar ou do COrP0 d€ Bom
beiros".

- Enquanto a Polícia Civil contava em 1971 com 74
viaturas, prosseguiu lO titul� da SSI, hoje pQdemqs eriumerar
182 veículos policiais. No período 72(73, foram adquiridos
llma ambulância, uma Kombi,·� carros furgão' para trans

porte de 'presos, 2 viaturas inortuárias, 24 Volks e '.16
Belinas_ Em 1974, entre outros, foram adquiridos 15 Volks
e 2 Pick-Up.

.

Antes de proceder a entrega dos cari:os aq 'Superintert
dente de Polícia Civil,'o Secretário da Segurança e Informa
ções lembrou qu.e os investjment os no setor por conta da

. Ar; ão Catarinense de Desenvolvimento atingiram neste exér

cÍcio a importância de' Cr$ 1.161.'791,50, contra

Cr$ 832.871·,00 investidos em' 1972 e Cr$ 285,573,00' no ,

. ao passado_
-

-

REFORÇO ESPERADO· -.'
Mais �diante, o coron€l Paulo Melo Mendes de. Carvalho

assegurou que as, no"as viaturas que estava libera:ndo à
Polícia eivjl '''traz sem. dúvida um substancial reforçó ao

'esquema de atividades de nossa p0lícia civil,' representando
imais u,m fator de segurança à população catarinense". I

.

Continuou o Secretário da Segurança e Informaçõ.es di- .

'

zendo que 'a poJoícia catarinense tem nestes Últim0S 4 anos

de,atividatles experimentado um cr.escimento sem preced�n- _

tes'_ I

- Descentralizou-se, passando a levar todo o seu serviço
. espe"Cializad0 ao interior, 100m a criação de 14 Delegaeias
Regionais, e dinamizou SeUS quadros com a formação inin-�
terrupta cj,e novos policiais - dedarou.

'

Ao fin;alizar, o Secretário Paulo Mendes de Carvallio
afirmou que '·'e agora a aquisição oe viaturas vem d!lI uma
nova dimensão à capacidade da polícia, reforçando substan
c ialm'ente a frota e proporcionando cond i ções de remane·

jamento ,-de modo que �das as delegacias'do' Estado possam,

contar éom viaturas em seus serviços".· .

I
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01 a 12 de Dezembro das 20:00 às 22:00 horas
I.

As aulas/palestras foram iniciadas ontem no Cerre
\ - Comissários de Menores

. ,
,

Reforço da
PM

'
..

.recebem treinamento

,especial na Capital
. I

Na manhã' de ontem foi instalado pelo Juiz de Menores <k
Florianópolis, Sr. Wladimir D'Ivanenko, o lTreaiamento para
Comissários de Menores, que se estenderá' até a tarde de

�

amanhã, reunindo na Capital 23 comissários inscritos, 13 dos

quais representando ci.· s do interior do' Estado, As

palestras, a cargo da Secretaria dli> Serviço Social e do Juizado'
de Menores, desenvolvem-se na sede do Cetre, no Itacorobi,
em regime de tempo integral e comportando uma pautá de .

relevantes assuntos para o trate da nova política de prevenção
� marginalização do menor, estabelecida 'nacionalmente pela
Funabem. O Juizado de Menores da Capital, sentindo a

necessidade' do aperfeiçoamento e da atualização de seu
pessoal, no entrosamento das diret�zjjs traçadas para o setor,
obteve a aprovação e o incentivo do 'Tribunal de. Justiça de
Estado para a efetivação do treinamento, coordenado peja
Secretaria dos Serviços Sociais .

.

PARTICIPANTES
.

Este é o primeiro encontro do gêneroem S�ia Catarina e

. o segundo no 'Brasil (o pioneiro foi o Espfrito Santo, no ano

passado). Até a tarde de ontem já integravam 0 grupo
representantes de Blumenau, Tubarão; Joinville, Joaçaba,
Porto União, Canoinhas, Laguna, Araranguá, Criciúma, São
Francisco do Sul, Lages, São Joaquim e Brusque, além dos
comissários de menores de Florianópolis ..

Embora vári� cidades ainda nã� estivessem representadas,
o Sr. Nilton Anselmo Barbosa, Chefe do Comissariado de
Menores da Capital; manifestava ainda o seu otimismo no

sentido de que outras representações d� U;terio)" viessem a

acrescer o número de participantes.
OBJETIVO

.

O curso, dirigido também para uma ampliação de conheci"
mentes e atualização de métodos no' tratamento geral das
'atividades dos comissários de menores', tem por meta criar.
condições para o. es"tabeleciment0 da política nacional pr-e
conizada pela Fundação Nacional' do Bem E�tar do Menor,
danão ênfase, especialmente, � prevenção da marginalização
do menor. S�gundo o Sr. WlaclimirD'Ivanenko, tudo o que se

.

fez áté agora foi no propósito da conten'ção dos problemas do
abandono.e da marginalização, enquanto que a nova política
da Funabem visa, exatamente, estrangular o processo de
abandono e marginalização, ev.itando não que o problema se

\ amplie, m.as que. ,ele se instale, através de uma profilaxia,
.portanto, ao invés, da e�afante terapia há ,anos abordada .

I
TEMA'

. '.'

O temário, a: Icargo. da SS$�está formado n-a abordage� de
Relações Rumanas nq Trato. do Mimor, Psicologia Infantil,
Necessidades Psico-sociais da Criança e Política da FuniÍação,
e será desenvolvido pelos técnj\cos Joel Lemos, l'Iamilton Plat,
Maria Salete Andrade,. Irani Hipólito da Silva, Osildo José
Pr.azeres e Geney Mitiko Karazawa Takashum� O juiz
Wladimir D'Ivanenk6, o advogado Paulg,Medeiios Vieira e o

promotor NUJilo de Campos abordarão o· tema a cargo do
-!.?izado de Menores: Legislação-dg Menor e AtribuiçÕe�' do
Comissário.

.

À coordeljação executiva dos trabalhos est� entTegue �

pro:essor� Maria Salete 'de �ndraqe, do Cetre, e � assiste.nte
SOCIal Nana. Scoz, chefe .do SeIYiç0 Social do Juizado de
Menores.

ENCERRAMENTO

.

No programa do curso tls�ão' inci-u!:',�s visitas �s Ob�<lS-
mantidas pela 'Secretaria do Serviço Social - o Centro de

. ·Recepção e Triagem, em Barreiros, e o Centro. Educacional
·

.pára Menores, em Biguaçu.
.

A sessã0 de encerramento do curso, a ser'rtlalizada. no
"sábado, será conjunta entre os Iparti,cipantes do ciclo e os

estudantes de 'Direito da. Ufsc que concluiram estági0 em

seteinbro passado. Contará ainqa com a presença de autorida-
·

des afetas ao atendimento específico e, inclusive,.de técnicos
de outros Estados, 'integrantes da programação da Funabem e

rm estágio, no momento, na área da Grande Florianópolis.

ITribunal, de Justiça
I

- .

"ao vela

e 8 presos
'estão livres'

A falta de recursos materiais

e humanos - v iaturas, armas e

homens - impediu que a policia
, fluminense prendesse' nás

'

últi
mas horas, o grupo de dito

bandidos foragidos da Delegacia
de Caxias que foi descoberto,
quase' por acaso, por uma mu

lher que, passava pela. Serra da
'

_ Catana. Sozinho e sem nenhuma
ajuda, o sub-Delegado de, Gua
pimirim, Sr. Helio. Bastos Rodri
gues," esperou em vão por um

.

reforço que havia pedido à Dele
gacia de .Mdgé, para vasculhar a

· mata e prender os bandidos, que
continuam sua peregrinação a pé
e podem assim, chegar até Ca-

s�oeira.de Macaçu. .

O sub-Delegado foiprocura
do em sua 'casa por uma mora

dora na Serra' da Catana, que
afirmava ter visto Q grupo de'
foragidos em meio a mata. Co
mo em Guapimi�im .- unia� pe
quena localidade, 030. Distrito de

Magé, onde residem cerca de 5
mil pessoas - não há um outro
policial, a não ser ele, o Sr.'
Helio Bastos resolveu pedir aju- i

da a Magé, que ficou de mandar
homens e armas' para a cJptura
dós fugitivos. Isso porém não
aconteceu.

I

VentaÍ1ia faz
. ,

prequrzes em

São Paulo,
,

Paraná e Rio
Os ventos, ,nesta época, não

estão só na ilha. Ontem CQm

velocidade superior a noventa

quilômetros horários; eles pro
v ocaram uma série de desaba
mentos em S. Paulo, causando
prejuJzos de vários milhões de,

cruzeirO,s, A ventania derrubou
um'muro ferindo doze crianças
arrancou a porte de dois hanga·
res no campo de Marte, danifi
cando, varias aviões pequenos �
no Estádio de futebol do Juven

tus, .no Bairro da Mooca, arras
tou seu telhado de amianto,\que
por sua vez caiu sobre 14 auto

móveis, causando danos de mon
ta. No, inic ia da tarde 'haviG
desabadQ uma área de mil me
tros quadrados"da Indústria de

'

Máquinas e Equipamentos'Pilão,
ferindo 20 operários, um dos

quais em estado grave, Nilson
Jardini e causando pFejulzos no

valor de Cr$ 2 milhões: o.s
bombeiros calcularam as saldas

· de seus carros ,ante';;, em apro
ximadamente 90, a" razão de

quatrCJ a cinco por equipe de

·
salvamento.

Na região de Sanlo Adnré,
São Bernardo e São Caétano, os
desabamentos. foram intensos,

,
com ·mais de' 35 saldas do corpo
de bomb"eiros. Em São Caetano,

'

f!f1 . rua Silvia, na Vila Tu pan,
desabou o teto do Grupo Esco�
lar- Cio.vani Peruche, sem' víti
mas.

\
-

PARANA
Também mil

/Paraná, fortes
ventos castigaram extensas re·

giões do norte, noroeste e su

doeste durante o dia de ontem,
ferindo quatro crianças '"em Ma

ringá, onde,desabaram pavi�hões
da' e-;r.posiçao, Agropecuária e In

dustrial, e causaram uma morte
ainda não confirmada emjPato

. Branco, s'rldoeste do Estado.
Em Maringá, onde os ventos

atingiram a velocidade de 94

quilômetros, horários, a exposi�
ção Ag ropecutiFia que seria en

cerrada domingo termiuou on

tem, quando seus visitantes em

pâ,nico,-às 14 horas, sentiram a

maior intensidade da ventania.
Casas f(flram destelhadas. Crian
ças que se abrigavam num pavi
lhão da mostra levaram um gran
d� susto quando o telhado de

'.

. z inca veio ao chão', ferinào qua
.

tro delas.
'

RIO .

Um forte temporal, antes'

previsto pelQ Departamento Na
-cional de Meteorologia, ocorl'idc
na ndite de anteontem no gran-

.

de Rio, ocasionou trés enchen

tes, duas na zona norte e uma na

zona sul, para onde foram solici
tados soldados do corpo de
bombeiros, uma, vez que' as

águas am�açavam algu�as resi-.
dências. As du�s -enchentes ecor
ridas na' ioná no�te foram nas

ruas EleQ}z@r Porto, São Cristo
vao e Vinte e Quatro de Maio,
no' OUtTO e�tremo da eidade e o

fato oco�reu na Francisc� o'ta
viana, CopacalJanu. Nos três 10-
'cais só houve danos materiais.

,
)

DECISÕES DA CÂMARA CRIMINAL em 26.11.74

APELAÇÕES CRIMINAIS
No. 12.577 - PALHOÇA - Apte ..a J.ustiça, por seu

Promotor. Apdo. José Machado Correa. ReI. Des.'Ary Pereira
Oliveira - "IDeram provimento, para condenal o réu_
Unânime".

No. 12.889 - BLUMENAU - Apte,. Celso Xavier. Apda a

'Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Ary -Per\!ira Oliveira -

"Converteram o julgamento em djligência. Unânime"..
No. 12.8'67 _' LAGES - Apte. Sebastião Rogério do

I Amarante. Apda. a Justiça, por seI! Promotor. ReI. Des. Ary
Pereira Oliveira - '·'Deram. provimento, para absolver o

acusado. Unânime". .

·No. 12.695 .:. EONCÓRDIA - Apte. o Assistente' do
Ministério Púbfico. Apdo. Fredetit:o Pommerening; ReL Des:
Ary Pereira Oliveira. - "Deram provimento, para condenar o
réu a 3 anos de deterição. Unânime". ,

No. 12.873 - BLUME1;AU - Apte. Luiz Rossini Júnior.
Apda. a Justiça, por seu Promotor. ,ReI. Desa.,Thereza Tang
- "Deram pro.vimento, para ab�olver o réu. Unânime".

No. 12.884 � PALHOÇA - Apte." a �ustiça, por seu

Promotor. Aepdos. Berlindo da Silva Guimarães, Robson
Guedes Capobianco e Oscar Kraemer. ,Filho. ReI. DeSa.
Théreza Tang - "Deram provimento p!lIa condenar os.

apelados a 1 ano � 8 meses de reclusão e Cr � 1,00 de m�lta
para cada um deles. Unânime".

No. 12.990 �. CRICIÚMA - Aptes. Francisco Manoel
Martins e Arnoldo Ido de Souza'. Apda. a Justiça, por seu

Promotor. ReI. Des. Marcl1io Medeiros' - "Deram provimento'
ao recurso de Francisco Manoel Martins para absolvê-lo e

'

improveram ao do co�réu 1\.rholdo Ido, de Souza. Unânime" .

. ! i Zenon Vito.r Bonnassis Filho .

·

Diretor

PAPAI NOEL CHEGA' DIA
,. ,

O' bom- 've.lhinho chega sábado às 10 hor�s no pátio ,dá Escola de (Aprendizes Marinheiro num
� , I .' .._ ..

.

helicóptero da Base Aérea.v Vai di�tribuir,muita· bala'e PEPSI' COLA.
,Tod'a a garotada da Grande Florianópolis está' convidada.,

Promoção: Núcleo Regional do Sesi do ,Estreito, O ESTADO e.PE'PSr COLA.

'.

, '

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 29 de novembro de 1974 - Página 12

Ci'nemCl
Darci Costa, I J

Horóscopo,
Ornar. Cardoso

ÁRlES - Dia propicio para cultivar
seu intelecto, seu espírito filosófico e

otimista e o se u desenvolvimento
mental. Fará ótimas relações sociais,
propícias amizades e progredirá muito
profissionalmente. Romance e viagens
favorecidas. ,

TOURO' - Cuide de sua saúde, princi
palmente dos rins e dos intestinos
neste dia. Evite também, os excessos.
de prazeres, 'o gasto desnecessário de

. seu dinheiro e os atritos no lar e no

trabalho. Ótimo, todavia, às pesquisas e

, investigações.
GÊMEOS - Dia- espetacular para o

casamento e para progredir pela influ
ência deste. O sucesso em suas relações
públicas, .em novas sociedades e em sua
v ida. social será evidente hoje. Conse
guirá progredir no campo profissional.
CANCER - Dia favorável ao tratamen

.

to de saúde e para ganhar por meio
dos servídóres, criados e em tudo que
está relacionado com a higiene, medici
na, enfermaria e na compra e venda de
adornos, roupas' e 'pequenos' animais.
Pode amar ..

LEÃO - Sucesso em todas as espécies
de relações sociais, prazeres e diverti
mentos. O fluxo indica também, ganho
em especulações, empresas e 'negócios
que exijam muita períc ia. Excelente ae

lar, ao amor e às novas amizades.
VIRGEM - Dia muito indicado para
aplicar suas economias e para conseguir
a casa própria se ainda não a tem. Seus
desejos,' anseios e esperanças serão bem

\
sucedidos e Ias viagens lhe trarão boas
vantagens ..Pode amar.

LIBRA - Propício para lucrar em

viagens e em' suas relações pessoaís e

sociais. O trabalho se apresentará sem

grandes novidades e os negócios rela
cionados com jóias e artigos de luxo
em geral, serão bem sucedidos. Pode
amar.
ESCORPIÃO - Pense em seu futuro e

no da família, aplicando acertadamente
as suas economias, pois saiba que esta
é a fase mais . propícia para a sua

elevação material. Espetacular é o flu
xo, também, aos negócios, às viagens e

ao trabalho. I

�AGITÃRlO � Se nasceu no primeiro
decanato de Sagitário, as coisas tendem

.

a ir cada vez melhor a partir de hoje.
Mas, se. é do 20. ou 30. decanatos,
'muito cuidado ainda com a precipita
ção nos negócios, com a saúde e com a

sua reputação.
CAPRICORNIO - Aborrecimentos e

decepções causados pelo sexo oposto'
.estão previstos para. hoje para você.
Mas, se mantiver a calma e paciência
de que é dotado, tudo indica que
poderá reagir e obter muito sucesso em .

todos os setores. Cuide da saúde 'e da
reputação.

.

•

AQUARIO - Muito' cuidado com os

novos amigos, muitos deles poderão ser

falsos. Mas, por outro lado, os amigos
fiéis e afortunados colaborarão para
que possa dar início para conseguir
obter o que está pretendendo. Bom ao'
amor e ás viagens.
PEIXES - Sua popularidade será au

mentada e sua habilidade profissional
deverá se elevar. A posição é das

. melhores para tratar dos assuntos do
mésticos, sociais e financeiros. Muito
bom às viagens e às novas idéias.

.1

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS

r

DEPARTAMENTO AUTONOMQ DE EDIFICAÇÕES
EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS Nº 20/74

AV-ISO-

A revolução mexicana, novamente pela ótica do bang
bang italiano: Uma Dupla de Mestres, de Duccio
Tessari.

KARL� .

- SEDENTA DE AMOR - Filme nacional
na linha erótica, porém com pretensões dramáticas.
Karla e Sonia, duas amigas vão passar as férias num

sítio, nascendo o conflito corrt" o aparecimento do

personagem Vicente .. Direção, história e roteiro de'
Ismiu Porto, com Vilma Celeste, Karey Loyola e

Milton Villar ,

\
.

UMA DUPLA DE MESTRES - Escaramuças e

aventuras em tomo de revoluções mexicanas, com
Franco Nero, Eli Wa llach e Lynn Redgrave. A díreção
de Duccio Tessari não' se constitui em motivos para.
otimismo. Censuta 18 anos.

GOLPE DE MESTRE (The Sting) Um golpe contra

um milionário, na Chicago de 1936, em filme de linha

nostálgica, que reúne novamente, o trio de Butch

Cassidy: o diretor George Roy Hill, com Paul Ne wman

e Robert Redford. Autêntico sentido de bom cinema e

ganhador de 7 Oscars. Destaque ta�bém para o ator
Robert Shaw. Censura 18 anos ..Coral 3-8-10 horas. "-

A GUERRA DE UM HOMEM, de Ossie Davis, com
-, Paul·

GUERRA DE UM HOMEM, de Ossie Davis, com

Paul Winfield.
VA�.10S FAZER O AMOR? , com Lando Buzzanca

- Censura 18 anos. Roxy 2 e 8 horas. I

VAMOS FAZER O AMOR? , com Lando. Buzzanca
.: Censura 18 anos. Jalisco 8 horas.

NOSSO AMOR DE ONTEM, com Robert Redford e

Barbra Streisand.
A GUERRA DE-UM HOMEM, com Paul Winfield.

Censura 18 anos. Glória 8 horas.
O HOMEM LOBO, nacional C0m Rafaelo Rossi.

Censura 18 anos. Rajá 8 horas. I

Encare o problernà

bo.oz-cma
pomada ti solução
resolve o seu

problema de pele,
contra acnes, cravos,

'

espinhas, eczemas
e ulcerações simples ..

_Va.� BanCaRS/A PHILlPS DO BRASIL
PRECISA

ENCARREGADO FINANCEIRO

1::1::1..:1::1..:' '�e��:aE�E:�!: - Ótimo ambiente de trabal�O - Possibilidade de 1
..:1..:1..:1..:1.,:Carreira '- Salário Cornpatfvel com a Função.

EXIGIMOS:, ,

. /.'
Boa Apresentação e Desembaraço - Idade média 25 anos - Curso de

Técnico em Contabilidade ou Equivalente - Conhecimento Básico de
Escritório - Conhecimento Básico de Operações Bancárias - Os Inte

ressados Deverão Apresentar-se - A Rua Jerônimo Coelho, 14 - Esq.
Felipe Schmidt, - Ed. CEISA, salas 406/407, munidos de documentos.
- e 1 foto 3x4. No dia 30 a partir das 9:00 horas.

�'
.� .

PHILlp·§

·ELE [(� ELA

. Mistério Magazine
Homem, Mito Magia
Oferta de Natal
Bibl. História
Corte Costura
GlBI - Hora H

Típ-Top - Zig-Zag
Terror Especial
Estórias'Avançadas
Panoràma - BANAS

DO'MINGO
19

'-

horas

\

Programa de roupagem inteiramente nova

com Hebe no comando dos acontecimentos
que serão os mais diversificados, possibili
tando/a esta querida personalidade, a apresen
tação de gente realmente importante em

todos os setores de atividade humana. Deba

tes, entrevistas e a participaçãc' dos maiores
. cartazes da música popular brasileira fazem

parte do show que se propõe 'a ser o reflexo

daquilo do que realmente importante aconte

ce e de gente que é notícia.

: )
I

,/

...Que é pra não perder o costume ....
•

.,

estava nos jornais, a comissão criada pela
prefeitura "discernirá sobre O' que é velho e

.0 que é histórico". Alguém por _favor me

diga como é que se pode saber o que é que
é ou 'não é histórico: Aliás, para um velho e .

vetusto sobradão, ser ou deixar de ser histó
rico não tem a menor. importância. Importa
preservar aquilo que existe de nosso,' :de_.
florianopolitano nesta cidade. A mim .nâo

interessa, absolutamente, que tal ou qual
casa é importante" porque .nela "morou ou.
nasceu determinado ilustre figurão de deter
minada época. A casa vale por si -só. Acho
que qualquer livro de história ensina que os

figurões não têm a menor importância na

história, que é feita de movimentos, de

forças econômicas e sociais e culturais e

artísticas e tudo junto. Então,' eu ache que'
ficar selecionando as casas que devam ou

não ser tombadas por meros conceitos e

(principalmente)' pré-conceitos históricos; é
um erro. O critério 'deve ser visual, estético,
artístico, arquitetônico.

Finalmente aconteceu. Aconteceu ie os jor
.nais de ontem publicaram. /'0 Serviço. do

,

Patrimônio Histórico, Artístico e Natural da
Prefeitura está fazendo um levantamento de
todos os velhos sobradões, de todas as velhas
casas da � cidade: para tombá-los, ou seja,
impedir que tombem feridos pelos inclemen
tes tratores da especulação imobiliária. Fi
quei contente, 'é claro. Mais contente ainda
quando soube que também serão protegidas
as paisagens da ilha, limitando-se inclusive a

construção de casas em determinados locais.
É verdade que, nesta altura dos acontecimen
tos, Florianópolis, que já foi uma das cida
des mais bonitas do mundo pela sua arquite
tura colonial, não tem mais quase nada. Para
se perceber isto basta dar uma chegadinha na

praça Pereira Oliveira e ver o que fizeram
dela. Edifícios horrendos, a,Iguns monstruo
sos, como o da Embratel, foram erguidos
sobre terrenos onde pontificavam há muito
pouco ttmpO algumas das mais lindas casas

da cidade ..

.Mas quem' sabe ainda se pode salvar,
alguma coisa. A té particulares já estão se

tqcando, É o caso de.um magazine que está
sendo montado na Praça XV, Alfred, se não
me engano. Reformaram um velhíssimo e

solene sobradão e pintaram-no com cores

vivas. Ficou um barato.

Agora, eu sempre desconfio um pouco dos
critérios utilizados por estas comissões de
defesa do patrimônio histórico. Conforme

Só como exemplo: que eu saiba, nunca

_nasceu ninguém importante 'no Mictório Pú
·blico. Quando muito- pode ter sido usado
por gente importantíssima.
Mas ninguém pode negar que ele é, como era

'o recérn-assassínado Miramar, uma peça da
maior importância para a-identidade da
cidade de Florianópolis, Só não sabe disso
quem, ao invés de olhar e curtir cidade, fica ..

lendo livros. Livros de história, tal:vez. Histó-
rias, . . . . . . .

.,

.Às 21 horas de hoje, una vez más, a Travessa Harmonia, que liga a Bocaiuva com a .

Beira Mar, vai se ouriçar. É·o Stúdio A2 atacando again, agora com Eli Heil. Só quem
aparecer vai ver direitinho o que é o trabalho alucinante desta pintora absolutamente
fora dos tradicionais padrões artísticos, etc e tal. Os convites-catálogos já circulam
loucamente pela cidade: São estas borboletinhas criadas pelo genial Max Moura.

"

Minha alrnà

Uma exposição dedicada. Dedicadíssima.

. "Eu encontrei minha almai
De ntro de um quadro que eu fiz.
Ela. me olhou e disse,
Você é feliz.:

Então eu chorei;
Vendo que era verâadei
A tristeza em volta,
Passa sem saudade.

E o mundo que eu encontrei,
Será sempre lembrado;
Por amigos. e parentes,
Que por ele tenham passado ..

,
.

O Departamento Autônomo de Edificações torna público para conhecimento
dos interessados, que se acha aberto o Edital de Tomada de Preços no. 20/74,
para fornecimento e colocação de Armários e Balcões para o -EDfFlélO DO
TRIBUI\JAL DE JUSTiÇA DO ESTADO DE SANTA CATARINA, em Florianó
.polis.

O Edital, bem sorno quaisquer esclarecimentos, poderão ser obtidos na Sede
do Departá'mento Autônomo de ,Edificações, 100. andar do Edifício das
'Diretorias, à Rua .Tenente Silveira! em Florianópolis, de 2a. a 6a feira, no

horário das 14:00 às 18:00 horas..

Florianópolis, em 27 de novembro de 1974.

Engo. Hélio Costa
DIRETOR GERAL

).

TVCUlTURO
CQNJll6/

Em homenagem ao Digníssimo Governador
do Estado, Dr. Atflio Fontana e dedicada
aos' Digníssimos Secretários de Estado, o

Lux Hotel está abrindo suas portas hoje, às
16 horas, para a inauguração da 66a. exposi
ção do artista Acary Margarida, "o mago do

pincel que transporta para suas telas as

belezas eternas desta terra abençoada por
Deus". No convite catálogo,' a direção do.
Lux Hotel aproveita 'para informar que o

hotel passará por .estruturaís reformas a fifi
, de se enquadrar em categorias internacionais,

Mas tudo isso pertence à terra...

O que devo oferecer aos céus?
Um quadro de minha alma
Sem lamentos e sem troféus".

EU HEll

rebatizando-se Center Plaza Hotel. E' diz
mais de sua satisfação em ceder o local para
a realização da última apresentação pública
das pinturas', de Acary , o que só pode ter

sido um êrro de impressão; já que não passa
pela cabeça de ninguém a ídéía de que Acary
Margarida deixe de expor seus trabalhos. Ele
representa algo muito importante na pintura
catarinense e acho que já está na hora de

alguém dar a Acary o que lhe é devido em

termos 'de reconhecimento pelo seu trabalho
de amor a esta cidade:

Claudia Pop, o grande su da atual temporada em nossas passarelas e praias, mostra que
o estrelado nãd é incompativel com a simplicidade caseira. Junto côm Denise Richard,
outra musa do beautiful people ilhéu, 'ela foi captada pela impecável objetiva de L.P.
Peixoto, na prosaica tarefa de preparar suculenta peixada em recente acontecimento
litero-campista.

.Oba, Oba, novidade nas emediações.
, \

Inaugura hoje, em Canasvieiras um Bar, que além de bar é restaurante e .além de
restaurante é Boate. Em' fim o Bar-Restaurante-Boate chamado "G-IAR'tETE·'.
Tá um calor danado. O v erão promete ser dos melhores e nada melhor que um

lugar para refrescar, pois o sol continua doido com suas explosões, e assim espero
que ,o Charrete também expluda, expluda <te sucesso.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Num patrocínio da. con
ceituada Firma Imobiliária
Emedaux, dará abertura
da ,exposição de seus be
líssimos trabàJhos hoje às
20 horas, .no escritório de
vendas' da Emedaux, à rua
Deodoro 13, a pintora Ca
tão Brasil,

'"

-x-_

· Varig - Finalmente será
dia primeiro próximo, o

vôo -ínícíal da linha Jato
·

Boeíng . 737, com escala
n ti aeroporto' Hercílío
Luz.

-x-

Viagem - No aeroporto
internacional do Rio, em-

/

barcou ontem com desti
'. no a Áustria o casal Alci
des Abreu. A viagem do
casal Abreu, é roteiro de

BrSC TUri:�e Varig.

BESC - Reunida no mês
de outubro p.p., a Direto
ria. do Banco do 'Estado
de Santa Catarina .st«;
aprovou novos financia
mentos que atingem ao ci
fra de Cr$ 45.715.171,00,
distribuídos: Carteira .de
Crédito Geral; Ca rteira de
Crédito Especializado e

Carteira de Crédito Rural.
-x-:-

Luiz Henrique da Silveira, Chegando para loja "A

deputado estadual com
/

Modelar", sessão masculi-
uma espetacular votação na e feminina, a sofística-
no pleito de iS Ide no- da moda para' os cavalhei-

vembro, foi. eleito deputa- ros e' sras, elegantes de
do federal. nossa sociedade ..

-x-

Luzia - A bonita e ele-·'.
gante sra. Luzia Hülse Sa
lum, ..aniversariou .ontem.

Em sua residência o casal
Salum, recebeu convida-

. dos para comemorar o

. acontecimento.
-x-,-

Tem recebido eumprimen
tos do mundo oficial e

social, o 'general Florimar
Campelo, pela sua promo
ção a general de Brigada, '

poÍ decreto do Presidente
.da República.

-x-

O Governador do Estado
'em exercíc ío Senhôr Atí
lio Fontana, em compa
nhia de sua esposa, Dona

Ruth, na categral Metro

politana assistiram � missa
em, ação de graças ao

"Dia Nacíonal de Ação de

Graças"."
.

-x-

Almoço - Almoçando no

Manolo'S, em companhia
do Coordenador 'Geral' da

Coordenação Estadual de

Relações' Públicas? Dr. Na
zareno Coelho, o Dr. Ma-

_,.x-

Ontem no município de

Catanduvas, o governador'..

do Estado Senhor Atilio
Fontana e sr. Lauro Luiz

Lirihares, Presidente do

Banco do Estado, ínaugu
raram a agência do '6ESC,
com solenidade às 12 ho
ras.

-, -X-,
A Drogaria Catarinense,
acaba de receber dos Esta
dos Unidos,' "Air Aid", o
maravilhoso mini aparelho
para oxigênio, lançamento
parai favorecer os. que têm
dificuldade de respiração.

-x-

Bastante 'cCmcorrid0 foi o

cóquetel de abertura da

exposição da pintora Nini,
realizado segunda-feira no

salão nobre da Assembléia

Legislativa. Compareceu O

mundo, artístico e social
.contando -também com a

presença do Presidente da
Assembléia Legíslatíva e'

'.
sra.jDeputado Zany Gon
zaga.

-x-

I ,

"I'ríbuual de Justiça
DIRETORIA DI!! DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES.

'.
I DECISÕES DO TRIBUNAL PLENO em 25.11.74.'

(SESSÃO EXTRAORDINÁRiA)·

APELAÇÕES crvsrs (MANDADO DE SEGURANÇA)
.No, 1.167 ., CAPINZAL � Autos remetidos: Juízo de

Direito da Comarca. Apte: Eurides da Silva. ·Àpde. Prefeito
Municipal de. Capinzal, ReI. Des. Alves Pedrosa _ "Negaram
provimento. Unânime".

No. l.143 _ ITAIÓPOLlS - Autos remetidost Dr. Juiz de
Direito da Comarca. Reqte, Altamiro dos Passos. Reqrdo.
Inspetor de Fiscalização de Rendas Estaduais. ReI. Des. Àcy
Pereira. Oliveira _ "Confirmaram a decisão da la. instância
pOr seus próprios fundamentos. "Unânime". .

'

No. l.172 _ ARARÁNGUÁ _ Aptes. Alécío da Silva
Camilo e outros: Apdo, Prefeito Municipal de Ai:arànguá. ReI.

.

Des. Ivo SeU _ "Deram provimento ao recurso, ape!las para
excluir da condenação a verba honorária, per incabível, face a

Súmula 512, do S.T.F. Unânime". ,
.

No. l.160 _ BALNEÀRIO DE CAMBORI6' _ Aptes.
Elní'at Seidelmann e Ma rlene Ingrid Breitkopf. Apdo. Prefeito
Municipal de. Itapema. Rel. Des. Eduardo ,Luz _ "Negaram
provimento. Unânime".

RECURso DE MANDADO DE SEGURANÇA
No. 1.093 _ PINlIÁLZINHO _ Rectes. Dr. Juiz 'de

Direito, ex-officio, Prefeitura Municipal déModelo, ViníCio
José Werlang e Alcides Afonso Werlang. Recdos. Viro
Affonso Maj010 e Prefeitura Municipal de. Modelo, ReI. Des.
Cerqueira Cintra _ "Negaram provimento. Unânime".

.
MANDADO DE SEGURANÇA , .

No. 828 - FLORIANÓPOLIS _ Reqte, Dival Ponciano
da Silva. Reqdo. o .Ex�o. Sr. Comandante da Polícia Militar.
ReI. Des. Ayres Gama _ "Unanimemente, não conheceram
do recurso, e, por maioria de votos, pela remessa dos autos ao

Juízo competente".' Vencidos o Exmo, Sr. 'Des. João de
Borba.

AÇÃO RF;SCISÓRIA
No. 186 - FLORIANÓPOLIS - Autora: Esther Carmita

Valle. Ré: ACAR _ Arquitetura e Construção Ltda. ReI. Des.
Ary Pereira Oliveira _ "Juljaram improcedente a ação,

· rixando-se os honorários. em 20% sobre O valo)." da causa.
Unânime". \

REVISÃO CRIMINAL,
No .. 1.042 _ SANTA CECILlA _ Reqte. Azir Capistrano

dos Santos. ReI. Des. Rid Silva - "Indeferiram o pedido.
Unânime".

LEIA E

DIVULGUE
,

o ESTADO

0:> �KI,
MODA 'JOVEM

'

FLORiANÓPOlis-ITAjA i

'.. ROBERTQ, LAPA PIRES,
i

ADVOGADO
.

Ru"l Felipe Sc�midt. 27 -'
.

70. andar � saia 106.
..«

(Ed. Dias Velho)
, "

IIha- Chocolates -e Confeitos Ltda�
Nos nróximes dias em Florianópoli's.

..

Com exclustvínade, OS' famosos
produtcs

"' Pl�,:��
•

- -

. i/._

DI�LORIA D!t DOCUMEN'!AÇAO E PUBLlCAÇOES
DECISÕES DA,TERCEIRA €ÁMARA CIVIL'e,n 25.11.74 .

.

APELAÇÕES ClVElS
No� 10.172 -. DIONÍSIO' CERQUEIRA - Autos

remetidos: Juízo de Direito da Comarca. Apte. Link e Filhos
Ltda. Apdit. A Fazenda do Estado. ReI. Des. Reynaldo À1ves

1 �,"Julgaram improcedentes osembargos, Unânime".
.

No. 10.038 _ JOINVILLE _ Apte. Delfino Raduenz.

Apda. Comércio e Representações Douat S/A .. ReI. Des..
Arísteu Schiefler _ "Negaram provimento. Unânime" .

.

No. 10.074 _ JOAÇNlA _ ,(SUMARISSIMO) _ Apte.
Da rei Segalin, Apds. Jackson Luiz Ratti. ReI. Des. Aristeu
Schiefler _ "Negaram provimento. Unânime" .'

No. 10.118 _ XANXERÊ - (SUMARISSlMO) _ Apte..
Empresa Ernesto F. Bertaso Ltda. Apdos. Gabriel de Oliveira
Sobrinho e sltn. ReI. Des. Geraldo Sa lles _ "Negaram
provimento. Unânime". �

Zenon Vitor Bonnassis Filho
. Diretor

Surgiu em Flórian'6polis a BOUTIOUE que vócê
esperava. ,

Uma BOUTIOUE especializada em roupas para
gestantes. Lá você' encontrarã cintas para eStrias,
meias de descanso, batinhas, maiôs, vestidos, conjun-
tos, enfim tudo para a futura mamãe.

.

B outique NILONS' e FUTURA MAMÃE - rua

Felipe Schmidt, 27 -, Galeria Dias Velho - loja 6.

Trabalhá da

pintora Catão
BréisM

Artigos, finos
para presentes
e festasRua Deodoro, 35 - Sala 1'3, Galeria

Florianópolis - se.

General de

Brigada Florimar

Campello

, ,

noel 'Antônio Fogaça de

Almeida, Diretor de im

portante cargo na Secreta"
ria 'de Segurança e Infor

mações e Coronel Décio

José do Lago.
.-x-

.

Cumprindo o objetivo de
sua viagem à Alemanha, o
'Governador Colombo Sal
les acaba de assinar con

trato de· empréstimo de
14 milhões de, marcos

�com o Ba nco Alemão- de"
Reconstrução. A informa
ção foi enviada pelo q_o
vernador Colombo. Salles,
via telex, ao Governador
em exercício, Atílío 'Fon
tana.

O Governador em exercí
cio, Sr. Atílío Fontana,
recebeu no Palácio dos

Despachos o Reitor da
Universidade Federal de
Santa Catarina, Roberto
La, cerda,' para uma visita
de cortesia.

. ;;-x-

Nã- oportunidade, o Rei
tor Roberto Lacerda se

fazia acompanhar do Subo;
Reitot de Ensino e Pes

quisa, Samuel Fonseca,
Sub-Reitor de Assistência
e Orientação ao Estudan
te, Ernani Bayer : e do
Chefe de Gabinete da Rei
toria, prof. Luiz Adolfo
Olsen da Veiga.

Martins, contador geral do
Estado.

. -x-
Tubulão _. "Explosão Mu-
sical" a festa programada
para amanhã no bar Tu
bulão promoção de Ricar
dinho e Cacau' Menezes.
Entre outras atrações, o

Tubulão .apresenta os me

lhores do ano 74.
-x-

Juan - Juan, o chamado
.cohrío em passarela, está
na ilha encantado com a

capital catarinense, Ele é

manequim esclusivo da

Dijon e Cap Ferrat,

.-x--x-

Bradesco .= Acaba de as
sumir uma agência do
Bradesco em São Paulo, o
nosso particular amigo,
Sr. Mário Mateus. Em
nossa cidade ficou como

gerente da conceituada ca-
.

sa bancária o Sr. Itamar

Miguel Domingues.
-x

Chiodorico Hostérne e sua
u

bonita esposa "Caú"; an-

teontem almoçavam no

restaurante Manolo's.,
-x-

Com brilhantismo con

cluiu o curso de Pós-Gra

duação da ADESC, e tem
recebido merecidos elo

gios o Dr. Leoni Carlos

Sr. leoni
Carlos Martins,
Contador Geral

do Estado

....... '�,. t
... ; '"

.

\'

/

I..
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,;r- Ora. MOEMA aESJARDIN�l
i

000 MTImAJtmúveis
RUA: GAL. GASPAR' DUTRA"- sso., AFONSO
'PENA' fone 6597'

' ,

ESTREITO"':' FPOLlS.
'

CORCEL LDO -"AMARELO P'�ERROT "/"OK
DODGE 1800 - AMARELO CITRICO OK
VOLKSWAGEN 1500 - VERMELHO RUBI.., OK
VOLKSWÁGEN 1500 - BRANCO L.OTUS OK
OPALA CUPÊ - VERMELHO VINHO OK
OPALA CUPÊ - BRANCO EVERI;:ST : : OK
CHEVETTE - BRANCO EVEREST OK
VOLKSWAGEN 1.500 - VERDE MARIí:IMO 1974
VOLKSWAGEN 1500 - BRANCO I.OTUS 1974
VÓLKSWAGEN 1500 - AMARELOSAFARI : 19?3
VOLKSWAGErJ 1300 - AZUL DIAMANT"E ..

,

� .. 1972
'OPALACUPÊ -AZUL 1972,

Veículos OK e usados de qualquer marca
'

da linha Nacional.

A •
..

ntO..L
REVENDEDOR

AUTORIZADO
,
PECAS E VEicUlOS lTDA.

, ' ESTOQUE DE vEftULOS
FUSCÃO - Branco Lótus .

' ',

FUSCÃO - Branco Lótus
FUSCÃO - Amarelo Colonial
FUSCÃO - Bege Cla�o

'

FUSCÃO - Vermelho ....

1973
1972
1972
1971
1970

"

'

SP 2 -;; Amarelo Safari
KOMBI - Branco Lótus
VAR IANT - Azul Pavão
VARIANT -. Vermelho

1973
1969
197:1
1970

CORCEL 4 PORrAS - Branco Everest

qODGE RT - Branco e Preto -

DODGE DART - Verrn, Etrusco
MAVERICK - Azul .....
OPALA CUPÊ - Verde Metálico
RURAL WILLYS - Bage Banbu
CHEVETTE - Hosa Pantera

'1973
1973
1912
1974
1972
1968
1974

POSSUIMOS VEíCULOS VOLKSWAGEN OK

VEICULOS USADOS DE QUALQUER MARCA.
R.-GAS'f'ÀR OUTRA - 90 ESTREITO

FONES -'6�f12 - 6628 - 6632
.

Florianópolis.

.�
-s

'.

�CARIONI' COM. AUTOMOVEIS LTDA::
. iAv, Rio BrancoL53 - Fone 3966

. .

1972
.1968
1970

1972,
.197?

CORCEL CUPÊ . . ,\. ,.

'Volks Sedan'1300
Kombi Luxo.

" Variant Branca ..

�uscão 1500 . . .

CARIONI - Tradição e conceito
no raino de Iddomóv�is.

i'

.'

•
.

C, RAMOS S,A. ENTENDE DE VOLKSWAGEN.
"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA

DE VOLKSWAGEN OK"
VEICULOS USADOS

.

TIPO: COR: ' ANO:
1300 - .Azul Diamante : 1970
1500 - Azul Diamante 1971
1500 - Amarelo. Colonial.. . , 1912
TL 2 portas - Ocre M�rajó : " 1973
Bras ília - Verde Mlstico : : 1973

'Variant - BraricQ-Lotus HP2
TL 4 portas - Vermelho Montana :, : /1972
16004 portas - Branco Lotus · 1969

" \

Dispomos de motores 1000; 1500 e 1600
novos ou recondicionados à base de troca

GATÃO AUTOMOVEIS
.

._ -I '. _ '_ .

Francis�Tol�ntino,_l3 - fo�_2980 .

1'500 Marron Caravelle -, . . I,
.

1300 Branco Lotus ,.. '.,,'.'
KOMBI Branco Lótus
1200 Branco Lotus � Jóia -

TL Ocre Marajó
COMPRAMOS SEU CARR'O,À VISTA·

I

OK
OK'

.1974

.1963

.1973

� 'JENDIROBA � "�AUTOMÓVEIS ,L,"OA.�
R.. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

,.FQNES: 4673 - 2952
'

,

OPALA'VÁRIAS CORES � 1975
'

OPALA VÁRIAS CORES OK � : 1974 .

"

OPALA,CUPÊ LUXO , 1973

. OPALA ESPECIAL : 1973'
CHEVETTE VÁRIAS CORES ,

1974

DODGE 1'.800 VÁRIAS CORES 1975
DODGE "SE" VÁRIAS CORES : 1975

DODGE 1.800 OK :� '1974�
·CORCEL GT e

: : 1972:
CORCEL LUXO : :" 1972
CORCEL STANDARD " 1972
DODGE DART ' 1971

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
'COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BAR�OS

financiamentos até 36 meses,

[[� lBU:lIJR.A �ll]
COMERCIAL BEIRA MAR ,VEICULas E REPRESENTAÇOES LTDA.

" .

AV ..Rubens de Arruda Ramos (Beira Mar Norte), 210
Fone - 4377

MAVERICK BRANCO SUPER EQUIPADO 1974

OPALA AMARELo CUPÊ ESPECIAL 1!;!73
OPALA VERMELHO 4 PORTAS " " .. : 1970

VOLKS 1500 AZUL PAVÃO,; " ,.1972
VOLKS 1500 AZUL NAPOLl " ,: 1971

VOLKS 1300 BEGE CLARO , : " 1971

VOLKS 1300 BEGE " " 1969

VOLKS 1300 VERMELHO" 1968

VOLKS 1200 AZUL :
1966

ATENDEMOS ININTERRUPTAMENTE DAS 8,00
ÀS 19,00 H,ORAS.

ALFREDO DA SILVA
. .

e

CELSO WIGGERS
ADVOGADOS

: c"au�s érve.is� crlminais=- trabalhlstas
Aluguel- compra - venda
administração de imóveis.

.

.

�ua dos Ilhéus, 22 cj. 8 - Ed. Jorge Daux - FR,;lis
Av. Preso Kennedy, 73 - Campinas - S. José.

.

.

BEllSSIMA CHACARA
I

•

.

No rnurucrpro de ,Balneário Camboriú, próximo ao

Hotel Plaza Itapema, com 150.000 metros quadrados,
próximo da praia. Fendo boa casa, com águá encana

da, luz e força,' ��ores frutíferas, plantações, barra
cões para criação de fra'ngo, estábulo de vaC85. Otima

pastagem. Preço' Cr$.450.ÓOO,OO. Metade de entrada

e saldo facilitado.
Tratar fpne 4128.

•

DERMATOLOGISTA
Dra. Maria Carmem de S. Santos Berber

Doenças na pele, couro cabeludo e unhas'

Limpeza de pele, depilação
,

Consultas no período da tarde

Consultório: Rua Deodoro, 15

4138 - Florianõpolis,
s/202 - Fone

'APARTAMENTO CENTRO
NO EDF. VISCONDE .; RUÃ. VISCON'DE
DE OURO -PRETO, COM 2 QUARTOS,
SALA, COZINHA, 2 BANHEI ROS E ÁREA
DE SERVICO, - PRECO: c-s 150.000,00
TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16
e 17 ou FONE 3537 REGIS IMÓVEIS

, CRECI142.
,

.

. Ginecologista e Obstetra
(

Consultas das 15 às 19 horas, no Edifício CEISA, rua
'Jerônimo Coelho, 14, esquina Felipe Schrnidt, 80.

andar Conjuntos 8()1 e 802 - fone 3683 - Flonanô-

E___ "�i

Assistente da Faculdade de.lII!edicina da Universidade
de Paris

,

Professor da Faculdade de Medicina da UFSC
Horário: 14 às 19hs. diariamente - Edifício CEISA -

Co.n!. 401 - R. Jerônimp Coelho (esq.' Felipe
Schmidtl - Tel.: 2211 (Res.i

CASA
NA RUA ANTONIO CARLOS FERREIRA FINAL.
DA AGRONÔMICA CASA DE ALVENARIA COM 2

QUARTOS, SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO,
ABR,IGO PARA CARRO.

.

PREÇO: Cr$ 80.000,00 '

TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16 e 17

OU FONE 3537 ,

REGIS IMOVEIS - CRECI'142

.
.

CRECI-31 - Fones 25-.48 e 20-82
Rua Mareqhál .Guilherme, no. 5

,

(horário .comercial)

•

SAVAS APÓSTOLO píTSICA
\

GINECOLOGIA E. OBSTETRICIA

- DESPACHANTE SONAGLIO·-
'

HERMINIO SONAGlIO & elA. 1TOA.,
R. CEL PEDRO DEMORO, 2157 - ESTREITO

,

.. .. .. ... . ..

e nc a rn i n ha rn o s carteira. de motorista,' .uent.c.,

passapçrt e, reqs, .no DNE R, imposto sindicai .•1Ies"�·
certidões. fotocópias, fotografias, seguros total, ipc-e"j·
t> l:.rigatório: p t as t i f ic açô es ,

i n s r 'tições - ..

·r,�PLAC..AMENTOS, etc,
.

ó-lAPIOEZ E �FICIÊNCIA

"

PRECISA ..SE DE CONTADOR
Interessados poderão dirigir-se com urgência no ende
reço abaixo: Praça XV de Nov. 21 - 10. Andar\.sf.101
N/CAPITAL.

TERRENO
NA RUA THOMAZ DE AQUINO COM 995 m2, NÀ
TRINDADE, PERTO DA UNIVERSIDADE

PREÇO: c-s 60.000,00· .

.

.

TRATAR NO EDF. QIAS VELHO SALAS 16 e 17
OU FONE 3537
REGIS IMOVEIS - CRECI 142

',CASA ALUGA-SE
Aluga-se uma casa de material situada na rua

Antonio Mattos Areas, 382, no Estreito. Tratar paio
telefone 6287.

.

COQUEIROS - Praia das Palmeiras
Casa Mista - frente p/o mar - 70m2 - terreno 10x33
Preço: Cr$ 60.000,00
COQUE I ROS - Praia da Saudade
Apto. com Garage - 100m2

,

Preço: entrada Cr$ 15.000,00 =Setdo Totalmente financia
do. '

COQUEIROS - Praia do Meio
Casa Recém-constru Ida - 90m2 '.

Entrada 50% :_ Saldo 'financiado
..

COQUE I ROS - Praia da Saudade - Zona Comercial
Frente p/o asfalto":' área 420m2
Parte constru (da

.

Preço: a combinar'
. CENTRO - Edf. Dias Velho
Loja P/comércio - área 68,42m2

.

CENTRO Zona Comercial - Casa Antiga
2 frentes: Conselheiro Mafra - Francísco Tolentino
Preço: Cr$ 150.000,00
JURERÊ - A 200m de mar

lote com 450m2
i preço: Cr$ 30.000,00

ESTRE ITO - Área de 980m2
Duas frentes - Zona Comercial
Preço: Cr$ '150.000,00

.
.

SOCIEDADE CONSTRUTORA.

TRIANGULO SIA

'A,DMITE
AUXILIAR DÉ ESC�ITÕRld'
MOTORISTA PARA BASCULANTES

OPERADORES DE 'PATROLAS

OPEr:tÃRIOS BRÁÇAIS
OS Interessados deverão-dirigi�-se à �ua 2

. de Setembroll3416 em Blumenau.

RESI DENGIA
.

- ALUGA-SE'
�

Em Bom Abrigo à rua Antônio Novais, 240.
Tratar fone 3573.

EDITAL DE CONVOCAÇAO .

"O Presidente da Associação dos Ex-Combatentes do_�rasil
- Secção de Florianópolis, em cumprimento ao que

estabelece o Estatuto desta Agremiação, convoca seus

associados, para no dia 28.12.1974, elegerem a Nova

Diretoria que deverá reger os .destinos desta Associação no

próximo ano de 1975..
.

.' _ _
.

O registro de Chapas' para concorrerem a eleição, serao

rBgistradas no prazo de 15 (quinze) dias de antecedência da

mesma,

Nilson Vasco Gondin
Presidente"

PRECISA-SE ALUGAR
Casa. li em Canasvieiras, durante o mês de

janeiro. Tratar pelol fone 4614.

'CONSTRUTO·RA JOWI
AV. IVO SILVEIRA: 4�501 c: FONE: ��
CONSTROI SUA CASA FINANCIADA-EM�
ATe 240.M ESES •

COMPRA OU VENDE SEU IMOvEL
;,CrecF-17 I

(

Nesta.

JOS� ALVES DE ANDRADE SILVA - Rua Soo José no, 346,�

Nesta.
ATALlBA MACHA[!)O NETO - Rua dos Ilhéus no. 8'- Nesta.

Flori alilÓpol is, 28 de novembro 'de 1974.
Tabeliã

CERTI FICADO EXTRAVIADO
O sr. Osmar Pisani -declara que foram perdidos

.

os seguintes
documentos: Carteira Nacional'de Habilitação, categoria amador e

Certificado de Propriedade de seu veiculo DKW-Vemag, ano/e7,
placa AA-9913, motor no: S-;-096.548, idem chassis.

TERRENO PRAIA,··CAMPECH.E
Vende-se com 40.000m2, medindo .82 metros de

frente para o Mar.
.

,TERRENO PRAIA SAMBAUUI
Vende-se com 5.000m2, medindo 44 metros de

frente para o mar ao ladq_ Posto Alfandega, com linda

paisagem. Tratar fone 4150 - Dr. Meira. \

RESiDENCIA,
ALUGA-SI

em Coqueiros, à rua. José do Vale Pereira, 158
I nformações fone 3573,

�ADMINISTkAU(JkA UE IMÚVEIS'
SÃO FkANCISCÔ (TUA:

Rua Deodoro, 11, - Fone 3795

CRECI-252

, JiVI.ÕVEIS PARA ALUGA",
ED. VISCONDE DE OURO PRETO

Âptos. com 2 e 3 qtos. sala, cozinha, área de serviço, c/ou
sem dependência de ernpreçada, c/ou sem garagem.
ED, CONDESSA/APTO, 306

. f' .

Apto. com 3 qtos., sala, cozinha, banheiro privativo,
1 banheiro social,' área de serviço, dependência de

empregada e garagem, ..
ED, CIDADE FPOLlS

Apto, com 3 qtos., 2 salas, 2 banheiros, cozinha, área de

serviço, "dependência de empregada,
CASAS
JARDIM ITAGUAÇU Casa com 3 qtos. sala, cozinha, área
de serviço, dependência de empregada, garagem aberta e �

fechada,
'. .

SAMBAQUI

, "ANDA DE SOUZA SALLES
40. TABELIÃO DE NOTAS E
PROTESTOS EM GERAL

EDITAL
Pelo presente Edital, ficam i.ntimados apagarem dentro do prazo, Casa com 3 qt0S., sala, cozinha, banheiro, área de ·serviço,

. h dependê'ncia de empregada e garagem, Com ou sem mobilia,
legal os titulas que se acham em Cartório para protesto os sen ores:

JO.RGE·MIBIELE BARBARA - Rua Antenor de Morais no'. 24 - RUA:SO(UZA'DUTRA Nç>, 752 çSTREITO
Nesta.

,

Casa com 3 qtos., sala,' cozinha, copa, banheiro, área de

ALFREDO A, MOCELIN - Rua José de Anch ieta no. 200 - Nestà�'_ serviço, abrigo para o carro. ,

JOÃO GREGÓRIO DELFINO - Rua Vergllio de Souza nO. 72, - . RUA: ALVES DE BR!TO No, 36
Casa de alvenaria própria par", escritórios ou repartições.
AVENIDA BEl RA MAR

Casa com 3 q�os., todos com banheir,o privátivo e armários

embutidos, 2 salões, copa, cozinha; dependência de

empregada, garagem, sacadas,
.

SALAS
ED, CARLOS TAULOIS
Sala - 02m2. Acarpetada.
PONTO COMERCIAL
Para farmácia e lanchonete na prai� de Canasvieiras.

X:X:X·:X:X:X:X:X:X.
TEMOS PARA' TEMPORADA. CASAS NA PRAIA DE

CANASVIE IRAS

LINHARES - OFERECE
C.R.E.C.1. - 109

TE.RRENOS
1001 - Área 15.367.169,402 - igual a 3.937 alqueres
paulista - preço Cr$ 0,162m2.
1002 - Área 34.143m2 - preço Cr$ 4,995m2 - ,Estrada
p/Laqoa=- terreno plano. .

.

1003 - Área 3.000m2 - Praia da Armação limitando-se
.

c/Laqoínha - frente p/omar - preço - Cr$ O,24m2.
1004 - Área 10.00-9m2 - Frente para o mar c/40m2 fundos
250 � Arborizados - Cachoeira do Bani Jesus - Plano -

zona residencial - Cr$ 1,50m2.
1005 - ÁREA 7.:000m2 ..c. Praia dos Ingleses - a melhor
situação - 54 frente 120 fundos - preço Cr$ 30,00m2,
1006 - Área - 630m2 - Coqueiros - Rua Fritz Muller -

Cr$ 135,OOm2.
.

.'.
"

1007 - Área ...:_ 432m2 c/uma casa de material - Tudo -

Cr$ 4,33m2.
1008 - Área - 555mts. :- c/uma casa novinha Okm - Rua
Waldemar Ouriques � Cr$ 390,00m2.

.

ÁPARTAMENTOS
1009 - C/todo luxo - 300mts 2 área constru ída - �óia -

preço Cr$ 2.000,00m2. '

1010 - Para pronta entrega - Ed. Visco O, Preto - 80m2. -

preço Cr$ 1.300,OOm2.
101'1 Lindo Ed, Vila Rica 180m2 - preço
Cr$ 2.20G,00m2.

CASAS
1011 - umana rua Monsenhor Topp -t- 120mts2 - Preço
Cr$ 80.000,00

.

1011 - Uma rua Àlmirante Alv'im - área 284m2 - luxo �

Cr$ 310.000,00
'

1'012 - Uma rua Sta. Luzia - terreno 12x3.6 - casa 60mts r-r
.

preço Cr$ 140.000,00
roia - Três geminadas - Rua Hermann Blumenau '- preço
Cr$ 130.000,00.

ESCRITórüb
1014 - Ed. Dias Velho - totalmente decorado - todo
conforto - Cr$ 110.000,00

Visite-nos - ámbiente requi'ntado - Ar condicionado (

bebida gelada - �elefone 30�4 - ACEIl\AMOS IMÓVEIS
PARA AL.UGAR. Comasa conjunto 210.20.

.;

A VENDEDORA DE APARTAMENTOS

EM FLORIANÚP'OLlS
- 'ALUGAR, VeNDER, CO�f'R,A.R - chame a PREDIBENS
IMOBILIÁRIA
- Edif ício Arthur - Apto. c/l quarto, sala, cozinha, WC,
dep. empregada. Temos também kitinete. Preço bom e

,

- Av., BEIRA MAR NORTE - apto. 3 quartos (1 suite),WC,
social, cozinha, s/estar e jantar, dep .. empregada, lavabo -

Financiados. I

- CAMBORIÚ - apartamentos c/2 e 3 dormitórios
Financiados.

.

- Apto. próx. ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA '- grandes.
c/ótimo acabamento, preço antigo - Financiados.

_

.

- Apto, eni COQUEI ROS c/185,OOm2 - 3 quartos (1 suite),
WC social, copa-cozinha, sala. estar' e jantar, dep. empregada, I

garagem p/2 veiculas '(Todas peçasqrandes).
,

.<;

- Aptos. em construção - o melhor investiment0 c/maíor
.

lucro: Edif ício . Martinho Callado Jr. e Desemb. Medeiros
Filho. É hora da esc�ltia desua unidade.
- CAROEI RÁS - Casa de alvenaria c/20 mil de entrada e

mensal de Cr$ 1.050,00 iniciais (3 quartos, garagem, etc.).
- lemos terrenos na Trindade, próximo ,.CIDADE'
UNIVE RSITÁRIA. Preços à vista ou em condit;:ões.
- DEMAIS �ASAS - Estreito; Bom Abrig0, Coqueiros"
Agronômica, LAGOA.
- ALUGAMOS - Aptos. nos Ediffcios: SOl.IMAR, RIO

BRANCO, BEl RÃO e CONDESSA.
SE V /Sa. PE NSA E M VENDER SEU IMÓVEl.,
CHAME-NOS OU VENHA CONVE RSAR CONOSCO,

r

,

Predibens ImoÍJI., ária Ltda.

Rua dos Ilhéus - Ed. Aplub - �/85
Fones 4141,3950 e 2481

Florianópolis

1'-

{',um vlacno SãO C R 1ST Ó v A o s/n
f l O R I A N O P O L IS - Estar ào Rodoviária - fone 3476
E S I R E I T ° Rua Santos Saraiva 300 - fone 6245

H ° R À R I. ° S· :

· PI L aquna. 7 ,19.00 - 2'i ,00 horas

PI Iuber áo 7.15, 9,00 - 11,00· 13.30 . '16,00 . 19,00
'20,30 . 21,00 . Carro Leito �2,45 horas

PI (r iuuma 7,15 . Q,OO ' 11,00 . 13.30 . 16.00 . 1 Q.OO
'20,30 21,00 horas

p:, Arara'�g!ld ' 7.15 .' '1,00 . 11.00 . r3.30 ' 16,00 ' 19,00
20,30 ' 21,00 horas

p .AI�gre - 1.15 . -9.00 ·11.00 . '16,00 . 19'.00·21.00
.' 22,45 c arro : euo e 23.15 horas Direto

.

t u s r o a r n SEGURANÇA PONTUaliDaDE

I

í,
i
,------------------------�-----------

,

SANTO AN,JO DA GUARDA LTf

� H tiR A R lOS.
Estação R·�doviária de Florianópolis

Fones: 21·72 e·36-82
;De Florianópolis para Porto Alegre:
·

Passando por Laguna, Tubarão, Criciumá', Araranguá
Sombrio - Sta. Rosa e Osório.
:'6:00 - 8:00 - 10:00 -12:00 -14:15 - 18:00 - 20:00hs.
: De Florianópolis para Tubarão:
6:00 - 7:00 ..:. 8:00 - 8:30 - 10:00 -12:00 - 13:00 -

'14:15 - 14:30 - 15:00 - 16,15 -17:30 -18:00 - 20:00 e

24 horas.
De Florianópolis para Criciúma: , \

\ :ô.;.OQ�- 1,:QO' - 8:30 - 1.2:00 �14:15 .15:00 - 20:O0'� 24:o.0'horas
De Florianópolis a Laguna:
6:00 - 6:30 - 10:00 - 12:00 - 14:00 - 17:15 - 18:00 e

20:00 horas.
De Florianópolis parahnbituba:
,6:307" 9:40 - 10:00 - 14:00 - 17:00 e 18:30 horas.
De Florianópolis para Imai:ui:·

'

às 16:45 horas.
.

De Florianópolis para Lauro Muller:
às 14:30 horas Via Tubárão.

.

Carro Leito Para Porto Alegre e Tubarão às 22 :15 horas.
DI RETO Florianópolis Porto Alegre, Sem Escala 22:00

·

horas. I

/

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Seus gestos são
calmos, mas seus

olhos mantêm-se

permanentemente
atilados, como
se estivessem

sempre �
espera.
Nessa vjgflia,
Luz Bittar
coloca toda
asua

fotossín tese,
que reproduz a

verdade existente
'em seu meio,
revelando a paisagem, a vida
e seus personagens.

\
.

Fotografando a vida,
na dificü arte que
não fantasia, revela.

D
. esde .que foi descoberta e devidamente assi

nalada, a Ilha de Santa Catarina, e depois,
Florianópolis, vem exercendo, através dos

anos, um grande fascínio sobre os viajan
tes que por aqui têm passado ou estado,

Dias Velho, o fundadorda antiga Desterro;
aos,que o interpelavam sobre sua vinda a

respondia:' "a terra é boa, quem dizer O contrário,
I:

mente". ,

Dessa categórica afirmação,' o sentimento ql!e nela se

encontra / tem sido constatado por muitos que por aqui
ainda hoje passam. Recentemente entrevistado em São

'Paulo, Patrício Bísso, .argentino, artista grãfíco, disse b
seguinte sobre sua breve estada em Fl�rianópolis, no verão

de 73: "Florianópolis é uma cidade maldita, porque lá

descobri o amor".
'Luz Bittàr, paulista, 22 anos, fotógrafo, chegou' a

Florianópolis há pouco mais de um mês, em viagem, a

caminho de Garopaba. Com Luz' no nome, olhos de

descobridor, atentos e inquietos, e em busca de imagens,
. Luz Bittar - como assina seus trabalhos - interrompeu

. sua viagem, arrumou trabalho, e por aqui ficou. Saído de
uma cidade suja, poluída; descobriu na ilha o que
classificou como "uma luz bonita", ou seja, um elemento

básico em sua atividade e paixão, a fotografia.
"PRIMEIRAS IMPRESSÕES" \

. /

Calma e atentamen t e, desde sua chegada, Luz Bittar

vem captando imagens dos lugares por que passa,. e da

vida que à sua volta tem observado. Suas fotos têm sido
(

realizadas durante sua atividade para O ESTADO, e ainda
�

,

em raros passeios. Mesmo· assim, já fez algumas centenas

de fotos.i'E hoje, há apenas 40 dias de sua chegada à

cidade, expõe no DIRETUR (praça XV), um conjunto de.
15 'fotos,. que muito' naturalmente intitulou "Primeiras

.Impressões" .

Os motivos que o. levaram'a realizar, em tão curto

espaço de tempo, uma'mostra fotográfica, eStão�:ª��stos
a partir de hoje:

_

São velhos, de. olhares duros ou

colocações suaves; são crianças, atentas observadoras da .

vida ql!e lhes fascina as mentes; são aves prisioneiras em

lugares de bela natureza; são pontos-da cidade, em seus
,I

dias de vida e de movimento.

a apertar o disparador e é assim, de maneira séria, sem
\

modismos e sem leviandade, que fotografo".
E Luz Bittar, a-partir de hoje, e até o dia 5 próximo,

expõe as imagens que captou, e que, naturalmente, sentiu.
OUTROS ASPECTOS
Nem só a vontade de mostrar seu encanto pela

vivência em Santa Catarina levaram Luz Bittar a.realizar I

,sua-' mostra. Dois outros aspectos são apontados pelo
fotógrafo, corno> muito importantes, para que ela
acontecesse. A necessidade de mostrar seu trabalho pelo
menos uma vez. por ano, "para. fazer uma avaliação
técnica e acompanhar o desenvolvimento do meu
I..� '""

r

.. _ --, I r _" ._-...,.;l.

1fabalho".· O outro, foi o desejo �e 'mostrar o trabalho'

que reáliza, como profissional que é: "hoje / em dia, a,
fotografia transcendeu a época dos retratos;' é uma

atividade séria, realizada por profissionais, e por isto deve

ser dívulgada. No meu caso, como jornalista, quero
mostrar. que nem só o -lado duro da vida existe' - mortes ,

assassinatos, desastres acontecem e �u fotografo, como

também o faço em solenidades, com personagens
eminentes. No meu dia a dia, entretanto tenho encontros

com a vida 'em outros aspectos, e com outros seres, que
são belos, e que devem ser registrados os resultados desses

Uma foto é ã consumação de um ato de. amor �

.

explica o fotografo aos que lhe pedem uma �finLção.,
"Não há foto feita sem um enorme envolvimento; sem

.
\J.

toda' a carga de um sentimento que se mostra válido �
forte a ponto de' estimular a mente, e impulsionar o dedo encontros, sem retoques e sem efeitos".

"..

I

\

Para quem deixou São-Paulo há dois meses.com a.

missão de descobrir o Plfraís� de Garopaba,
. 'Florianópolis certamente significaria:

o limbo, de passagem efêmera. Mas para Luz Bittar,
. ,

,

o "paraiso é aquimesmo
'"

e está no.bucolismo,
da-paisagem, 'no sorriso das crianças, na� suas 42 praias,
e até em pobres coradouroscobertos por densas nuvens.
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EDITAL DE CHAMAMENTO
LOTEAMENTO DE CANASVIEIRAS

·

Pelo presente Edital, com' prazo de 15 (quinze) dias, são
convidados a comparecer à PROCURADORIA GERAL da

Prefeitura Municipal de Florianópolis as pessoas abaixo

relacionadas, constante como adquirentes de lotes no Lotea-

.
mento da Prefeitura Municipal de Florianópolis, sito .em

Canasvieiras.
Lotes No.
13

'

21-22-28-30 ...

39-40-41-44-48-50
45 (parte)
95
117 ...
150-430· .r ,

177
187 /.
194
246
280
319
339-340
384
397 ...
SOO . •. .. �

301-502-503-504

"

Adquirentes
Eugênio A. Muller
Milleto Taváres
Rodolfo Hickel

Júlio Gondim
Antônio Ramos
Dilba Sardá
Marçai Cardoso Neto

. Lea Bez B. Lopes '.

Paulo Horn
Osmar Souza
José R. Ferr-eira B.
Oswaldo Camille
Raul Schaeffer
Nereu Guizoni
Silvia de Freitas
Ranulfo Souza

Nilton.Brognolli
Marie e Domingos
José Cardoso
Natercia L�mos M.
Associação Rec. do
Professor
Ely Terezinha Meira

13A
66

109 . . .. /

1'0;: 119:120-121-122-123-124-
125-126-127-128-129-130-
131-132-133·134-135-.136-
'137-138-139-140 .

164
178
189
231
247
284-285

Viúva Clarno Galet�i
Aldo Belarmino da/Silva
Vanio Collaço
Maria W. de Oliveira
Moacir de Oliveira
Paulo Cardoso.
Amilton 'A. S.
Vasconcelos'

322 José Antônio Curi

347 Alcides José Felipe
390 Gunter .F. Walter Tang'-"'.

. 494-495 George Wildi
,S05-507 Odorico Dureux
S06-508 Egon Nort

Findo o respectivo prazo sem que haja atendimento às

prescrições. deste Edital, serão tomadas, quando .couber, as

medidas cabfveis para rescisão dos contratos.
Os interessados serão atendidos na sala. da Procuradoria'

Geral, sito à Praça XV de Novembro, no prédio dfl Prefeitura
·

Municipal diariamente, de 8-até 11,30 horas, e das 14 até às
18 horas, pelo Dr. José Ouriques Fernandes, .

.

Prefeitura Municipal de Florianópolis, em 26 de novembro
de 1974..

I

JOÃO GARL.OS RAMOS

PROCURADQR GERAL

PEDRIT

FONE 3989

CENTRÀIS ELÉTRICAS
DE SANTA CATARINA S.A.CELESC

-CONCORRÊNCIA PÚBLICA No. 19i74

VENDA DE MATERIAIS INSERVfvEIS -

A CENTRAIS ELÉTRICAS DE sANTA CATARINA S/A -

CELESC, torna público, que receberá em sua sede, à Rua
José da Costa Moellmann, 129 em Florianópolis, SC., até às
17 :30 (dezessete e trinta) horas do dia 19 de Dezembro de

1974, propostas de interressados na àquisição de materiais
·considerados ínservrvels à Companhia.

OBJETO: Venda de FIO ou ARAME DE AÇO GALVANI
ZADO, BITOLAS DIVERSAS.
INFORMAÇÕES: Os �ateriais objeto desta licitação, pode
"râo ser examinados' nos almoxarifados das Agências da

CELESC, de Segunda 'à sexta-feira, no horário comercial,
conforme abaixo:

/

- Agência dei Lages;
- Agência dEl Tubarão; )
-.Agência de Joinville;
- Agência de Joaçaba;
- Agência de Cánolnhas:
- Agência de Blumenau;
- Agência de Videira;
...: Agência de Curitibanos;
- Ag ência de Capinzal: e
- Agência de Florianópolis.

Os interessados, poderão obter uma cópia do Edital,
.conjendo a relação detalhada do rnaterlal a ser alienado,
bem como, as condições de participação" nos escritórios

,

das Agências acima descritas, ou na sede desta Companhia.
'Í>RO�OSTAS: As propostas, atendidas as agências e disposi
ções do Edítal, deverão ser apresentadas até a nora e data
aprazadas para o vencimento fixado. "

•

A sessão pú bl ica de abertura das propostas apresentadas, será
realizada às 09:00 (nove) horas do dia imediato ao do
vencimento, nas dependências do edifício sede da CELESC
independente da presença dos participantes interessados. .

'

Florianópolis, 13 de Novembro de 1.974. '

Dr. Luiz Gomes I
Diretor Executivo

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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des e descobrindo-se outras I'ratara também de providên-
necessidades coino a substi- cias para o término da agência
tuição de encanamento que já do INPS de Joaçaba, cuja
se encontrava um pouco enfer-' -

construção já está parada há
rujado e, ainda fazendo-se ins- cerca de 4 anos.

ralações na parte elétrica. Os internados de urgência
Este lo. passo para a trans- no Pronto Socorro de Floria-'

formação deverá estar conduí- nópolis ficarão ali localizados'
do no dia ,15 do próximo mês; no máximo por 7 dias sendo
sendo que posteriormente que, quando demonsti:arem
constarão Icomo atividades de condiões de remoção serão

adaptação ti instalaão de um �
.

levados para os- hospitais da
sistema central de ar condicío-: Ilha. Serão atendidos pelos
nado e a.aqursiao.ue uiversos funcionãrios e médicos' que já
equipamentos e instrumentos" trabalhavam anteriormente na'
para o que já foi aberta con-

, quele estabelecimento e ainda
corrência para compra. por outros que ainda deverão

Informa-se também que, ser contratados, tanto médicos
'para participar de um IEnco'n- como funcionários, ambos di-
tro planejado pelo .lNPS, no retamente pelo INPS e pelo
Rio de Janeiro, seguiu no dia regime da CLT.

' '

de ontem para aquela cidade O A VISO
.

Subsecretário do Patrimônio e COrJ:! os trabalhos desenvol-
Serviços Gerais Arm3n"do vides na adaptação do Hospi-
Sflvio Brito que, na ocasião- tal Sagrada Famflia, a Superin-:
te n tará, igualmente manter tendência Regional enviou avi-
contatos com a direão central so a Patrulha-Rodoviária Fede-
do' Instituto a fim de obter ral para' que encaminhasse

��beração de outras verbas para casos de acidentados com feri-
o Pronto Socorro e ainda para mentos leves

.•
ao Serviço de

o Hospital do INPS em São ,Pronto Atendimento, na Ilha e

Francisco, Nossa Senhora de quando casos de ferimentos
Nazaré, que necessita de me- grave-s. em segurados do Insti-
lhorarnentos e aumento de sua tuto, diretamente' aos hospi-.
capacidade de internamentos. tais.

Como primeira etapa para
a sua transformação no Pronto

.

Socorro de Florianópolis, o

Hospital Sagrada Familia co

meçou a sofrer a partir d'e
ontem a demolição de algumas
partes de sua estrutura interna

que assim dará condições 'à
remodelação do ambiente e

�nstalàção de novos equipa
mentos.

I
,

Segundo a Superintendên-
cia Regional do INPS, após
mais uma série de atividades
de adaptação do Hospital, o,
mesmo começará a funcionar
como Pronto-Socorro provava
mente a partir de maio, aten
dendo aos segurados do INPS;
de outros órgãos de assistência

'

bem como de qualquer outra
pessoa que necessite de trata
mento de emergência. Este

Hospital é o primeiro, dentre
os 5 hospitais comprados pelo
INPS no ano passado, no Bra
sil , que irá ser entregue breve
mente ao' público em pleno
funcionamento.

�CONTRATAÇÕES
As atividades iniciadas no

.dia de ontem são referentes a

demolições na parte interna do

prédio, tirando-se tacos e pare-
, \

Atnin ,diz que .reabilitou a'
Comcap, mas sai'no ,dia 27',

�!
. .

O Sr. Nelson Amin, diretor presidente da diretoria anterior, dentro do seu plano
da Companhla Melhoramentos da Capital - comunitário. Os plano autofínanciáveis são

Comcap -:. convocou assembléia' geral a solução para os problemas da pavimenta-
extraordinária da empresa para o dia 27 de ção,já comprovados em cidades como

dezembro, data, em que se desligará do Curitiba e Santos.

cargo, devendo-se se proceder a eleição do
.

Dentro do plano integrado de pavimen-
novo presidente. Segundo declarou, a ges- tação aComcap já pavimentou 11 ruas "da

'

tão da atual diretoria da Comcap foí >: Capital: Rua Desembargador Gil Costa (tre-
proveitosa, tanto para Companhia corno cho), Barreiros Filho, Travessa Continental,
para Prefeitura, flue é a maior acionista. Souza Dutra, Gustav.o Barroso, Travessa da

_ Acreditamos - explicou - que conse- Mitra, Ministro Ribeiro da Costa, Tolentino
guirnos alcançar quase todos os objetivos Carvalho e São Pedro. Além dessas ruas que

I
aos quais nos propomos, quando há um já tiveram seus trabalhos concluídos, estão
ano assumimos a direção da Comcap, Na- em' execução as obras de mais 15 ruas, que

, quela, época, a Companhia achava-se em deverão ser entregues até 15 de março do

estado de pré-irisolvência, 0\ débito aos 'próximo ano.
fornecedores - alguns com títulos protes- RODOVIARIA
tados - atingia a soma de 200 mil cruzei- - Obtivemos' - prosseguiu - junto aos

ros. Hoje o' débido a vencer não chega a agentes do �NH, financiamento para que a

ioo 'mil cruzeiros. Em compensação a Comcap incorporasse uma rodoviária a

produção da fábrica - tubos e lajotas _ altura da Capital, bastaria paIa tanto que a

quádriplicou, disse o S�. Nelson Amin. Prefeitura desse o terreno. O financiamento

Segundo o presidente da Comcap; há seria amortizado pela renda, a exemplo-de
um ano atrás a mesma devia à Prefeitura. outras cidades, Com a construção da rodo-

aproximadamente .200 mil cruzeiros e "viária a Comcap passaria a desempenhar
atualmente tem a receber da municipalida- papel de Companhia de desenvolvimento,
de Cr$ 1 milhão e 500 mil pelo forneci- para cujo fim foi criada, explicou o presi-
menta de tubos e lajotas, empregados em dente, I

obras nas ruas .da cidade. De clientes Segundo o Sr. Nelson Arnin, a Comcap
'particulares, a empresa tem a receber apro- 'tem um grande papel "a desempenhar na

ximadamente 200 mil cruzeiros. Grande Florianópolis, o qual está previsto
- A Comcap neste exercício apresentará na Ação Cata_rinense de Desenvolvimento e

um lucro de mais de 800 mil cruzeiros, pelo Isplan,
sendo que o prejuízo que teve no ano

- Toda a administração municipal mo-
passado foi de mais de, 500 mil cruzeiros. derna, tem nas suàs companhias de desen-'
Detre as melhorias feitas na empresa duran- volvimento, o versátil e dinâmico instru-
te este exercício, está a instalação de um mento de ação. A Comcap deverá partici" .

escritório central, com duas salas e dois par do II Encontro Nacional de Entidades

telefones, para instalar a diretoria e conta- de ,Planejamento e Desenvolvimento Urba-
bilidade e principalmente para atender o no, que se realizará em São Bernardo do

plano· integrado de pavimentação - PIP - e Campo (SP), de onde trará valiosos-subsí-

administração da' taxa de pavimentação dias ao futuro governo.
parq a Prefeitura. Finalizando o Sr. Nelson Amin disse que

ao entregar' a Comparhia à nova dire'ção"
"só me resta agradecer

\
ao Sr. Márcio Di

Bernardi, diretor fi'nanceiro e Sr. Mário
Silvq, �hefe de produção, àlém dos funcio
nários da empresa, fornecedores e. bancos
da Capiüil, que foram os grandes responsá
veis pelos bons resultados apresentados
pela Comcap durante e,ste exercício", ,con
cluiu.

fLANO INTEGRADO
�Segundo explicou o Sr. Nelson Amin, o

Plano Integrado de Pavimentaçã0 adotado

pela Comcap, mobiliza q crádito do em

preiteiro, do proprietário, contando com

apoio financeiro e técnico da Prefeitura.
- Para adotar o plano integrado aqui em

Florianópolis, valemo-nos da experiência

o doador altruista, que nada recebe por sua ob�a de caridade é raro. A maioria de 95%, dos 3 mjl classificados, vende 480.gramas de sangue por Cr$ 25,00.'
.

/
"

'

·Um,clube de três'mil
pessoas, p�ro._dOar
ou vender seu 'sangue

\
, /

'

.Deitado numa cadeira longa, reclinada e

móvel, Ayres Fábio da Rosa mantém o braço
esticado sobre um recipiente especial, movimen
ta constantemente os dedos da mão direita
enquanto seu sangue jorra para dentro de um

reservatório especial, impulsionado através de'
uma vãlvula.ique possui na extremidade supe
rior uma agulha injetada diretamente na veia

,

umeral. Ayres da Rosa, 41 anos, casado, resi
dente em Barreiros e funcionário do 50. Distri
to Naval, é um dentre os quarenta anônimos
doadores de sangue que se 'dirigem diariamente
à Sala de Coleta do Banco de Sangue pertencen
te .ao Centro Hemoterápico da Fundação Hospi
talar de Santa Catarina,

Classificados em/quadros de doadotes volun
tários e não voluntários de sangue, eles com

põem um grupo de pouco mais de três mil
pessoas, que cumprem de três em três meses
essa tarefa com dois objetivos. Q primeiro, feito

'

apenas por altruísmo, para salvar a Vida de um '

parente ou de qualquer paciente desconhecido
internado nos hospitais. O segundo grupo, 95%

. do total, mistura o altruísmo com o desejo de
receber Cr$ 25,00 para cada quatrocentas e

oitenta gramas de sangue de cada doação.

CENTRALIZAÇÃO �

,O Centro Hemoterápico é subordinado à
Fundação Hospitalar, de Santa Catarina e tem

como' finalidade o atendimento, através de Urna
centralização técnica e' administrativa, aos hos
pitais da rede ligada à FHSC, tanto da Capital
como do interior do Estado.

,
Centralizado. no prédio. da Administração

Centtal, com postos em várias unidades hospita
lares, cada um dos centros possui equipes de

,
médicos lotados com finalidade de supervisão

,
das transfusões realizadas, '

CRITÉRIOS'
Numa sala ampla, de ar refrigerado, os

doadores chegam amistosamente e alegres tra
.zendo na mão uma ficha amarela onde está
registrada a \última data em que doou sangue.
Imediatamente o médico José João Harg, dire
tor responsável pêlo Banco de Sangue, examina
o doador no pulso, mede a pressão, temperatura
e faz um exame de sangue antes de' ser

submetido à extração. De acordo com a vonta
de, .pode ingerir um copo' de leite. Deitado na

cadeira reclinãvel, se mostram tranquilos e

sorridentes. Em menos de dez minutos o

recipiente com capacidade para 480 gramas,
está raso. O doador permanece alguns instantes
no 'recinto, quando posteriormente recebe ou

não os Cr$ 25,00 pela-venda.
INTERESSE

feito por um pintor da época.
"Nunca antes eu havia me in
teressado por pintura, entre

tanto, achei que podia fazer
um igual. Falei isto sem qual
quer pretensão. F(')f como se

alguma coisa tivesse estalado'
dentro de mim ", Depois. disso

I Eli Heil 'nunca� mais parou,
possuidora' que' é desta vonta
de incontida de criar, cada
vez melhor e 'mais diferente.
.4 maioria dos criticas ficam
impressionados com a quali
dade apresentada por suas

obras, pOiS' jamais estudou

pintura. Tentam explicar este

mundo' irreal que ela cria, de
finindo o seu esti\o como

algo "fantástico" ou "Expres
sionismo Primitivo ", já' que

.
"

não possuem uma outra for-
-ma que pudesse 'definir com

maior amplitude a'sua (lrte.
Ela realiza também, traba

lhos de Ta peçaria,' Escultura f

últimamente criou algumas
poesias, eritrando assim num

novo gênero que pretende de
senvolver para o futuro. Mãe

de, duas moças e um rapaz,

rep�rte todo Ó �eu tempo en

tre �s tarefas caseiras e a sua'
arte, trabalhando nela dur.ante'
a tarde, indo até altas horas
da noite, .os familiares" lhe

d_ão todo o incentivo e 'a cola

boração necessária ém seu tra

balho existindo um perfeito

/

\

'parte do doador", revelou o médico José João
Ilarg. E o reduzido grupo dos voluntários, é
dissociado entre si. Uma parte faz doações
desinteressadamente, enquanto outra se limita a

casos eventuais de necessidade dê um parente
enfermo. Essa doação ainda é periódica e feita
quase, na totalidade por homens e jovens entre
18 e 35 anos. Ayres Fábio da Rosa e Deuplínio
de Morais, se enquadram no grupo dos altruís
tas. Deuplfnio é morador 110 centro, 44 anos,
casado e 6' filhos. Deitou oitenta vezes nas

'cadeiras reclináveis para doar gratuitamente seu

sangue "O positivo", num período de 20 anos.

Entre os tipos de sangue (A, B, AB, O positivo e

O negativo) o seu é um dos mais comuns. Ayres
Fábio da Rosa tem um tipo raro, o "O
negativo", que está na proporção de 1 para cada
100 doadores.
REVENDÂ

\ G diretor da 'Fundação Hospitalar, Dr; Alfre-
do Daura Jorge, salientou que nenhum lucro é
obtido na revenda de sangue. Se é paga a taxa
ao vendedor (doador), há necessidade de movi
mentação de inúmeros transfusionistas, labora
toristas e analistas após a doações. "Esses gasto!
com identificação hão permitem que se obtenha
dividendos, porque a grande maioria de sangue
armazenado não é vendida aos casos .sociais,

, representados por pessoas que não têm condi
ções econômicas suficiente para pagamento das
transfúsões". A venda regular a pacientes que
necessitam transfusão é de Cr$ 95,00 e supera
o peso de 480 gramas.

'

.Mesmo longe de ter uma' representação
" numérica desejável, o número de doadores de.

'

sangue contribui com forte dose rÍo suprimento
do mercado, amplamente necessitando. Inúme
ros pacientes internados em hospitais, esperam
vários dias até que apareça um doador cujo
sangue tenha as mesmas características que se

adaptem ao-seu organismo,

... incursionando no desenho e na criação em acnlico e papelão,

elima de harmonia, podendo
dessa, forma, conciliar os pa

péis de ,dona·de-cas(l e de=ar
tista.

Seu lar está sobrecarregado
com suas obras, estando espa
lhadas por todas as dependén
c ias, dando uma sensação di

ferente, fantasiosa, transpor
tando-nos para úm mundo

irreal,' maravilhoso. Eli é aci

ma de tudo humilde, apegada
aó's seus "personagens", falan
do com eles, tratando-os co

mo se fizessem parte de. si

mesma. ·É autêntica, fazendo
apenas _gquilo que lhe "surge
de dentro " transbordam!5' to
do o s,eu mundo interior sem

se fazer influenciar. Nâo exis
te um momeyo especial para
criar suas obras. Pode surgir a

,

qualquer hora, pois sua mente

está sempre trabalhandO, s�n
tindo em todo objeto ou pes
soa o motivo para novas cria

ções.

NO EXTERIOR
Além do Brasil, Eli-Hei! já

expôs suas obras no exterior,
Paris (9' vezes), Dinamarca,
Noruega, alc,ançando os maio
res e mdhores elogios da
crítica especializada. Entre

tanlo, jamais viajou para estes

países, prefe;indo ficar junto
dos filhos e do marido. Tam
bém não gosta de falar sobre

\

que serão ali apresentados fo
ram todos feitos este' ano;
destacando·se a Pintura em

Pastél, De�enhos, Atn7icos,
"Courvin ". O material por -ela
utilizado na confecção de
suas obras é a base ,de euca

-

tex, papelão, tinta, a óleo,
acrílico" tendo muitas vez�s
que improvisar quando o tra

balho exige algo mais diferen-
, te.

INTUITIVA
Tudo começou em 1962,

quando um dos familiares
trouxe para casa um quadro,

o público catarinense po
derá presenciar no Studio

A/2" a partir de hoje a expo
sição ,de UI1Ul das mais impor
tantes' artistas plásticas con

temporâneas do pai's Eli'Heil.
A amostra contará com cerca

de 30 trabalhos, pertencentes
a, uma nova fase que ela elas

sific.á como '!Nascimento' Uni
versal ",

"Fui motivada pelos obje
tos, coisas, tudo o que' me
cefoca. É conto se fosse ruma
"sede de ·criação'" algo que
não me permite parar um mo

men to sequer ". Os trabalhos
I

A tentativa de burlar a vigilância dos respon
sáveis pelo Centro Hemoterãpico, dificilmente
poderá surtir em sucesso do doador. Um perfei
to esquema de cadastramento dos 3.100 doado
res da Região da Grande Flóríanópolis, não

permite que um doador use este sistema em

menos de três meses de intervalo entre uma

doação e outra. Numa espécie de rodízio, todos
'os submetidos do dia em qualquer centro, têm
suas fichas enviadas a todos os outros.

,

O grande número de "vendedores" de san

gue, o faz ap.enas por interesse, restando um
reduzido grupo de uma centena de pessoas que
realizam' e se submetem por altruísmo. Quse
que exclusivamente limitado a trabalhadores,
funcionários públicos e, operários, os Cr$ 25,QO

. pela venda representam um melhor almoço no
domingo 'Ou uma festa maior. Esse comporta
mento pode ser observado nos balanços sems
'nais, quando mais de 50% doa sangue na

sexta-feira � quinta. '

"A falta de motivação que leve a uma

conscientização mais clara, e definida do que
significa doar 011 vender sangue, pode ser, uma
causa dos interesses econômicos na venda' por

'\
'

as .inúmeras cartas que recebe ,

do numeroso público que a

admira, I

pois "sou muita sus

peita para falar sobre isto",
diz ela. Dos quadros feitos ela

não, gosta de se desfazer pois
é "c orno se fossem meus fi
lhos". Contudo, se algumas
v ezes o faz, é 'apenas por ne

'cessidade, para ,poder custear
a compra dos materiais; que
estão cada vez mais caros. "Ja
mais participei de uma expo
sição individual ou coletiva,
como concorrente, frias' sim,
como convidada, Min'has

obras são colocadas em vários
museus e galerias, porém, por
relações d,e amizade com algu
mas pessoas de nossa capital,
só permito que algumas dI!
minhas obras sejam vendidas
somente em \ Flor.ianópoÍis,
pois não tenho intenção de

comercializar meu 'trabalho ".

Outras obras suas, pertencen
tes a fase relativa a 66, 67,
6tr, estão atualme�te expostas'
no Ministério da ·Educação e

Cultura.
A exposição no Studio

A/2, começará hoje às 21 ho

ras, ,terminando no dia 15 de

dezembro, dando oportuni-,
dade ao florianopolitano ( em

'especial de conhecer, se ainda
'não conhece, os vár,ios tipoS
de trabalhos realizados por es"
sa extraordinária wtista.
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